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^B Continúa la polémica sobre la prisión
El gobernador civil se entrevistó con el director del penal recientemente

Morcillo admite que conocía la 
situación de Herrera antes del motín

CC.OO. le envió un informe con Ias reivindicaciones de los funcionarios
Pedro Barato.

El gobernador civil de Ciu
dad Real, Tomás Morcillo, 
admite que tenía conoci
miento de la situación de 
la cárcel de Herrera antes 
del motín, mediante el infor- 
me que le envío CC.OO. y 
en el que se ponía de mani
fiesto la situación que viven 
los funcionarios del penal.

El responsable provincial 
aseguró también que algunas 
de las reivindicaciones de los 
funcionarios son de tipo “per
sonal y revelan diferencias sin
dicales”. Morcillo indica que 
le hubiera gustado más que 
le remitiesen un escrito “de
bidamente firmado por per
sonas que asumen su respon
sabilidad en lo que denun
cian”. (Pág. 12)

Diego Peris dice que se sabía hace dos meses, pero nadie lo había contado.

CC.OO. remitió un informe al gobernador explicando la grave situación que se vive en el penal.

Suspendida la exposición 
de Manuel López 

Villaseñor sin previo aviso
La muestra itinerante del 

artista manchego Manuel López 
Villaseñor, anunciada en Ciu
dad Real y que se debía inau
gurar ayer ha sido suspendida 
sin avisar, ni informar a los 
ciudadanos.

El director general de Cul
tura. Diego Peris, explicó que 
la decisión se conocía hace dos 
meses, cuando el propio pintor 
expresó su deseo de exponer 

en la Casa Hernán Pérez del 
Pulgar, cuando finalizaran las 
obras, para después dejar las 
que integrarán su propio 
museo. Esta noticia no la cono
cía ni el propio director del 
Museo Provincial, lugar original 
de la muestra. Tampoco lo 
sabían los ciudadanos, pues la 
Junta en su publicidad anun
ciaba que sí habría exposición

(Pág. 5)

El ministro de 
Agricultura 
recibirá a los 
representantes 
de ASAJA

Representantes de ASAJA 
serán recibidos por el ministro 
de Agricultura, Pedro Solbes, 
en los próximos días. Los tra
bajadores agrícolas presentarán 
una plataforma reivindicativa 
de cara al mercado único del 
93, con una serie de puntos que 
determinarán la reforma agraria 
de futuro.

(pág. 6)

^H Y además ■
Angel Márquez 
cree que el “Caso 
Guerra” implica 
a personas 
aforadas

(Pág.23)

La CSCE estudia 
en Madrid la 
estructura de su 
Asamblea 
Parlamentaria

(Pág. 22)

La vista oral ha sido suspendida

El físcal pide cinco años 
de prisión menor para el 

subcomisario Azagra
El subcomisario del Cuerpo 

Nacional de Policía, Juan Anto
ni Azagra, puede ser condenado 
a 5 años de prisión menor y 
24 de inhabilitación. Esta ha 
sido la pena solicitada por el 
Ministerio, Fiscal para el fun
cionario, acusado de delitos 
como fraude, cohecho y limi
tación de la libertad sexual de 
una súbdita marroquí que se 
encontraba en situación ilegal 
en España y trabajaba en un 
club de alterne de Puertollano.

(Pág. 9)

El procedimiento 
policial se inició en 
1990, a instancias del 
comisario de 
Puertollano que 
consideró que existían 
“indicios racionales 
de delito” en sus 
actuaciones

Todo lo que necesita, 
en la mejor calidad, 

lo tiene

CoBoñés
- Grifería - Cuartos de baño

Nueva exposición
Carretera de Carrión, 4 - Ciudad Real im6Í^^‘

1

Victoria 
comunista en 
Albania, aunque 
el presidente Alia 
pierde su escaño 

(Pág. 27)

Pocas 
regulaciones de 
empleo en la 
región
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M
ás de-un ciudadano se habrá 

movido de su asiento al 
escuchar esta frase: “Nues

tra única nación es la vasca, y no 
la española. Si hay que hablar del 
Estado, hablaremos en qué condi
ciones”.

Quien la pronunció no fue un exal
tado independentista, en un acto 
escondido detrás de una capucha. 
Fue el muy moderado Xabier Arza
llus, en un acto tan legal como es 
el “Aberri Eguna”. .

Y tampoco era una frase nueva. 
Con iguales o muy parecidas pala
bras, es recordada en cada edición 
del Día de la Patria Vasca.

Lo sugestivo de la situación es que 
lo más que ha pasado ha sido que 
alguien se ha movido en sü asiento. 
Pero no hubo escándalos, ni se ha 
escuchado ninguna voz que declare 
anatema al presidente del PNV.

Por fin, este viejo país está per
diendo el miedo a las palabras. El - 
concepto de nación vasca no sufre 
ostensibles rechazos, ni siquiera *en 
ef centralismo residual.

Su exaltación podrá gustar más o 
menos (depende del concepto de uni
dad que se tenga), pero no suscita 
reacciones viscerales.

Supongo que esta evidencia se 
parece bastante al modelo de “nor
malidad democrática” al que se aspi
ra en el País Vasco.

El comentario que se puede hacer 
es doble. Por un lado, resulta muy 
evidente que los derechos nacionales 
del País Vasco se pueden reclamar 
sin necesidad de acudir al uso de 
las armas.

Los grandes apoyos políticos de 
ETA (Herri Batasuna) podrán uti
lizar una mayor dureza en la forma, 
pero no una mayor claridad en el 
fondo.

El día en que la totalidad de la 
sociedad.de Euskadi lo entienda, el 
terrorismo dejará de tener el esca
sísimo sentido político que le queda.

Por otro lado, resulta también evi
dente que hay algo que todavía no 
está despejado en la larga construc
ción del Estado de las Autonomías.

La frase de Arzallus -“si hay que 
hablar del Estado, hablaremos en qué 
condiciones”- es una muestra de 
cómo están todavía sin atar los vín-

Los grandes apoyos políticos de ETA (Herri Batasuna) 
podrán utilizar una mayor dureza en la forma, pero no 
una mayor claridad en el fondo. El día en que la totalidad 
de la sociedad de Euskadi lo entienda, el terrorismo dejará 
de tener el escasísimo sentido político que le queda

culos con las comunidades históricas. 
En concreto, sigue abierta la “cues
tión vasca”.

En parte, porque les interesa a los 
nacionalistas: en la medida en que 
esté pendiente la soldadura con el 
Estado, podrán cultivar mejor su pro
pia dosis de utopía.

Y en parte también, porque desde 
el Estado se ha preferido que sea 
el tiempo el que trace recetas lentas, 
pero no arriesgadas, en vez de dar 
el paso de un gran cierre solemne 
de uno de los grandes problemas de 
identidad nacional.

En el caso vasco, se da por supues
to que pertenece al Estado español., 
pero, mientras se arrastre la laguna, 
también se da por supuesto que es 
una situación revisable, una asigna
tura pendiente, una llama que debe 
permanecer encendida como un sue

ño colectivo.
Lo bueno de la indefinición es que 

las relaciones entre Estado y Comu
nidad Autónoma se van serenando 
poco a poco. Encuentran una vía de 
normalización por el camino de los 
hechos y la demostración de bondad 
en las intenciones.

Lo malo es que, si no están claras 
esas “condiciones” de que habla 
Arzallus, nadie puede pedirle al ciu
dadano vasco un gran empuje soli
dario, ni que sienta como propios 
los problemas de otras comunidades.

Al ver esto, es donde se empieza 
a hacer urgente ese “pacto de Esta
do” que tanto se pide. Y se empiezan 
a ver también sus dificultades: no 
es igual el vínculo que piden los vas
cos que el que piden casi todas las 
demás comunidades.
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E
n el país de las águilas 
tan sólo el cinco por 
ciento de la población 

tiene teléfono. La renta per- 
capita es la más baja de Euro
pa cuarenta dólares por per
sona y año. La falta de una 
infraestructura mínima ha per
judicado a la campaña del Par
tido Democrático que se opo
nía al partido del Trabajo (co
munista) en las elecciones que 
se han celebrado hoy. El par
tido de la oposición, formado 
en tres meses, tan sólo ha teni
do derecho a cinco coches. 
Porque el paraíso albanés no 
fabrica automóviles. Las 
importaciones de coches están 
restringidas en este desolado 
y montañoso país al ejército, 
a la policía y a la jerarquía 
comunista. El transporte, el 
teléfono, son un lujo para los 
“happy few” de esta nación 
que salía hoy de su larga noche 
de piedra de 45 años. ¿Habrá 
elegido a la libertad perdido 
el miedo?

Albania es un territorio vir
gen para las prácticas de la 
democracia. ¿Cómo llevar a 
cabo encuestas de opinión 
cuando la televisión, la radio, 
la prensa la controla Ramiz 
Alia, cuando la gente está 
habituada a obedecer al man
do, cuando más ha valido 
callar que hablar, cuando se 
desconoce el mecanismo del 
voto? El encuestador húngaro 
trabajaba en Albania con un 
método un poco sospechoso 
para un sociólogo: dejándose 
guiar por las V de la victoria, 
el símbolo de la oposición. Sin 
teléfonos, sin coches, sin acce
so a las remotas aldeas no le 
quedaba sino contar las V de 
la victoria.

Los albaneses, “tan fieros 
que nadie se atreve a venir 
por aquí” escribía Lord Byron, 
han votado en primera vuelta. 
Puede que haya hasta una ter
cera. No se registraron inci
dentes mayores en el estreno 
democrático, al menos hasta el 
momento de transmitir éste 
artículo. Quedaba por ver la 
fuerza del partido comunista 
de Ramiz Alia, que domina 
en el sur, el impacto del Par
tido Democrático o del Repu
blicano, el tercero en discordia, 
la limpieza del proceso elec
toral, la validez del recuento 
que se preveía lento. Ha sido 
como votar en la Edad Media 
para elegir los 250 escaños de 
la Asamblea Popular.

Albania: votar en la Edad Media
MANUEL LEGUINECHE

A falta de sondeos fiables 
los observadores se referían a 
la manifestación del viernes. El 
jefe del partido Democrático, 
el doctor Sali Berisha, reunió 
a más de 100.000 personas en 
la ciudad estudiantil de Tirana. 
Ramiz Alia dió una fiesta para 
2.000 funcionarios del Partido. 
El líde. de la oposición se mos
traba optimista (demasiado 
optimista); apostaba por el 70 
por ciento de los votos. Si tene
mos en cuenta que Tirana tie
ne menos de 300.000 habitan
tes (Albania es del tamaño de 
Galicia) hay razones para el 
optimismo del PD, sobre todo 
si se valora el hecho de que 
el transporte apenas si funcio
na fuera de la capital. El par
que automovilístico está en 
manos del poder comunista. Al 
margen quedan cuatro autobu
ses desvencijados. Las bicicle
tas, (homenaje a Mao) y los 
burros y carretas.

A Ramiz Alia, el hombre 
que dijo a un día sobre la tum
ba de Enver Hoxda, el padre 
de la patria albanesa, “nos ali
mentaremos de hierba antes de 
ceder al capitalismo” le ha 
nacido una súbita vocación 
reformista. Es como si un 
Churchil o un Roosevelt habla
ran por su boca: “Las elec
ciones serán libres y democrá
ticas. El pueblo y solo el pue
blo decidirá el vencedor” ¿Pre
valecerá esta impresión de jue
go limpio cuando comience el 
escrutinio manual? Los orde
nadores no han llegado hasta 
los nidos de águila.

Han sido unas elecciones 
para festín de los sociólogos: 
hay que calibrar el clima de 
intimidación, el miedo a la 
libertad, la presión de la poli
cía, el ejército y los funcio
narios del partido del Trabajo 
en las zonas rurales y el em.pu- 
je, el deseo de cambio de la 

oposición. Hasta pocas sema
nas antes del día D electoral 
los comunistas se las premitían 
felices. Su control sobre la 
maquinaria era absoluto. La 
“siguirimi”, la policía secreta, 
controlaba la nación entera, el 
último paraiso estalinista lleno 
de gente hambrienta y deseosa 
de abandonar las águilas, las 
bicicletas y los monumentos a 
Stalin. La oposición solo cuen
ta con un periódico sometido 
al chantaje del papel prensa 
y de las facilidades de impren
ta.
La clave de la victoria de la 
oposición, que se da como pro
bable, puede estar en manos 
de la juventud albanesa de los 
hijos de Stalin. Y en el entu
siasmo con que se ha votado. 
Los albaneses madrugaron 
para acudir a las urnas. Tirana 
era una fiesta. La poj^lación 
juvenil de las aldeas es aún

La clave de la victoria 
de la oposición, que 
se da como probable, 
puede estar en manos 
de la juventud 
albanesa de los hijos 
de Stalin. Y en el 
entusiasmo con que 
se ha votado. Los 
albaneses madrucraron 
para acudir a las 
urnas. Tirana era una 
fiesta. La población 
juvenil de las aldeas 
es aún mayor que en 
las ciudades 

mayor que 6n las ciudades. Y 
los jóvenes están en la opo
sición aunque la propaganda 
comunista asegura a tambor 
batiente que las ciudades se 
inclinan por los demócratas y 
las aldeas (el 60 por ciento 
de la población) por el comu
nismo. La mitad de millón 
novecientos mil votantes cuen
ta con menos de 28 años. Para 
ellos el futuro puede no lla
marse Ramiz Alia sino en el 
cardiólogo Sali Berisha. Lo 
que ha dado de sí el régimen 
a lo largo de 45 años está visto 
y comprobado: es una nación 
anclada en el siglo pasado. La 
televisión de Italia o Yugos
lavia trae otras imágenes de 
lo que es el mundo en 1991. 
No tienen nada que ver con 
las calles sin coches, los con
tados teléfonos, la Asamblea 
elegida a dedo, los escaparates 
vacíos, el estalinismo de la 
miseria.

SI SE tUEDA SIN FAUIMS. 
ANUIKIESE ION EiUS.

La Tribuna
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE

POR PALA BRAS
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'.^- La pirámide

N
o se espanten mis ter

tulianos; no me tomen 
por loco mis, amigos; 

no crean que se me ha secado 
el cerebro como a don Quijote, 
porque lo dicho, dicho está: 
Criptana, la villa blanca y moli
nera, de la que se han escrito 
tantas cosas, ha hecho de su 
cielo limpio y verdiazul, un 
inmenso mar que le pide com
petencias al Mediterráneo. 
Este es un mar de La Mancha 
en exclusiva creado a base de 
imaginación y de respeto y con 
miras a hacer las mayores tra
vesías por el mundo. Y para 
que esto sea así, ¡claro! que 
ha habido que vencer muchos 
obstáculos, indiferencias e 
incomprensiones y hasta lle
narse que no han querido nun
ca pararse a reflexionar sobre 
las grandes ideas. Y no es que 
sea mío el descubrimiento, 
porque a mí me lo enseñó de 
tapadillo, siendo muchacho, 
casi un “mocete”, don Fran
cisco Granero, ese cervantista 
amigo de Azorín, criptano de 
pura cepa, que sabía casi de 
todo, hasta la ceremonia de 
morirse en paz un domingo.

-Mira muchacho, -me decía 
subidos al cerro molinero 
dobla tu cuerpo y con la cabeza 
entre tus piernas, mira al hori
zonte y ¿qué ves?.

-El mar, don Francisco, un 
mar limpísimo, con alguna que 
otra gaviota (golondrina).

El fenómeno era un gran 
espejismo que nos hacía creer 
que estábamos ante un inmen
so mar en el que las casas blan
cas del pueblo se reflejaban en 
sus tranquilas aguas. Por lo 
tanto, no me tiren piedras mis 
tertulianos que el fenómeno 
óptico está ahí y la imaginación 
puede crear los elementos que 
le falten para que dentro de 
poco, en este puerto de la Ser
na de Criptana, se pueda 
tomar el vapor o el trasatlán
tico para cualquier parte del 
mundo. Por eso, en todas las 
Mesas de la política turística 
del país, Criptana está presente 
como punto de partida o de 
llegada de un turismo de clase 
que hay que conservar y 
fomentar. Nuestros indígenas 
cnptanos no lo entienden y no 
se apresura a poner en orden 
la villa para hacerla receptora 
de un bien que le va a dar 
lustre académico y va a levan
taría del subdesarrollo, si lo 
tuviere. Yo no se que opinarán 
los amigos de Azorín, todos

Criptana^ con el mal y sin botijo
JOSE GONZALEZ LARA

criptanos: “don Pedro, don 
Victoriano, don Bernardo, don 
Antonio, don Jerónimo, don 
Francisco, don León, don Luis, 
don Domingo, don Santiago, 
don Felipe, don Angel, don 
Enrique, don Miguel, don Gre
gorio y don José” Cada uno 
con un título y con su genio. 
Estoy seguro que ellos, en su 
tiempo, ya probaron a conocer 
ese mar del que tanto hablaba 
don Francisco Granero y por 
ello el aplauso estaba asegu
rado.

Eso de “sin botijo” que figu
ra en el título del artículo de 
hoy, es una treta del escritor 
una expresión que encierra 
mucho y que hay que desen
trañar antes de que los sabion
dos del lugar comiencen a 
indagar qué es lo que se oculta 
tras la frase. Criptana, hace ya 
tiempo que se despegó de su 
pereza de siglos, como lo hicie
ron los otros pueblos de Espa
ña. Dejó el botijo que contenía 
agua de la “Poza” o de “Vi
llalgordo” o de los pozos de 
las “siete villas” a un lado, 

como un elemento decorativo 
más que otra cosa, porque en 
su afán de progreso, ya había 
aguas de una corriente del 
Guadiana en cada casa, sin que 
hubiera necesidad de utilizar 
los aljibes del patio. Y hecho 
esto, como primer golpe, des
pués se hicieron torres, pala
cios, casas de labranza, vivien
das para los más humildes y 
molinos y fábricas para moler 
tanta espiga como doraron los 
campos santiaguistas y desa
mortizados de los “Altos” la 
“Dehesa”, “Peribáñez” o “San
ta Ana”. Y los cuellos de jirafa 
de las acoholeras en cuyos 
ingenios se extraían los espí
ritus de la uva de “Tribaldos” 
o “La Cana”. Por eso lo de 
“sin botijo” es una metáfora 
que se traduce por “progreso”; 
Criptana ha progresado 
mucho, cada día más; se le 
nota en su cara urbanística de 
la periferia y ya empieza a 
tener casi de todo para que 
el pueblo sea modélico en el 
curso del desarrollo.

En este lunes de PasCv:a,

Criptana no ha enganchado la 
galera ni el carro, ni ha enga
lanado a la “Princesa” ni a la 
“Mayorala” las muías de postín 
del lujo del “Feliso”. Esta vez, 
para ir al cerro de la Virgen 
en donde, bien de mañana, se 
celebra su fiesta, se ha tomado 
el coche. Porque aqui, este es 
un índice de progreso, hay tan
tos automóviles orno personas, 
uno para cada habitante, y en 
algunas casas hasta dos com
pitiendo con todos los lujos. 
En esta mañana abrileña, de 
horizontes limpios, el cerro de 
la Virgen de Criptana, tiene 
aire de romería, pero de una 
romería partida, singular y 
carismática. Me lo ha comen
tado mi amigo Enrique Alar
cón inventor de la plasticidad 
y de la arquitectura del cerro 
en su homenaje a la Patrona. 
Habrá misas, músicas y pro
cesión con el mocerío que 
apuesta por el lujo de entrar 
al templo a la Patrona. Y a 
la tarde, el desfile procesional 
después de los ¡vivas! a la

Por eso lo de “sin 
botijo” es una 
metáfora que se 
traduce por 
“progreso”; Criptana 
ha progresado 
mucho, cada día más; 
se le nota en su cara 
urbanística de la 
periferia y ya 
empieza a tener casi 
de todo para que el 
pueblo sea modélico 
en el curso del 
desarrollo 

entrada de la Virgen criptana 
a las “portás”.

Y todo podía ocurrir que no 
fuera lo natural, porque lo 
cierto es que las gentes son 
otras en ese menester de la 
fiesta del cerro con cientos y 
miles de devotos que acuden 
a la llamada al cerro por Santa 
María que de todo se le llama: 
de “aldeana” a “reina” u otra 
jerarquía intermedia; como le 
plazca al señorío criptano que 
tiene boca de ángel para 
llamaría.

Y por si acaso fuera un 
invento sucio eso del mar azul, 
que bloquea los espacios ver
des o amarillos, de espigas, 
verdiales y viñedos, que nadie 
se extrañe, pues en la 
Resurrección del Señor, la fan
tasía ha vuelto a su ser: el pája
ro a su rama; el hombre a 
su servicio y Dios a poner,el 
reloj de la vida del pueblo en 
marcha, porque El es el autor 
de todo lo posible, y el mar 
lo hizo al tercer día de la 
Creación.

Sniu/^íS^
TU WRE SALVA
Dar sangre es muy seguro porque 
el material es estéril y de un solo uso.
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^B Despiste cultural

El Museo Provincial se quedó sin la exposición. Diego Peris afirma que la decisión ha sido de López Villaseñor y se conocía hace meses.

Las obras de la Casa Hernán Pérez del Pulgar, que albergará el museo del pintor, finalizarán el 12 de abril

La Junta anuncia la exposición de Manuel 
López Villaseñor, suspendida hace meses

El director del Museo Provincial no ha recibido ninguna explicación, y Diego Peris señala que se celebrará este mes

La Junta llama a engaño al público de Ciudad Real, 
cuando anuncia, a través de su publicidad, la inauguración 
de una muestra del pintor Manuel López Villaseñor en 
el Museo Provincial y los altos cargos regionales saben 
desde hace más de dos meses que no se va a producir.

M. ARAUS

La descoordinación entre 
administraciones, y dentro de la 
propia Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha se puso 
ayer de manifiesto. Mientras la 
publicidad institucional del 
Gobierno Regional anunciaba 
que la exposición itinerante del 
artista Manuel López Villaseñor 
llegaba ayer a Ciudad Real, 
quienes se acercaron al Museo 
Provincial no vieron sino salas 
en obras y pintores, pero de 
“brocha gorda”.

Puestos al habla con el direc
tor del Museo, Alfonso Caba
llero, afirmó que sólo sabía que 
la muestra no venía, “no me han 
dado ninguna explicación más”. 
Caballero declaró que el ilustre 
pintor manchego había expresa
do el deseo de exponer sus obras 
en el Museo Provincial, de un 
modo simultáneo a la apertura 
de su propio museo en la Casa 
Hernán Pérez del Pulgar, en dos 
ocasiones. Primero cuando acu
dió a la inauguración de la 
muestra de Carlos Vázquez en 
Ciudad Real y, por último, en 
Toledo, donde se inició la expo
sición itinerante que debía acu
dir a nuestra capital.

Alfonso Caballero cuenta que 
incluso el artista declaró que si 
en algún momento no había cua
dros suficientes para mantener 
las dos muestras simultáneas, él 
se ocuparía de completar las 
muestras.

Al parecer el director del 
Museo Provincial se puso en 
contacto con LA TRIBUNA 
recogiendo el relevo al delegado 
de Cultura de la Junta de Comu
nidades, que prefirió que fuera 
Caballero el que diera unas 
explicaciones, que verdadera
mente no conocía.

A pesar de que Alfonso Caba
llero no recibió ninguna expli

cación, supone que el hecho de 
que no venga la muestra se debe 
a que el Museo se encuentra 
en obras en la actualidad.

Se sabía hace tiempo

El director general de Cul
tura, Diego Peris, señaló que 
hace dos meses el propio pintor 
tomó la decisión de que no se 
llevara a cabo la muestra en el 
Museo Provincial, sino que 
cuando finalizaran las obras de 
la Casa Hernán Pérez del Pul
gar, allí se inauguraría primero 
la exposición itinerante, y luego 
permanecerían las obras que 
constituirán el Museo definitivo 
del pintor en nuestra capital.

Peris no dio explicación al 
error cometido al dar publicidad 
a una muestra que no se va a 
llevar a cabo ni en el lugar pre
visto, ni en la fecha anunciada.

La exposición del artista man
chego comprende una serie de 
obras, propiedad del pintor, y 
otra parte recogida de muestras 
particulares, que habrán de ser 
devueltas a sus propietarios al 
finalizar el recorrido artístico. 
En el Museo López Villaseñor 
de Ciudad Real permanecerán 
exclusivamente los cuadros del 
pintor.

Las Obras de la Casa Hernán 
Pérez del Pulgar finalizarán el 
próximo 12 de abril, al menos 
es la información proporcionada 
por el director general de Cul
tura.

Manuel López Villaseñor ya 
dispone de los planos del edi
ficio, y en la actualidad realiza 
la distribución que desea para 
el que será su museo, y para 
la exposición que le precederá 
y que permanecerá en la Casa 
durante un mes o mes y medio.

El mismo día 12, las obras 
viajarán hasta Ciudad Real para 
comenzar el montaje de la

Las obras del genial artista manchego estarán en Ciudad Real a mediados de abril.

A mediados de abril se inaugurará lá expo
sición en la Casa Hernán Pérez del Pulgar, 
permanecerá allí durante un mes o mes y 
medio. Después quedarán sólo las que integren 
el Museo López Villaseñor

exposición.
Respecto a la idea de simul

tanear las exposiciones er el 
Museo Hernán Pérez del Pulgar 
y el Museo Provincial, Peris 
señaló que era una idea que se 
había barajado hace tiempo, 
pero que luego desechó el pro
pio López Villaseñor.

Es previsible que cuando fina
licen las obras, se dé a conocer 
la fecha exacta en la que comen
zará la exposición, tan esperada 
por los aficionados de Ciudad 
Real, y 'que tantos éxitos ha 
cosechado en el resto de las pro
vincias de nuestra región, por 

las que ha pasado con ante
rioridad.

En ese momento, la Junta 
deberá corregirse aunque lo 
debería hacer inmediatamente 
para no causar el deconcierto 
y la confusión entre los ciuda
danos de la capital, algunos de 
los que ya se acercaron ayer por 
las salas del Museo Provincial 
sin encontrar obra alguna de 
López Villaseñor ni ninguna 
explicación sobre el aplazamien
to o suspensión definitiva de la 
muestra del genial artista cas
tellano-manchego.

A vueltas con 
la información

El incidente parece que 
no tiene mayor importan
cia, aunque no piensan lo 
mismo queines esperaban 
la muestra ayer y no 
saben cuando podrán dis
frutar de ella.

Cuando todo se expli
ca, todo parece claro. El 
hecho de que la impor
tante exposición se retra
se, y se celebre en la Casa 
Hernán Pérez del Pulgar 
no es tampoco grave. Lo 
que sí es feo, es que nadie 
sepa nada, que se tomen 
las decisiones, y se cambie 
de parecer sin informar 
al ciudadano. Luego 
hablan de transparencia y 
hasta en lo más fácil 
andamos entre tinieblas.
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Tras el parón de la Semana Santa, los agricultores vuelven a movilizarse

EI ministro de agricültura, Pedro Solbes, recibirá 
esta semana a representantes de ASAJA

Las demandas reivindicativas conforman una plataforma agraria de futuro

El ministro de agricultura, Pedro Solbes, recibirá en los 
próximos días a los agricultores que presentarán una pla
taforma reivindicativa con una serie de puntos encaminados 
a una reforma agraria de futuro de cara al mercado único 
de 1993. Se espera que de este encuentro salga una respuesta 
satisfactoria para los agricultores.

Mila PIEDRABUENA

Representantes de la Asocia
ción de Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) serán recibidos por 
el Ministro de Agricultura, 
Pedro Solbes, en los próximos 
días. Así lo ha manifestado el 
secretario técnico y Provincial 
de ASAJA, Florencio Rodrí
guez, quien ha añadido que 
Pedro Solbes es una persona 
preparada con gran conoci
miento de la Agricultura 
Comunitaria y un gran profe
sional técnico, conocedor de los 
temas agrícolas, tanto del país 
como del resto de los miembros 
de la C.E.E.

Según se desprende de las 
palabras de Florencio Rodrí
guez, los agricultores tienen 
fundadas esperanzas en que se 
solucionen los problemas que 
presentan en la plataforma rei
vindicativa y que daran a cono
cer a Pedro Solbes.

Por otro lado. Rodríguez 
anunció que el próximo día 16 
de abril, se reunirán en la mesa 
negociadora, sindicatos y miem
bros de ASAJA para acordar 
el Convenio Colectivo. En las 
negociaciones, intervendrán 

veinte personas, de las que die? 
corresponden a la parte empre
sarial, y las otras, a las centrales 
sindicales, CC.ÓO y U.G.T., 
aunque todavía queda pendien
te el reparto de la represen
tación social al dictamen de la 
Comisión Provincial de las elec
ciones sindicales.

Como se recordará, entre los 
deseos que se recogen en la 
plataforma reivindicativa, se 
pide la revisión de los artículos 
que rigen el Convenio del Cam
po sin que entre el incrmento 
de las retribuciones salariales. 
Entre los puntos a tratar, los 
trabajadores del campo, piden 
entre otros, una organización 
económica, basada en un sis
tema interprofesional que per
mita a las organizaciones agra
rias pactar acuerdos de carácter 
interprofesional con los trans
formadores para equilibrar 
mercados y producciones, ade
más, los agricultores desean un 
Plan de viabilidad para las 
explotaciones familiares y agra
rias y explotaciones empresa
riales capaces de competir en 
las nuevas condiciones impues
tas.

Rodríguez, añadió tambien

Pedro Solbes.

que otra de las demandas nece
sarias para una reforma agraria 
de futuro es el acceso real a 
la propiedad y a explotaciones 
rentables para los jóvenes agri
cultores, así como un cese dig
no de la actividad, adaptado a 
la realidad española, para los 
productores que no puedan 
soportar la dureza de las nuevas 
imposiciones comunitarias.

Por último, el representante 
de ASAJA señaló, la necesidad 
de un modelo de financiación 
agraria similar al existente en 
la C.E.E. que permita la moder
nización de las explotaciones 
viables, y equipamientos cultu
rales, además de formativos y 
sanitarios, similares al resto de 
los españoles. Como se recor
dará, los agricultores, han rea

lizado en los últimos meses una 
serie de acciones encaminadas 
a conseguir todas estas deman
das. Acciones consistentes en 
la impresión de carteles y colo
cación de los mismos en pue
blos y ciudades, así como de 
pintadas con el slogan “El cam
po en lucha” en lugares de 
accesos a poblaciones y carre
teras.

CC. OO ha tramitado 1.300 reclamaciones

Sentencias favorables a las
pagas extras

M. ARAUS

Recientemente el Juzgado de 
los Social de Ciudad Real ha 
emitido dos sentencias favora
bles sobre reclamaciones de can
tidad de trabajadores en subsidio 
que solicitaban el pago de las 
extraordinarias que les corres
pondían.

Comisiones Obreras de Ciu
dad Real ha tramitado un total 
de 1.300 reclamaciones de tra
bajadores de toda la provincia, 
que aspiran a que se les reco
nozca el derecho a pagas extras 
desde el INEM.

Hace ya cinco años, cuando 
salió a la luz el Real Decreto 
que desarrollaba la Ley de Pro
tección al Desempleo, CCOO 
presentó un recurso, porque el 
texto sólo contemplaba doce 
pagas para los subsidiarios, y no 
catorce. Este recurso fue ganado 
y posteriormente recurrido por 
el INEM, sin que hasta ahora 
se conozca la resolución defi
nitiva.

Independientemente, desde 
finales del pasado año, en todas 
las provincias, CCOO ha trami
tado reclamaciones ante la 
Magistratura de Trabajo de los 
trabajadores que se han visto 
perjudicados por este Real 
Decreto.

Las dos sentencias del Juzga-

para parados
do de los Social de Ciudad Real 
se refieren a 48 casos, que van 
a suponer al INEM unos cinco 
millones de lo que se considera 
deuda social con los trabajadores 
en paro. Estos cinco millones se 
reparten en cerca d^ 107.000 
pesetas por trabajador. Las sen
tencias son retroactivas y afectan 
al periodo de cinco años, desde 
que se hizo público el Real 
Decreto que dejaba sin pagas 
extraordinarias a los desemplea
dos.

El nuevo responsable de 
empleo de la Unión Provincial 
de CCOO, Esteban Abad, decla
ró que la intención del Gobierno 
es demorar en lo posible el pago 
de la deuda, “por lo que ima
gino, aunque no lo sé todavía, 
que habrá recurrido las senten
cias, para no pagar de inmediato 
a los trabajadores”.

Abad afirmó que las senten
cias suponen un reconocimiento 
de un derecho, conforme a la 
Ley de Protección al Desempleo; 
y pone de manifiesto la escasa 
credibilidad del Gobierno espa
ñol que “regatea y pesetea can
tidades a los trabajadores que 
son suyas por derecho”.

En otras provincias se han 
resuelto casos similares, del mis
mo modo favorable para el tra
bajador, en Castilla-La Mancha, 
la primera provincia en la que

A la izquierda, el nuevo responsable de empleo de la Unión Provincial de CCOO. PAUL WHITE

se ha producido ha sido en Alba
cete hace un mes escaso.

Las reclamaciones presenta
das en la provincia de Ciudad 
Real supondrán al INEM un 
desembolso difícil de calcular 
pero muy importante, “que 
deberá pagar pues constituye una 
deuda social”. Casi todos los tra
bajadores afectados pertenecen 
al sector de la construcción y 
servicios, 'tunde se da un alto 

grado de precariedad en el 
empleo y un buen número de 
contratos temporales”.

Comisiones Obreras confía en 
que el Instituto Nacional de 
Empleo sea receptivo y “no entre 
en el juego de los recursos, aun
que sabemos que su ánimo es 
el de demorar los pagos”.

Los responsables del sindica
tos incidieron en la actitud 
gubernamental que pone de

manifiesto su escasa sensibilidad 
por la problemática social. El 
INEM ha negado durante cinco 
años los derechos del trabajador 
en paro, no haciendo efectivas 
las pagas extras que le corres
ponden. En la asesoría jurídica 
de CCOO se atienden todas las 
reclamaciones de los trabajado
res de la provincia afectados por 
esta situación.



La Tribuna CIUDAD REAL Martes, 2 de
Abril de 1991

La duración de los estudios es de tres años y no se exige proyecto ni examen de fin de carrera

La Escuela de Informática cumple su 
primer año en el campus de la capital

En España existe actualmente un défícit considerable de personal informático cualificado

Hoy se estrena 
la obra “Crónica 
de una muerte 
anunciada”, en 
el-Quijano
__________________ LT

La Escuela Universitaria 
de Informática de Ciudad 
Real, cuenta con una corta 
historia, ya que es su pri
mer año académico. En el 
Centro se imparte docen
cia en estudios de ciclo de 
tres años conducentes a la 
obtención del título de 
Diplomado.

El curso 1989/1990 es el pri
mer año académico de la 
Escuela de Informática de Ciu
dad Real. En el Centro se 
imparten clases conducentes a 
la obtención del título de diplo
mado que en un futuro sería 
de ingeniero técnico.

Al estar integrada en la Uni
versidad de Castilla-La Man
cha, tanto el profesorado como 
el personal, la financiación y 
la matrícula dependen de dicha 
Universidad. Él acceso a la 
Escuela Universitaria de Infor
mática se puede realizar por 
cualquiera de las formas pre'- 
vistas en la actual legislación, 
desde selectividad o C.O.U., así 
como desde las siguientes espe
cialidades de FP de segundo 
grado: Informática de Gestión, 
Administrativa, Comercial, 
Electricidad y Electrónica.

Plan de estudios

Al adaptarse el plan de estu
dios a las nuevas normas para
la Reforma de los Estudios 
Universitarios que se van a 
implantar en España, a los estu
diantes les supone la ventaja 
de recibir una formación que 
se adoptará en un futuro próxi
mo.

Las características funda-

La muestra está realizada en el período comprendido entre 1970 y 1990

Exposición de fotografías en blanco y negro 
de Carlos Robledo de Dios

P.M.G.

La exposición que Carlos 
Robledo de Dios ha reunido 
bajo el título genérico de “Ciu
dad Real en blanco y negro”, 
se podrá visitar hasta el próximo 
día 7, en la Sala de Exposiciones 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real.

Las imágenes que podemos 
ver en esta muestra fueron rea
lizadas en el período compren
dido entre 1970 y 1990. Son 
fotografías que recogen 
momentos de Ciudad Real ayer 
y hoy, lo que fue y lo que es. 
Carlos Robledo de Dios no 
intentó hacer una crónica his
tórica únicamente pretendió 
mostramos lo que vió.

El mayor logro de sus imá
genes es plasmar la actitud 
espontánea de sus protagonis
tas, aunque la mayoría de sus 
fotografías reflejan elementos 
arquitectónicos. En la muestra.

Los alumnos cuentan con medios para realizar prácticas.

mentales de este plan de estu
dios son la obtención del título 
de diplomado en Informática. 
La Escuela Universitaria de 
Informática ha sido uno de los 
primeros centros de España en 
incorporar las dos nuevas espe
cialidades, que en un futuro 
serán titulaciones, que se han 
creado de los estudios de infor
mática que son ingeniero téc
nico en Informática de Sistemas 
e ingeniero técnico en Infor
mática de Gestión.

La duración de estos cursos 
es de tres años y al término 
de los mismos no se exige pro
yecto ni examen fin de carrera. 
Los estudiantes pueden acceder 
al segundo ciclo directamente.

el fotógrafo expresa su trabajo 
con cámara, desde imágenes 
colectivas referentes a fiestas y 
tradiciones como el carnaval y 
la Semana Santa, hasta la foto
grafía más costumbrista. La 
exposición recoge un total de 
cincuenta y dos fotografías en 
blanco y negro que nos mues
tran lo que fue y es hoy nuestra 
ciudad. Carlos Robledo de 
Dios, profesional de la medi
cina, juega con los contrastes 
claro-oscuro. La muestra recoge 
escenas callejeras, torres, ermi
tas como Las Virtudes y la de 
Alarcos, personas disfrazadas y 
la mirada expresiva de niños 
que nos da una idea global de 
la evolución de Ciudad Real.

Algunas de las fotografías 
expuestas fueron positivadas de 
otra manera y participaron en 
concursas de fotografías. En los 
años setenta intervino de una 
manera muy especial en expo
siciones en Madrid. Su estilo 

sin curso puente y las prácticas 
le suponen más de un 40% del 
curriculum.

Especialidades

La especialidad de Sistemas 
está orientada a la formación 
de profesionales que vayan a 
desempeñar su trabajo en 
empresas de informática. La 
orientación de sistemas Físicos 
como el “Hardawre” y Sistemas 
Lógicos como “Software” 
dependerá de las optativas que 
elija el alumno.

La especialidad en Gestión 
está orientada a la formación 
de profesionales qué desarro

Carlos Robledo de Dios. PAUL WHITE.

es sobrio, directo, sensible y sin 
trucos. Robledo de Dios no uti
liza el flash, y las fotografías 
las realiza en blanco y negro. 

llen un trabajo en cualquier 
empresa que no sea de infor
mática, por lo que se imparte 
una formación complementaria 
en economía y organización de 
empresas, así como adquirir 
conocimientos específicos de 
informática para aplicar a la 
automatización de las tareas de 
gestión de empresas. En un 
futuro próximo todos los estu
dios de organismos públicos y 
privados sobre el futuro del 
mercado de trabajo se estable
cen que el mayor número de 
puestos de empleos se crearán 
en las Nuevas Tecnologías de 
la Información, entre las cuales 
se incluye en puesto destacado 
la informática.

El fotógrafo ha realizado dis
tintas exposiciones colectivas 
con el taller de la Universidad 
Popular de Albacete.

Hoy se estrena un espectá
culo de la compañía La Cuadra 
de Sevilla, inspirado en la nove
la “Crónica de una muerte 
anunciada” del escritor Gabriel 
García Márquez, en el teatro 
Quijano de Ciudad Real.

Esta compañía fue fundada 
en 1971 por Salvador Távora, 
desde sus comienzos mantiene 
una postura estética y social 
contra la manipulación folckló
rica de la cultura andaluza, ela
borando un lenguaje específico, 
que consigue establecer 'una 
fuerte circulación de sensacio
nes entre el espectador y los 
actores. En esta linea han repre
sentado ocho espectáculos y 
recorrido más de veinte paises.

En “Crónica de una muerte 
anunciada” no existe exposi
ción, nudo y desenlace. El 
espectáculo podremos disfrutar 
de la música, actitudes trágicas 
y la belleza interna de los per
sonajes, situándonos en el cora
zón mismo de la sensibilidad.

En las novelas de García 
Márquez un director teatral 
puede encontrar un caudal ina
gotable de propuestas con las 
que alimentar su imaginación, 
porque sus obras se mueven en 
un campo de imágenes, pala
bras, acciones y hechos, que se 
instalan en la mente y provocan 
la puesta en marcha de un pro
ceso creativo.

Los actores que intervendrán 
en el espectáculo son Gregor 
Acuña, Angel Monteseirín, 
Margot López, Yolanda Loren
zo, Nasar Juan Romero, José 
Luis Fernández, Concha Távo
ra, Leonor Alvarez-Osorio, 
Evaristo Romero y los guitarris
tas Eduardo Rebollar y Manuel 
Berraquero bajo la dirección de 
Salvador Távora.

Esta obra inaugura la pro
gramación cultural del próximo 
bimestre en Ciudad Real. Al 
contrario que en otras ocasio
nes el plan de actos culturales 
del Ayuntamiento se ha llevado 
a cabo a dos meses vista en 
lugar de a tres como es habitual, 
debido a la fecha en la que 
tendrán lugar las elecciones 
municipales, el 26 de mayo, a 
partir de la que será la próxima 
Corporación la que programe 
las actividades.

La compañía que se desplaza 
hoy hasta nuestra capital, está 
considerada en la actualidad 
como el grupo de teatro estable 
más importante de nuestro país.

La representación de “Cró
nica de una muerte anunciada” 
ha sido elogiada en cada una 
de las capitales por las que ha 
pasado hasta el momento. Su 
extraordinario y complicado 
montaje, requiere que los téc
nicos y tramoyistas trabajen con 
varios días de anticipación al 
estreno. La obra se ha puesto 
en escena ya en Madrid y en 
Barcelona con una entusiasta 
acogida de público y crítica.

En Ciudad Real los ciuda
danos se verán agradablemente 
sorprendidos por el despliegue 
de medios y la interpretación 
de la compañía en la magistral 
adaptación de la obra de García 
Márquez.
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^H Primavera cultural
Importantes fíguras del jazz, teatro y la Feria 
del Libro son quizás las actividades más des
tacadas del programa cultural del Ayuntamiento 
para esta Primavera. AI contrario que en otras 
ocasiones en que se elabora un plan trimestral, 

esta vez la programación se ha llevado a cabo 
con vistas a los dos meses, porque el 26 de 
mayo son las elecciones municipales, y otra Cor
poración municipal tomará el relevo.Comienzan 
las actividades con el estreno en Ciudad Real

de *^Crónica de una muerte anunciada”, a cargo í 
del grupo La Cuadra de Sevilla. Destacar que ' 
por primera vez en Ciudad Real, la Junta de [ 
Comunidades subvenciona una representación de 
ópera, “La Rauta mágica” de Mozart.

Por primera vez en nuestra capital, tendrá lugar este mes un estreno de ópera, “La Flauta Mágica” de Mozart

Grandes fíguras del jazz y mucho teatro en las 
actividades culturales de los próximos meses

La tradicional Feria del Libro se celebrará del 13 al 23 de abril, con la pretensión de incentivar a la lectura

M.ARAUS

Dna vez más, el Ayuntamien
to de Ciudad Real ha dado a 
conocer el programa de acti
vidades culturales previsto para 
los próximos dos meses. No se 
ha hecho un plan trimestral, 
debido a la interrupción de las 
elecciones municipales el próxi
mo 26 de mayo.

El concejal de Cultura, Car
los López Camarena, afirmó 
que la programación recoge 
prpuestas interesantes, y es 
demostrativo de una tónica de 
trabajo basada en la colabora
ción con otras instituciones, 
especialmente la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha. Ya el comienzo de la 
primavera cultural es muy atrac
tivo, pues hoy se pone en escena 
“Crónica de una muerte anun
ciada” a cargo de La Cuadra 
de Sevilla, el grupo estable de 
teatro más importante de nues
tro país.

Durante abril y mayo se 
desarrollará el ciclo de cine eró
tico ya iniciado en el Teatro 
Municipal Quijano, y que cada 
miércoles proyecta una intere
sante cinta de este género.

El próximo jueves comienza 
una serie de actuaciones de 
importantes figuras del jazz, 
que se irán “salpicando” a lo 
largo de todo el bimestre. Los 
ciudarrealeños tendrán oportu- presentará el periódico Abra- 
nidad de disfrutar con la música cadabra de las bibliotecas muni
do Jeff Jerolamon, Lou Bennet, cipales, y el libro de Félix Pillet,
un concierto de saxofonistas en 
homenaje a Pedro Itúrralde y 
Jorge Pardo.

El día 13 se inaugura la ya 
tradicional Feria del Libro que 
permanecerá abierta hasta el 23 
de abril. En este periodo, ade
más de las populares casetas de 
libros, se organizan otros actos

Vandalismo en la capital
Los presuntos autores fueron detenidos ayer

Nueve turismos incendiados
durante la Semana Santa

P.M.G.

Los menores cuyos nombres 
■ responden a las iniciales C.J.S., 

F.J.A.M. y M.S.M., han sido 
puestos a disposición judicial así 
como el joven M.A.A.M., ingre
só ayer en prisión como pre
suntos autores de haber robado 
y posteriormente incendiado 
nueve turismos.

Al parecer, en la casa de 
compra-venta “Automóviles 
Fénix”, sita en la calle Diego

Importantes representaciones teatrales se darán cita en Ciudad Real esta primavera

1^

t

para promocionar la lectura. Se

“Ciudad Real en 1752 según las 
respuestas generales del catas
tro de Ensenada”.

Entre las grandes novedades 
destaca el primer estreno de 
ópera en Ciudad Real, con “La 
flauta mágica” de Mozart. Y 
en otro campo musical muy dis
par, a finales de mayo actuará 

de Almagro de la capital los 
presuntos autores robaron cua
tro vehículos que en fechas pos
teriores fueron recuperados en 
las localidades de Daimiel, 
Villarrubia de los Ojos y Fuente 
el Fresno, con desperfectos de 
consideración.

También se produjo otro 
robo de dos automóviles en el 
interior del concesionario “Re
nault” de Daimiel, uno de los 
cuales fue incendiado totaln;en- 
te en Ciudad Real, recuperan

en Ciudad Real, Philip Glass. 
Para ello se habilitará el Poli- 
deportivo “Príncipe Felipe“ en 
previsión de la gran cantidad 
de público que asistirá.

En cuanto a teatro, tendre
mos a grupos como Abrego, con 
“Primavera del sueño”. Teatro 
Núcleo, con “Las nuevas aven
turas de Don Quijote”, Globo 
Rojo con teatro para niños, y 
el Taller de Axioma con “El 
tren musical”, que será esce-

Hasta nueve coches fueron incendiados.

dose el otro.
En la Casa Ford de Arga

masilla de Calatrava sustrajeron 
dos turismos que aparecieron 
igualmente calcinados en la 
capital.

La Policía consiguió recupe
rar algunos radio-cassettes y 
material que habían sustraído 
en dicha casa.

En la Avenida del Torreón 
de la capital sustrajeron un Seat 
124, que igualmente apareció 
totalmente incendiado.

nificado en la calle.
Por último, Sara Montiel

acudirá a Ciudad Real el 2 de 
mayo, con su espectáculo “Sa- 
ritízate”. Comenzará a las ocho 
y media de la tarde y será en 
el Teatro Municipal Quijano.

En el aspecto teatral también 
habrá un ciclo de teatro regio- 
nal con el Centro Permanente de la capital finalizarán en cinco
para Adultos, y la Escuela 
Regional de Teatro que orga
nizará sus actividades en Ciu

dad Real, del 27 al 30 de abril, g
El presupuesto de toda la £ 

programación es muy alto, “mu
chos millones” aunque debido 
a que todo se subvenciona en 
colaboración con diferentes 
entidades e instituciones es difí
cil de calcular.

Las obras del Conservatorio

o seis meses, y ha supuesto una 
inversión superior a los cien 
millones de pesetas.

í *

I1
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Está acusado de delitos corno fraude, cohecho y limitación a la libertad sexual

El subcomisario Azagra puede ser condenado 
a cinco años de prisión y 24 de inhabilitación

La pena ha sido solicitada por el Ministerio Fiscal, aunque la vista oral se ha suspendido ^^sine die

El subcomisario del Cuerpo Nacional de Poli
cía, Juan Antonio Azagra, puede ser conde
nado a cinco años de prisión menor y 24 
de inhabilitación. Esta pena ha sido solicitada 
por el Ministerio Fiscal encargado del caso.

Azagra está acusado de delitos como fraude, 
cohecho y limitación sexual en una súbdita 
marroquí que aseguró que la obligaba a man
tener relaciones con él, a cambio de no denun
ciar la situación ilegal de ésta en España.

LT comisario de esta localidad,

El Ministerio Fiscal ha soli
citado cinco años y cuatro meses 
de prisión menor y 24 años de 
inhabilitación para el subcomi
sario del Cuerpo Nacional de 
Policía de Puertollano, Juan 
Antonio Azagra, acusado de 
varios delitos como fraude, 
cohecho y limitación a la liber
tad sexual.

Según informó ayer el fiscal 
encargado del caso, Francisco 
Moreno Carrasco, la vista oral 
prevista para hoy en la audiencia 
provincial de Ciudad Real ha 
sido aplazada “sine die”, por 
encontrarse convaleciente de 
una operación de hernia el abo
gado defensor José González 
González.

Indicios de delito

El procedimiento judicial con
tra el subcomisario de Puerto
llano se inició el 19 de abril de 
1990, tras las diligencias policia
les efectuadas a instancias del

Ceferino Carrillo Carvajal, quien 
estimó que existían “indicios 
racionales de delito” en las 
actuaciones de Azagra, quien 
fue suspendido administrativa
mente de empleo y sueldo.

El Ministerio Público pide 
una pena de cinco años de pri
sión menor por un delito contra 
la Administración de Justicia 
por las presuntas coacciones y 
abuso de autoridad que el sub
comisario ejerció contra varios 
dueños de establecimientos 
públicos de Puertollano, que 
aparecen como perjudicados en 
el procedimiento.

También solicita otra pena de 
cuatro meses de arresto mayor 
y diez años de inhabilitación 
especial por un presunto delito 
de fraude, al dejar de pagar 
numerosas facturas en dichos 
establecimientos, amparándose 
en su condición de subcomisario.

El fiscal pide además cuatro 
años de suspensión de la pro
fesión y 200.000 pesetas de mul
ta por un presunto delito de

cohecho, al percibir Azagra 
comisiones por buscar empleo 
a parados e instalar sistemas de 
seguridad en empresas, por lo 

■ que también recibía compensa
ciones económicas.

Por el presunto delito de limi
tación a la libertad sexual, se 
solicita una pena de diez años 
de inhabilitación especial, des
pués de que una súbdita marro
quí acusara a Azagra de obli
garía a mantener relaciones con 
él, a cambio de no denunciar 
la situación ilegal en la que ésta 
se encontraba trabajando en un 
club de alterne de Puertollano.

También se imputa al subco- 
misario una multa de 350.000 
pesetas por la proposición de 
un falso testimonio a una de 
las personas que aparecen invo
lucradas en el procedimiento, a 
la que le pidió que no hablara 
mal de él, en el caso de ser 
interrogada. A la vista oral, que 
tendrá lugar cuando se recupere 
de su convalecencia el abogado 
de Azagra, comparecerán como 
testigos unas 60 personas pro
puestas por ambas partes.

L'l
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El Ministerio Fiscal ha pedido cinco años de prisión menor para Azagra.

Las exploraciones y estudios periódicos 
permiten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.

SOLICITE INFORMACION GRATUITA

ñsociación ’ñyúdale a caminar 
c/ María de Molina, 64 (IMSALUS) - 28006 MADRID 

Tfnos.: (91) 411 45 91 -411 73 28

CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA 
Diseño y Edición realizados con equipos Macintosh™ de Apple Computer® É AppleCentre Serrano distribuidor software. Serrano 149. 28002 Madrid.
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— Balance de los actos religiosos
Cantaores de Córdoba cantaron saetas a los pasos y a las imágenes durante su recorrido por las calles de la localidad 

El pueblo de Valdepeñas participó masivamente en 
todas las procesiones de Semana Santa

La Virgen de la Macarena despertó. Ia mayor emoción entre los asistentes

El pueblo de Valdepeñas acompañó de forma 
multitudinaria las procesiones que durante esta 
Semana Santa se realizaron en la localidad. 
Una de las imágenes que más emoción despertó

entre los asistentes a estos actos religiosos fue 
la Virgen de la Macarena que recorrió las calles 
rodeada por la devoción de los penitentes. Ade
más, varios cantaores de saetas procedentes de

Córdoba ofrecieron más calor popular a las pro
cesiones, así como la agrupación musical “La 
Lira’\ que participó en gran parte de los desfiles 
religiosos.

L. de LERMA

La Virgen de la Macarena y 
Nuestro Padre Jesús Cautivo 
despertaron el pasado miércoles 
emociones, no sólo de sus cofra
des sino de cuantas personas, 
en esta edición más que nunca, 
salieron a verlas desde su salida 
de la parroquia de Nuestra 
Señora de la Paz y San Juan 
Bautista.

En esta procesión tomaron 
parte la banda de tambores y 
cornetar del Cristo de la Mise
ricordia, así como la agrupación 
musical “La Lira”, además de 
una representación de algunas 
hermanadades de Valdepeñas. 
En esta edición ha destacado la 
devoción hacia la Virgen de la 
Macarena, ya que, por primera 
vez, la imagen ha sido llevada 
por costaleros de la peña del 
Santo Cristo. Asimismo, la ima
gen de Nuestro Padre Jesús 
Cautivo sobresalió con luz pro
pia debido a su singular belleza.

Presidieron la procesión el 
hermano mayor de esta herman
dad, el capitán de la Guardia 
Civil, diversos miembros de la 
Corporación municipal y varios 
representantes de otras cofra
días.

La salida de esta hermandad 
había sido cuestionada por 
haber perdido los derechos de 
pertenencia a la agrupación de 
hermandades, pero al final su 
recorrido resultó un éxito y los 
costaleros recibieron vítores y 
aplausos por parte del público.

Viernes Santo

En la tarde del Viernes Santo, 
tras la lectura comentada de la 
Pasión, salió de la Iglesia de la 
Asunción la hermandad de 
Nuestro Padre Jesús Orando en 
el Huerto y María Santísima de 
la Amargura. Una vez más el 
pueblo de Valdepeñas arropó la 
imagen de la Virgen de la Amar
gura que iba acompañada por 
sus cofrades hermanas.

Además del estandarte y de 
un buen número de penitentes 
de esta hermandad, figuraban la 
agrupación romana y la banda 
de música “La Lira”. La her
mandad del prendimiento pro
pició emociones profundas, con
virtiendo las calles en olivares 
sagrados y levantando en el 
público un clamor de oraciones.

El hermano mayor, Antonio 
León Grande, estuvo acompa
ñado por el capitán de la Guar
dia Civil, diversos miembros de 
la Corporación, el vicario parro
quial, Javier Ledesma, y el jefe 
de la Policía. Además, el paso 
de Jesús Orando en el Huerto 
fue escoltado por una escuadra 
de soldados de la Cruz Roja.

Por otra parte, un impresio
nante gentío contempló al Cristo 
de la Misericordia en la noche 
del Jueves Santo, que fue lle-

La población de Valdepeñas acompañó a las imágenes.

vado con el esfuero de medio 
centenar de costaleros. Asimis
mo, recorrió las calles de Val
depeñas la Señora de la Soledad, 
con su hermoso palio, envuelta 
entre penitencias y amores, 
súplicas y consuelo. La noche 
madrugada estuvo estuvo llena 
de un amor al singular cruci
ficado que hizo brotar saetas en 
la garganta de cantaores cordo
beses desplazados a Valdepeñas 
para esta ocasión. Tanto los cos
taleros como los saeteros fueron 
aplaudidos por el público que 
acompañó la procesión.

Esta hermandad, con la fuer
za y empuje de sus costaleros, 
mostró austeridad penitencial, 
hondo silencio de cal y noche. 
En la presidencia no figuraba

En la noche del Viernes 
Santo se consumó la tragedia. 
La procesión se vistió de 
negro doloroso porque moría 
un hombre bueno. Los pasos 
de la hermandad de los Caba
lleros del Santo Sepulcro 
recorrieron un año más nues
tras calles y plazas.

Cristo de Limpias, Jesús 
Yacente, Santo Sepulcro, 
Virgen de la Soledad. El 
silencio fue la nota caracte
rística porque era necesario 

ninguna autoridad religiosa, 
aunque se encontraban presen
tes el hermano mayor acompa 
ñado por las mujeres de La Sole
dad, el capitán de la Guardia 
Civil y el cura párroco, así como 
el primer teniente de alcalde y 
otros miembros de la Corpora
ción, junto con representantes 
de otras hermandades y cofra
días.

La procesión retornó a su 
iglesia de origen pasadas las dos 
de la madrugada y, aunque al 
final hubo menos gente, úna 
gran multitud presenció el cor
tejo.

Los nazarenos de túnica 
morada se volvieron a reunir en 
torno al convento de los padres 
trinitarios en año más, en esta 

Fin de la tragedia
respetar el sueño dei maestro. 
La primera autoridad local, 
Esteban López, junto a diver
sos miembros de la Corpo
ración formaron la presiden
cia.

Tras más de dos horas de 
recorrido, donde también se 
pudieron oir algunas saetas, 
la hermandad volvió a la igle
sia parroquial de la Asunción.

Cuando en la mañana del 
Domingo de Resurrección se 
abrió de par en par la puerta 

noche especial de la liturgia. 
Jesús Nazareno Rescatado salió 
en la madrugada Santa, para 
hacer su recorrido anual por las 
calles de Valdepeñas. Tras él, 
la imagen de Jesús con la Cruz 
a Cuestas y su Madre Bendita. 
Ella sembró las calles de emo
ciones contenidas y su belleza 
cautivó la admiración de cuantos 
la contemplaron. Y en la plaza 
de España, completamente a 
oscuras, en la madrugada autén
tica de Valdepeñas, tuvo lugar 
el emocionante encuéntro de 
Jesús con su Madre, mientras 
se comenzaron a oir algunas 
saetas.

Jesús Nazareno llevó tras de 
si a todo un pueblo. El dulce 
lirio morado fue ejemplo una 

de la parroquia del Santo 
Cristo de la Misericordia, la 
imagen de Jesús resucitado 
salió a la calle para derramar 
vida.

Al encuentro de este paso 
salió la Virgen de la Cabeza, 
cuya hermandad fue la encar
gada de organizar la proce
sión. También participaron la 
banda de tambores y cornetas 
de la hermandad de Jesús 
Resucitado de La Solana y 
la agrupación romana.

vez más de la humildad, mien
tras presidían la procesión el 
padre ministro de la comunidad 
trinitaria, el hermano mayor, el 
sargento de la Guardia Civil y 
varios representantes municipa
les. En el cortejo participaron 
“La Lira”, la agrupación roma
na, además de multitud de peni
tentes de numerosas cofradías. 
Asimismo, una año más acom
pañó la procesión la popular 
“bocina”, con sus-hondos soni
dos.

Prosiguió Valdepeñas la con
memoración pasionaria y la pla
za de España se convirtió en 
el mediodía del Viernes Santo 
en un mágico ruedo donde Jesús 
Caído, aplastado bajo el peso 
del madero, lidia con la muerte.

El cortejo del Cristo Caído 
sirvió un año más para anunciar 
a todos que con este drama se 
rememoran el amor y la caridad. 
Por ello, los cofrades, vestidos 
de verde y blanco, le acompañan 
con piedad hasta la hermita de 
San José, hasta donde también 
llegó la Madre de Amor infinito, 
acompañando la Virgen de la 
Esperanza a su hijo en su dolor.

Abría el cortejo la banda de 
tambores y cornetas de la her
mandad de Nuestro Padre Jesús 
Rescatado de La Solana, además 
de participar en la misma la 
agrupación romana y “La Lira”. 
El paso de Jesús con la Cruz 
fue escoltado por miembros de 
la Guardia Civil y el de la Virgen 
de la Esperanza por soldados 
del Gobierno Militar de Ciudad 
Real.
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El primer ejemplar se distribuirá de forma gratuita

los Portales.

Concierto de jazz

Araceli OLMEDO

Tomelloso cuenta con una nueva publicación.

MUERTE ANUNCIADA”
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Manos UnidasA.O

CAMPANA CONTRA EL HAMBRE

SER JUSTO ES COMPROMETERSE

HIPOTECARIOS

.F.R.

Castilla-La Mancha

tratados 
Ayunta- 
reunidos 
la apro-

se realizará el próximo viernes, 
día 5, durante el acto inaugural 
del Centro Cultural Posada de

Cada año mueren 15 millones 
de niños menores de 5 años

Conseicna de' 
Educación y Cuilura

iTU PUEDES CAMBIAR 
ESTAS CIFRAS'

de Los Olivos.
Otro de los puntos 

por los concejales del 
miento de Tomelloso 
en pleno trató sobre

Calle Ciruela, 4- 1’B. 13001 Ciudad Real 
Teis.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

En Africa sólo el 40% 
de la población tiene acceso 

al agua potable

1 431 millones de personas 
no saben leer ni escribir 

El 97.9% están en los 
países del Tercer Mundo.

Donativos
En los principales Bancos 

y Cajas de Ahorro.
en las 72 Delegaciones 
de MANOS UNIDAS y 

en su Comité Ejecutivo

La Universidad Popular de Tomelloso ha editado el primer 
número de la revista “Libélula”, con la que se pretende 
atraer a los lectores mediante un diseño y unas secciones 
novedosas. Los mil primeros ejemplares se entregarán 
de forma gratuita.

MANOS UNIDAS Campaña Contra el Hambre 
Comité Ejecutivo:

Barquillo, 38. 2.°-28004 Madrid-Tfno: (91)410 75 00

Nombre ___________
Dirección__________
CP _____ Provincia
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DELEGACION MUNICIPAL DE CULTURA 
O ~ Exemo. Ayuntamiento de Ciudad Real
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_ □ Información de Manos Unidas
Deseo recibir

□ Impreso de socio colaborador

La Tribuna Martes. 2 de 
Abril de 1991

Actos culturales
La presentación oficial tendrá lugar el próximo viernes

La Universidad Popular edita 
la revista ^‘Libélula”

La Universidad Popular de 
Tomelloso ha editado el primer 
número de la revista “Libélula”, 
que pretende ser algo más que 
un proyecto informativo que se 
limite, tan sólo, a actividades ya 
realizadas. Por tanto, esta publi
cación intenta ser rica en con
tenidos imaginativos y desarro
llar un diseño y unas secciones 
novedosas. Los contenidos de la 
nueva publicación se dividen en 
dieciseis secciones, que desarro
llan tanto temas de ecología 
como de literatura, pasando por 
co mentarios y artículos de cine, 
teatro y humor. La primera edi
ción incluye un abecedario de 
motes y un espacio musical, en 
el que en esta ocasión se recoge 
la entrada en el mercado dis
cográfico del grupo tomellosero 
Sida-De-Si.

La revista “Libélula" presenta 
también secciones dedicadas a la 
cocina, corte y confección, mujer 
y una galería fotográfica. La tira
da inicial del nuevo medio de 
comunicación escrito es de mil 
ejemplares y el primer número 
se distribuirá de forma gratuita 
en la localidad.

La presentación de la revista

Jimmy Owens ofreció ayer en 
Tomelloso un concierto de jazz 
dentro del ciclo de música en 
vivo organizado por la Conse
jería de Cultura de Castilla-La 
Mancha.

teatro municipal 

QUIJANO 
CIUDAD REAL

HOY, DIA 2 DE ABRIL, a las 8'30 de la tarde

“CRONICA DE UNA

Por la compañía:
LA CUADRA DE SEVILLA
Inspirado en la novela de 
GABRIEL GARCIA MARQUEZ

Venta de localidades en el Teatro Quijano
Horario de taquilla: de 12 a 14 y de 18 h. en adelante

La Junta 
financiará el 
Centro de 
Recuperación de 
Minusválidos

El pleno del Ayuntamiento 
de Tomelloso aprobó ayer en 
sesión ordinaria un convenio 
con la Consejería de Sanidad 
y Bienestar Social para la finan
ciación del Centro de Recupe
ración de Minusválidos Reina 
Sofía.

Asimismo, la Corporación 
decidió firmar un acuerdo con 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia para el desarrollo del 
Plan de Garantía Formativa 
correspondiente a este año.

El pleno del Ayuntamiento 
también debatió la posible firma 
de otro convenio para la cons
trucción de viente viviendas de 
promoción pública en la calle

bación de subvenciones cultu
rales, deportivas y de interés 
social para el año 1991. El Pleno 
ordinario se reunió ayer a las 
ocho de la tarde y discutió sobre 
un total de quince puntos que 
figuraban en el orden del día, 
entre los que destacaban los 
anteriormente citados.

ONDA CERO RADIO CIUDAD REAL 1.485 KCS. j

GRACIAS 
ANGEL DE 
LA GUARDA
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Morcillo reconoce que conocía las denuncias de CC.OO. antes del motín de Herrera de La Mancha.

El gobernador civil asegura que “una cárcel no es un parvulario y existen riesgos que debemos asumir'’

Morcillo admitió que conocía las 
denuncias de CC.OO. antes del motín

Para el responsable, los funcionarios de Herrera piden algunos puntos personales

El gobernador civil de Ciudad Real, Tomás Morcillo, 
admitió que tenía conocimiento de las denuncias de 
CC.OO. antes de producirse el motín en la cárcel de 
Herrera, aunque, en su opinión, hay algunas reivin
dicaciones de los funcionarios que son personales.

Domin VILLAREJO

El gobernador civil de Ciu 
dad Real, Tomás Morcillo 
Cuenca, confirmó a LA TRI
BUNA que días antes de pro
ducirse el secuestro de fun
cionarios y el posterior motín 
en la cárcel de Herrera de 
La Mancha recibió un informe 
sobre la grave situación que 
se vive en el centro, tal y como 
denunciaron recientemente en 
Alcázar de San Juan miem
bros del sindicato de prisiones 
de CC.OO.

El informe fue entregado al 
gobernador por miembros de

Comienza un ciclo de 
conferencias taurinas

D.V.

La peña taurina “El Capote“ 
ha organizado un ciclo de con
ferencias en torno al mundo de 
los toros que se celebrarán los 
días 3 al 13 de abril, en la sede 
que la citada peña tiene en la 
plaza de loros de Alcázar de 
San Juan.

En el ciclo de conferencias 
participarán Jos diestros Angel 
Teruel y Paco Calvo, el cronista 
taurino, Emilio Paniagua, el 
asesor del Ministerio del Inte
rior en la rhateria. Carlos Brio

dicho sindicato pero no estaba 
firmado por ninguna central 
sindical ni nadie en concreto, 
refiriéndose a la plantilla de 
Herrera en general y especi
ficando tan sólo los nombres 
de aquellos trabajadores que, 
según CC.OO, habían ascen
dido a dedo.

En el documento se denun
cian, según el gobernador, 
irregularidades en cuanto a la 
política de nombramientos, 
condiciones de trabajo, inse
guridad en el desempeño de 
funciones de los trabajadores 
y lo que éstos denominan polí
tica del miedo. 

nes y el veterinario titular de 
la plaza de loros de Las Ventas, 
Andrés Martínez Carrillo.

Los temas a tratar serán 
entre otros las vivencias. de los 
matadores participantes en el 
ciclo, la nueva ley taurina y la 
anatomía del toro bravo. Laír 
conferencias se complementa
rán con otra serie de actos entre 
los que destacan una novillada 
picada a cargo de los novilleros 
José Moreno y Victorín del 
Puerto y un recital de canción 
española en el que actuará la 
cantante alcazareña. Mari Mon

Tomás Morcillo se entrevis
tó a raíz del informe con el 
director de la prisión, quien 
al parecer se comprometió a 
dar respuesta en el plazo más 
breve posible de tiempo a las 
denuncias hechas por los fun
cionarios, a fin de mejorar las 
condiciones del centro, aun
que en este punto, el gober
nador opina que “siempre se 
exagera a la hora de denunciar 
algunos hechos para conseguir 
cualquier mejora”.

Tomás Morcillo manifestó 
su preocupación por que estas 
denuncias no se hayan hecho 
antes, si realmente existe esta 
situación. El gobernador agre
gó que “muchas de las acu
saciones que se hacen en el 
informe son de tipo personal 
y en repetidas ocasiones reve
lan la diferencia sindical que 
existe entre los funcionarios”. 

real acompañada al piano por 
Francisco Castellanos, en 
homenaje a Concha Piquer.

Dentro del programa de acti
vidades para estos días, destaca 
la disertación de Emilio Pania
gua, cronista taurino, y los 
matadores Paco Calvo y Angel 
Teruel, sobre las “vivencias de 
un torero”. Esta acto tendrá 
lugar el día 3 a las ocho de 
la tarde. Para el día 6 se ha 
organizado una novillada picada 
y para el 7, un recital de canción 
española a cargo de Mari 
Monreal.

tema en el que Morcillo no 
quiere entrar, aunque afirmó’ 
“que hubiera preferido un 
documento debidamente fir
mado por personas que asu
men su responsabilidad en lo 
que denuncian”.

Por lo que respecta a si las 
autoridades conocen la dra
mática situación de las prisio
nes y el peligro que corren 
los funcionarios, tal y como 
estos denuncian. Morcillo dijo 
que “evidentemente una cár
cel no es un parvulario, por 
tanto existen riesgos que debe
mos evitar entre todos sin que 
nadie los utilice en beneficio 
propio”.

Durante el motín que pro
tagonizaron algunos presos de 
Herrera secuestraron a algu
nos funcionarios y a uña médi
co del servicio de enfermería 
de la prisión.

Novillada en Alcázar.

Alcázar.

Los agricultores 
plantearán al 
nuevo ministro 
su malestar por 
las destilaciones

D.V.

Diversos responsables de coo
perativas vinícolas de La Man
cha han mantenido entrevistas 
con el Consejero de Agricultura 
y el director territorial del 
Ministerio de Agricultura, Pesca 
y Alimentación, Antonio Cres
po, con el fin de expresar su 
malestar y la preocupación del 
sector cooperativo, por los altos 
porcentajes fijados para la des
tilación obligatoria de vino de 
mesa.

Ambas entrevistas se han 
celebrado a instancias de la 
comisión sectorial del vino de 
UCAMAN y en las dos se expu
sieron las propuestas elaboradas 
en la reunión celebrada el cinco 
de marzo en Madrid, por una 
representación de las cooperti- 
vas vitivinícolas de España.

El consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, coin
cidió con los presentes en la 
importancia que tiene la decla
ración de cosecha, tanto en las 
repercusiones posteriores, como 
en la falta de control que existe 
en cuanto a la veracidad de las 
mismas por los organismos com
petentes del Ministerio de Agri
cultura.

López Carrasco puso de 
manifiesto su nula responsabi
lidad en estos temas, si no tener 
la Consejería, competencias en 
la gestión de los mismos, si bien 
expresó su preocupación por el 
bajo precio que los agricultores 
de ámplias zonas de la región, 
recibían por su cosecha de uva, 
a consecuencia de las medidas 
correctoras del sector impuestas 
por la CEE. A pesar de la falta 
de competencias, el consejero 
informó sobre las gestiones que 
su departamento había realiza
do ante los directores del SEN- 
PA y el FORPPA respectiva
mente y ante el propio Minis
terio de Agricultura a fin de 
buscar soluciones que palien la 
problemática que afecta al sec
tor cooperativo, como conse
cuencia de los elevados niveles 
de destilación obligatoria de 
vino de mesa. Este mismo tema 
será planteado el próximo cinco 
de abril al ministro de Agricul
tura, Pedro Solbes, por parte 
de los responsables de la Con
federación de cooperativas agra
rias de España, quienes esperan 
que para esa fecha, dicho depar
tamento tenga propuestas con
cretas.
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La procesión más curiosa y atrayente es la de'Nuestra Señora de la Soledad

Los almagreños volvieron a cantar 
saetas a la Virgen de la Soledad

Esta tradición se perdió hace varios años y ahora se ha recuperado

Las procesiones de “La 
Soledad” y el “Resucitado” 
cerraron la Semana Santa 
almagreña. Este año, se ha 
recuperado la tradición de 
cantar saetas a la Virgen 
a su paso por las calles 
de la localidad. La sociedad 
Juan Antonio Córdoba ha 
participado activamente.

Eugenio RAMOS

La Semana Santa almagre- 
ña^,. una de las que más afluen
cia de visitantes ha tenido en 
los últimos años, se cerró con 
la Procesión de la Virgen de 
la Soledad el sábado y el 
Domingo de Resurrección con 
la procesión del Resucitado.

La Hermandad de la Sole
dad y Santo Entierro, que 
organiza el Viernes Santo, la 
magna procesión del Santo 
Entierro, y en la que desfila 
el paso de “Nuestra Señora de 
la Soledad”, así como cientos 
de mujeres tocadas con la clá
sica y típica mantilla alma- 
greña.

Esta procesión congregó el 
pasado sábado a miles de per
sonas, no sólo de Almagro, 
sino venidas de distintos pun
tos, que acuden a presenciar 
este magnífico desfile en el que 
las mujeres almagreñas, de 
todas las edades, lucen con 
orgullo sus mejores galas, con 
el traje negro y la típica man
tilla almagreña.

Por fin, y después de 
muchos años, las “saetas“ vol
vieron a sonar en las calles 
almagreñas, comenzando en la 
calle Bernardas, precisamente 
en el Convento de las Domi
nicas, con varias actuaciones, 
que fueron aplaudidas y que 
fueron cantadas por miembros

El servicio de recogida de basuras no ha 
funcionado durante las pasadas fíestas

E.R.

Durante los pasados días de 
fiesta, la ciudad de Almagro ha 
visto interrumpido en tres oca
siones el servicio de recogida 
de basuras.

Recordemos que hasta hace 
no muchos meses, este servicio 
lo prestaba una empresa pri
vada que a decir verdad no 
había tenido problema con los 
vecinos. Pero sin embargo, la 
Diputación Provincial, a través 
del Consorcio de Recogida de 
Residuos Sólidos se hizo cargo 
del mismo, ocasionando diver
sos problemas que han culmi
nado ahora en estos días de 
Semana Santa.

Así ha habido tres noches en 
las que no se ha recogido basu
ras, es decir la del miérco
les-jueves, viernes, sábado y la 
última, la del domingo-lunes.

Al público no se le ha avisado 
de esta eventualidad, salvo una 
pizarra en la puerta del Ayun

Los almagreños han participado masivamente en las procesiones de Semana Santa.

de la Asociación Cultural Fla
menca, Juan Antonio Córdoba 
de Almagro, y siguiendo 
aproximadamente a mitad del 
recorrido, en la confluencia de 
las calles Madre de Dios y 
Arzobispo Cañizares. Esto hizo 
que la procesión tuviese una 
duración algo superior a lo 
previsto, pero sin embargo, la 
gente quedó muy satisfecha, 
apludiendo este bonito gesto 
de los “flamencos” que qui
sieron “saetear” a la Virgen 
de la Soledad.

Domingo de Resurrección

Por último, y para finalizar, 
el Domingo, organizada por la 

tamiento. Anteriormente, la 
empresa que realizaba este ser
vicio, distribuía unas octavillas 
con suficiente antelación, indi
cando los días en los que el 
servicio no se iba a prestar: ésto 
hacía que la mayoría del público 
lo supiera y las calles se encon
traran limpias.

Pero, sin embargo, ahora, 
ayer mismo, y según se puede 
apreciar en la fotografía, la ciu
dad de Almagro, que presume 
de limpieza, se encontró inun
dada totalmente por la basura.

¿No se podría haber anun
ciado a los vecinos la interrup
ción del servicio?

¿Tanto cuesta hacer unos 
folletos explicativos? En fin, 
que los vecinos se quejaban ayer 
del mal servicio que están reci
biendo por parte de la Dipu
tación, desde el cambio de la 
empresa privada y lo cierto y 
verdad es que la limpieza de 
que se presume en Almagro, 
ayer brillaba por su ausencia.

Hermandad de la Santa Vera 
Cruz, se celebró la procesión 
“Del Resucitado”, que partió 
de la Iglesia de Santa Ana, 
dividiéndose en dos y encon
trándose en la Plaza Mayor con 
María Santísima de los Dolo
res. En estos momentos, una 
traca y la suelta de palomas 
blancas, anunciaban el “En-, 
cuentro”, comenzando a partir 
de esos momentos, la proce
sión que gracias al buen tiem
po reinante (aunque algo frío), 
transcurrió por las calles alma- 
greñas, hasta cerca del medio
día, terminándose en estos 
momentos los desfiles proce
sionales en Almagro, que han 
contado como decíamos al 

Las basuras se han acumulado en las calles de .AJmagro.

principio con una gran afluen
cia de público, que incluso ha 
hecho que en Almagro, no se 
encontrara ninguna plaza hote
lera, ni ningún sitio para poder 
comer a pesar de contar con 
innumerables sitios, que se 
encontraban totalmente reple
tos.

Las procesiones de Almagro 
han resultado un éxito, tanto 
de público como de fieles que 
han acudido a presenciar los 
actos religiosos tradicionales 
de estas fechas. Sin embargo, 
el desfile que más llama la 
atención es el de las almagre- 
ñas vestidas para la ocasión 
con la mantilla y acompañando 
al paso, por las principales 
calles de la ciudad encajera.

Acotaciones al 
margen de una 
novillada de 
“promoción” en 
Almagro

Eugenio RAMOS

En su momento dimos refe
rencia en estas páginas de la 
novillada celebrada el pasado 
sábado en la plaza de toros de 
Almagro.

Al márgen de lo dicho, extric- 
tamente lo sucedido a nuestra 
manera de ver en el festejo, 
hemos de decir que aunque en 
los carteles oficiales figuraba 
como patrocinador el Ayunta
miento de Almagro y como 
organizadora la Comisión Tau
rina Municipal, quien actuó de 
empresa fue Eloy Lillo, quien 
recibió del Ayuntamiento una 
subvención que según hemos 
sabido se cifró en un millón 
doscientas mil pesetas, más el 
importe de los portes del gana
do y la seguridad social.

A cambio, la Corporación se 
quedaría con la taquilla y el 
importe de la carne de los novi
llos, es decir, todos los ingresos 
posibles del espectáculo.

De esto nos extrañan varias 
cosas. La primera es que anun
ciada la novillada como de pro
moción e interviniendo el 
Ayuntamiento y la Comisión 
Taurina, no se cuente con nin
guno de los novilleros de la pro
vincia, ahora que es importante 
la novillada al ser picada. Y 
no nos vale la excusa de que 
David Parra no pudo venir por
que está en la mili, porque Joa
quín Romero, Félix Jesús 
Rodríguez, Manolo Castellanos 
y Victorín del Puerto son de 
la tierra. Tampoco nos vale el 
que alguno pudiese no haber 
aceptado, porque de los cuatro 
nombrados, seguro que más de 
uno hubiese venido.

Puede que la ausencia esté 
motivada por el famoso “arti
culo 33” que ha podido hacer 
aparición en esta novillada, 
debido a las condiciones “leo- 
ninas“ impuestas.por el propio 
Ayuntamiento, ya que si ade
lanta el dinero, que no subven
ciona puesto que luego recu
pera todos los ingresos del fes
tejo, para escasamente pagar los 
novillos y los permisos, ¿como 
piensan los sesudos hombres de 
la Comisión Taurina que se 
puede pagar siquiera sean los 
gastos a los toreros, si luego 
el dinero recaudado por todos 
los conceptos se lo lleva el 
Ayuntamiento? La respuesta es 
bien fácil. Treinta y tres, treinta 
y tres y treinta y tres.

Esta es la “promoción“ anun
ciada. Es bochornoso todo esto 
y para ello sería mejor no dar 
toros. La plaza de Almagro, su 
historia y su categoría exigen 
otras cosas muy distintas.

La fama en el ambiente tau
rino de nuestra plaza y de nues
tra feria se ha hecho a base 
de muchos años, tal vez más 
de un siglo, de buenos carteles, 
grandes empresas y algún que 
otro incidente; pero esa buena 
fama se puede echar por tierra 
en muy pocos dias si se sigue 
haciendo “pasar por el túnel” 
a quienes se debe ayudar y si 
se sigue ignorando a nuestros 
toreros y nuestros ganaderos.

Piensenlo los responsables 
municipales y sus asesores en 
materia taurina. Por si los votos.
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El Ayuntamiento de Manzanares dispondrá de un módulo nuevo para actividades culturales.

Autorizó la celebración de una novillada con picadores durante la Semana de la tercera edad

El Ayuntamiento de Manzanares 
tendrá un módulo más para cultura

Caba Sánchez de la Blanca será el encargado de su acondicionamiento

El Ayuntamiento de Manzanares dispondrá de un módu
lo abandonado que se encuentra en carretera de La 
Solana para uso en actividades culturales. El local ha 
sido cedido por el INEM y el encargado de restaurarlo 
será Caba Sánchez de la Blanca, según se decidió en 
la última comisión de gobierno.

La comisión de gobierno 
del Ayuntamiento de Manza
nares, celebrada el pasado 26 
de marzo, decidió aceptar el 
uso del módulo del INEM, 
que se encuentra abandonado 
en la carretera de La Solana 
y facultar a Caba Sánchez de 
la Blanca para disponer la for
ma de su acondicionamiento 
y posterior utilización para 
actividades culturales.

Además la citada comisión 
aprobó los trabajos extraordi
narios que realiza Pedro Mae
so como conserje del Ayun
tamiento, en tareas propias de 
su cargo fuera de la jorñada 
laboral, con días libres según

La Virgen de la Sierra regresó a su 
santuario después de la restauración

JayierSERRANO

La imagen de la Virgen de 
la Sierra, patrona de Villarubia, 
ha sido expuesta durante el pasa
do fin de semana en la parroquia 
de Nuestra Señora de la Asun
ción, después de ser restaurada 
en Toledo. La Virgen ha per
manecido durante tres meses en 
el convento de Santa Isabel, 
regentado por monjas de clau
sura y donde una religiosa ha 
sido la encargada de recuperar 

se vayan completando estos.
Así mismo, aprobó la rela

ción de varias facturas del 
ejercicio actual, cuyo importe 
asciende a la cantidad de 
10.081.935 pesetas y devolver 
38.988 pesetas a “Promansa“ 
en concepto de ingresos inde
bidos satisfechos por esta 
sociedad por duplicidad en 
recibo del impuesto sobre bie
nes inmuebles de naturaleza 
urbana correspondiente al 
ejercicio del año pasado.

Respecto a la próxima 
semana taurina, la comisión 
de gobierno decidió aprobar 
la autorización de una novi
llada con picadores para el día 

la imagen. Los trabajos de res
tauración se han centrado prin
cipalmente en el trono de la Vir
gen y en la cara del Niño y según 
la religiosa encargada de realizar 
este trabajo, la imagen se encon
traba en mal estado debido al 
mal trato recibido durante los 
traslados de la Virgen desde el 
pueblo hasta su santuario. Por 
este motivo, la restauradora ha 
aconsejado que, en lo sucesivo, 
los habitantes de Villarubia de 
los Ojos se conciencien de la 

12 de abril, con una subven
ción de 1.100.000 pesetas. Ade
más de permitir la celebración 
dél festival de Jazz, que tendrá 
lugar del 9 al 11 de abril y 
la organización y celebración 
de las jornadas de la mujer, 
con diversos actos culturales.

Por otra parte, también 
aprobó remitir a la Comisión 
Provincial de Urbanismo para 
su tramitación reglamentaria, 
el expediente de una construc
ción de una vivienda unifa
miliar en el paraje de “La 
hanega”, por tratarse de suelo 
no urbanizable. Además se 
decidió informar favorable
mente ante la Comisión Pro
vincial de Saneamiento del 
expediente instruido para la 
apertura de un taller de car
pintería en el polígono indus
trial de la calle 3, parcela 23, 
solicitada por “Europerfiles 
PVC” y bonificar con el 95 
por ciento de la correspon

necesidad de traer y llevar la 
imagen con más cuidado. A la 
vuelta de la restauración en 
Toledo, la “Morena” se ha 
encontrado con que la fachada 
principal de la parroquia tam
bién ha sido mejorada, por lo 
que los ciudadanos han podido 
disfrutar durante todo el fin de 
semana tanto de la presencia de 
su patrona como del edificio que 
la albergar.

Por su parte, el presidente de 
la Archicofradía, Salvador Ramí

diente tasa, al tratarse de una 
industria enclavada en el 
polígono.

La comisión adquirirá, des
pués de la reunión semanal, 
adquirir de “Messa Ciudad 
Real” 200 globos de policar- 
bonato con destino al alum
brado de los paseos del río, 
por un importe total de 
1.859.200 pesetas y comprar 
también 460 piezas del mismo 
material para el alumbrado 
del parque, por un valor que 
supera las 300.000 pesetas.

Por último, se aprobó la 
certificación número uno y 
única de las obras de pavi
mentación y accesos al taller 
ocupacional, por un importe 
de 2.999.608 pesetas, (ibrada 
en favor de “Tramapesa”, 
determinando su remisión a 
la Consejería de Sanidad y 
Bienestar Social, con objeto 
de su provisión de fondos. 

rez de Arellano, ha realizado un 
llamamiento a los jóvenes de 
Villarrubia para que tengan en 
cuenta los consejos de la res
tauradora a la hora de trasladar 
la imagen, a pesar del deseo de 
muchas personas de cargar la 
Virgen en sus hombros. Por otra 
parte, hay que señalar que en 
la romería del Lunes de 
Resurrección ha actuado la 
orquesta Dos Lobos, gracias a 
la gentileza ^e una entidad de 
ahorro con implantación en 
nuestra comunidad autónoma.

Argamasilla de Alba.

Cinco heridos 
graves en 
accidentes de 
tráfico en la 
provincia

P.M.G.

Cinco heridos graves es el 
balance de los accidentes de trá
fico registrados el pasado 
domingo en las carreteras de 
la provincia, en la operación 
retorno de Semana Santa.

El primero ocurrió en el tér
mino municipal de Argamasilla 
de Calatrava, al salirse de la 
calzada y chocar contra un pos
te telefónico la furgoneta matrí
cula CR-2778-K. A consecuen
cia del impacto resultó herido 
grave el conductor de la misma 
J.A.R., de 21 años y leve el 
usuario que fue identificado 
como A.M.G., de 20.

Por otro lado, una joven de 
16 años, resultó también herida 
grave al colisionar por alcance 
el “Vespino” que conducía con 
un ciclomotor Derbi, en el pun
to kilométrico 4,100 de la carre
tera comarcal 5135, cerca de 
Cañada de Calatrava.

El suceso ocurrió a las siete 
menos cuarto de la tarde del 
pasado domingo. La conductora 
del segundo vehículo así como 
la usuaria del primero, resul
taron ilesa y con heridas de 
carácter leve, respectivamente.

En el término municipal de 
Alcázar de San Juan, se produjo 
otro accidente de tráfico alre
dedor de las once menos diez 
del mismo día.

El siniestro ocurrió en el 
punto kilómetro 287,700 de la 
carretera nacional 420, cuando 
el turismo matrícula CR-0247-J, 
conducido por A.H.I., de 27 
años, se salió de la calzada por 
la derecha y volcó. Como con
secuencia del accidente, resul
taron heridos graves el conduc
tor y la acompañante cuyo nom
bre responde a las iniciales 
B.A.R., de 16 años.

Otra persona resultó igual
mente herida grave en acciden
te de tráfico y fue trasladada 
al Hospital de Valdepeñas. El 
diagnóstico, según informó 006 
que fue quien realizó el traslado 
del herido al centro sanitario, 
fue de traumátismo craneoen
cefálico.

El hecho ocurrió alrededor 
de la dos de la madrugada del 
pasado día 31, cerca de Almu
radiel, al volcar un turismo. El 
herido fue identificado como 
J.P.R., de 50 años.
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¡SIN DUDA, LA MEJOR URBANIZACION DE CIUDAD REAL!

CARACTERISTICAS DE LA URBANIZACION
• Situada frente al Nuevo Parque del Este.
• Enclavada en el Sector S-2, del Plan General de Ordenación Urbana 

de Ciudad Real, que además dispone de:
— zonas verdes ..........................................  68.890 m^
— equipamiento comercial ...............................................  25.404 m^
— equipamiento docente ..................................................  12.000 m^
— equipamiento deportivo .................................................  5.000 m^
— equipamiento social ........................................................ 2.500 m^

• Dotada especialmente con:
— red subterránea de electricidad
— red subterránea de telefonía
— red subterránea con distribución individual de gasóleo para 

calefacción.

9 TIPOS DE VIVIENDAS UNIFAMILIARES 
APARTAMENTOS Y LOCALES COMERCIALES
SOLIDAS EDIFICACIONES CON MATERIALES 
DE 1^ CALIDAD.
• Puerta de entrada de Segundad
• Carpintería exterior de PVC con doble acris

talamiento.
• Parquet Elondo. Tabla de 25 x x1.
• Calefacción individual de gasóleo C.
• Cerámica de 1^ calidad en baños y cocina.

Compruebe nuestros excep
cionales precios y rnagníficas 
condiciones de pago.
- Mínima entrada.

- Precios cerrados hasta la 
entrega de vivienda.

PROMOCIONA Y VENDE

C*^k CENTRO INMOBILIARIO

C/Alarcos, 6 -1° Tfno. 21 0515 Ciudad Real



Martes, 2 de
Abril de 1991La Tribuna PROVINCIA 17

Octavio Carpio, candidato a la Alcaldía del PP en Alcázar. JUAN LOUZAN Los partidos de la localidad ya han comenzado la preparación a las elecciones.

Según Octavio Carpio, candidato del Grupo Popular a la Alcaldía de Alcázar de San Juan

El PP debe abrirse a un nuevo espectro político
En su opinión, ahora forman un nuevo grupo joven, sin pasado político, que les permitirá alcanzar otras metas

Octavio Carpio estudia 5^ 
de Derecho en la UNED. 
Pronto sera un abogado más 
que ejercerá en Alcázar de 
San Juan desde su bufete. 
Pertenece como vocal a las 
Nuevas Generaciones 
(NN.GG.) del Partido Popu
lar desde 1980. Fue el pri
mer secretario general de 
las NN.GG. de Alcázar y 
uno de sus fundadores.

Juan LOUZAN

Este nuevo candidato hace 
suyas las palabras pronunciadas 
en Sevilla el 1 de abril de 1990 
por su líder nacional, Jóse M“ 
Aznar, durante el discurso del 
X Congreso Nacional del PP: 
“Los españoles nos jugamos en 
los próximos años el destino de 
muchas generaciones futuras, y 
disponemos de una. gran opor
tunidad histórica, con la obli
gación y responsablidad de 
aprovecharía con gran urgen
cia”.

Octavio habla de un PP uni
do, moderno, social, honesto, 
eficaz y abierto, y sobre estas 
bases piensa ganar en las elec
ciones municipales del 26-M. En 
la lista sólo repiten tres miem
bros, los demás no cuentan para 
estas elecciones. La nueva Eje
cutiva estará compuesta por el 
presidente Jesús-Teodoro Octa
vio Carpio, el vicepresidente 
Luis-Alberto Cabanas, el secre
tario general Servando Alami
nos, el tesorero Enrique Cabe
zas, y el resto como vocales.

' Alcázar, dé San Juan. : Sl ;

¿Cómo define a su grupo?
Es una candidatura joven, 

donde se ..ha intentado dar un 
nuevo enfoque al trabajo que 
se piensa realizar en el Ayun- 
tamento, además seguiremos la 
continuidad de nuestros conce
jales y uno repite. En el partido 
queremos seguir una estructura 
acorde con nuestros concejales. 
Tenemos que abrimos hacia un 
sector de gente que antes no 
llegábamos, y el partido tiene 
que abrir sus horizontes hacia 
un nuevo espectro político; aho
ra formamos un grupo joven, 
sin pasado político, con el cual 
pensmos alcanzar grandes 
metas.

¿Está usted conforme con 
el organigrama de Educación en

Alcázar?
Es un tema que lo estamos 

estudiando en el programa elec
toral. Entendemos que es un 
sector que necesita más dinero, 
hay que incrementar el presu
puesto para Educación. Alcázar 
ha- empezado a crecer hacia 
otros sectores y hay que dis
tribuir nuevamente las plazas. 
Es necesario tener un concejal 
que se dedique exclusivamente 
al tema de Educación, y no 
como ahora que está en Madrid 
y viene de vez en cuando a Alcá
zar a firmar los papeles que tie
ne en .«íu mesa. Aquí reivindi
camos el tren perdido en el 
tema de la Universidad Regio
nal, así como €.1 INEF a nivel 
regional, potenciar la UNEO, 

residencias para estudiantes, etc.
¿Ha cambiado la política del 

PP sobre el aborto?
Este es un capítulo tan per

sonal como delicado, de todas 
formas, nuestro grupo sigue 
siendo contrario al aborto a 
nivel nacional. Creemos que en 
vez de dar tantas facilidades 
para abortar se deben dar para 
evitar este trauma, es decir, la 
mejor solución es evitar, a través 
de los medios adecuados, el 
embarazo. Con respecto a la 
campaña del “póntelo, pónselo” 
pienso que es una intromisión 
en la vida de cada persona y 
que la solución está en cada 
familia.

¿Hará su grupo política 
sobre la seguridad ciudadana?

En nuestro programa lo 
vamos a llevár porque la segu- 
ridd ciudadana nos interesa a 
todos. El PP considera que es 
imprescindible una coordina
ción con el resto de las Admi
nistraciones: provincial, regional 
y nacional. Fomontaremos el 
aumento de presupuesto en este 
sector, y aunque en Alcázar el 
problema aun no es muy grave, 
queremos ya sentar una estruc
tura para qu& en el futuro no 
se nos escape el tema de las 
manos. Ahora es cuando hay 
que poner los medios, pues ya 
se sabe que es más fácil prevenir 
que curar.

¿Con el Hospital Interprovin
cial quedará resuelto el proble
ma sanitario en la comarca?

El problema sanitario actual 
en Alcázar es tan grave que 

cualquier solución nos parecerá 
ún milagro, dadas las carencias 
tan enormes que tenemos. Todo 
lo que sea evitar desplazamien
tos a Manzanres será positivo. 
Apoyaremos todo lo referente 
al nuevo hospital que se está 
construyendo, pero mientras no 
veamos los resultados nos mos
traremos cautos. Ahora no tene
mos ni siquiera una incubadora, 
carecemos de lo más elemental, 
y aquí sólo dan a luz las señoras 
que presentan partos normales.

¿Es mejor su programa que 
el de los otros grupos?

No conocemos el programa 
de los demás, y el nuestro se 
está haciendo. A partir de nues
tro programa marco sabremos 
hasta dónde podemos llegar; en 
el fondo podremos coincidir 
todos, pero no es la forma. No 
podemos apoyar algunos pro
yectos del Gobierno socialista 
de Alcázar porque ellos lo basan 
todo en el dinero, en sacar dine
ro al ciudadano, y mi partido 
entiende que se debe hacer polí
tica de otra forma.

¿El PP formaría grupo con 
el PSOE para gobernar en 
Alcázar?

Nosotros pactaremos con 
cualquier fuerza política siem
pre condición sine cuanom que 
los programas estén encima de 
la mesa; se estudiarían, y si se 
adaptan o asemejan al nuestro, 
no soimente en el fondo sino 
también en la forma de gesti- 
narlo, entonces podríamos lle
gar a un acuerdo. En est^ caso 
lo meditaríamos profundamen
te, ya que no podemos defrau
dar a nuestros votantes.
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^ -„ Actualidad laboral
La negociación colectiva en Albacete ba entrado 
en una espiral de confrontación y distancia
miento entre los interlocutores sociales cuando 
apenas se ha iniciado el proceso de diálogo 
en las mesas sectoriales. A las primeras de cam

bio, las posiciones encontradas han dejado prác
ticamente en el aire la revisión dé las plata
formas reivindicativas en los ámbitos agrícola, 
vinícola y de transportes, hecho este que ha 
generado un alto grado de inquietud que podría

desembocar en la convocatoria de huelgas a corte 
plazo. En el trasfondo de este delicado panorama 
se vislumbra el temor sindical a que las dis
cusiones les conduzcan a un “callejón sin salida^ 
en vísperas de las elecciones municipales.

El Secretariado Provincial de Comisiones Obreras estudiará hoy futuras movilizaciones para desbloquear la negociación colectiva

Posible huelga en el campo de Albacete si la 
patronal no altera su oferta del 6,5% de subida

El diálogo permanece también estancado en los convenios de vinícolas y transportes, con una incipiente conflictividad laboral

LT

Ante una eventual congela
ción del proceso negociador, el 
responsable de negociación 
colectiva de Comisiones Obre
ras, Manuel Escobar, se mostró 
ayer partidario de adoptar con
tundentes medidas de presión 
si la parte empresarial del con
venio del campo no mejora sus
tancialmente su contraoferta 
económica y se aviene a discutir 
sobre otros aspectos no retri
butivos que'inciden directamen
te en las condiciones de trabajo.

El portavoz sindical reiteró 
su voluntad de establecer unas 
tablas salariales de mínimos a 
partir de las 70.000 pesetas 
mensuales por quince pagas 
anuales, exigencia que rebasa 
con amplitud la oferta del 6,5% 
formulada por la patronal en 
la tercera reunión de la ronda 
negociadora. Este mediodía 
tendrá lugar un encuentro vital 
para dirimir o, al menos, acortar 
las diferencias, aún cuando 
CC.OO. ya ha vaticinado el 
riesgo cierto de movilizaciones 
en el supuesto de que se man
tenga inamovible la actual pro
puesta de remuneraciones.

“Esperemos que la patronal 
agraria varíe sus posiciones 
-agregó Escobar-, ya que, de 
lo contrario, la primera reacción 
sindical consistiría en convocar 
asambleas informativas en los 
principales centros de trabajo, 
a fm de conocer la predispo
sición de los trabajadores a 
emprender acciones de protes
ta, sin que se descarte, natu
ralmente, la posibilidad casi ine
vitable de una próxima huelga 
en el campo”.

Este polémico convenio afec
ta, entre empleados fijos y tem
porales, a cerca de 6.000 tra
bajadores repartidos por toda 
la geografía provincial, sin 
embargo esta cifra podría 
ascender hasta los 10.000 jor
naleros si en el cómputo final 
se añade el abundante colectivo 
de temporeros, ocupados sólo 
en periodos de recolección o 
cosecha. '

Concentración laboral

El grupo más numeroso de 
trabajadores se concentra en 
unas pocas explotaciones de 
gran extensión, con lo cual 
serían objetivo prioritario de los 
huelguistas, aunque los paros 
tendrían una resonancia espe
cial en algunas poblaciones que 
viven casi con exclusividad de 
la actividad primaria.

A su juicio, la incorporación 
de ASAJA a la mesa negocia
dora tras la fusión de las orga
nizaciones SAGA y Jóvenes 
Agricultores, que originó la sus
titución de Pedro Sáiz por

La dirección albaceteña de Comisiones Obreras entiende que el convenio del campo debe ser “la punta de lanza” del resto de la negociación colectiva.

Como tónica general, los interlocutores empresariales sólo están dis
puestos a revisar las escalas retributivas en torno a las previsiones 
inflacionistas y rechazan toda propuesta referida a la jornada laboral, 
vacaciones, ILT o conversión de contratos eventuales en fijos

Eduardo Esteso como portavoz 
de la delegación empresarial, no 
ha alterado la complicada rela
ción con los agentes sindicales, 
pero en el lado positivo se 
subraya el talante más conci
liador y tolerante de los actuales 
responsables, “a pesar de que 
el clima distendido no se tra
duce en avances concretos”, 
agregó Escobar.

El portavoz de Comisiones 
declaró que una salida viable 
al conflicto debería contemplar, 
además de un compromiso 
favorable en materia retributiva, 
otros acuerdos ventajosos rela
tivos al incremento de las vaca
ciones pagadas, mayor protec
ción en los casos de incapacidad 
laboral transitoria, la implanta
ción de mecanismos de vigilan
cia sobre las contrataciones, 
reducción de la jornada diaria 
y varias cuestiones más que con
cluirían con el establecimiento 
de una cláusula de salvaguardia 
para evitar la pérdida real de 

poder adquisitivo debido á los 
excesos en las previsiones infla
cionarias.

El Secretariado Provincial de 
Comisiones analizará esta tarde 
la “tortuosa” marcha de la 
negociación colectiva y el peli
gro de que estalle la conflic
tividad latente, provocando una 
oleada de movilizaciones que se 
encauzarían probablemente en 
el reagrupamiento de huelgas 
intersectoriales.

Una jornada clave

Otro sector que podría verse 
prematuramente abocado hacia 
la confrontación es el de trans
portes, donde el empresariado 
se inclina por conceder subidas 
salariales máximas del 4,5%, 
justificando ese porcentaje en 
el incremento notable de los 
gastos de explotación debido a 
las fluctuaciones al alza de los 
precios del mercado de los car
burantes y <1 encarecimiento de 

los repuestos para sus vehículos.
Teniendo en cuenta que 

algunas de las variables econó
micas de la contabilidad empre
sarial vienen impuestas por 
decisiones unilaterales de la 
Administración, se pretende 
recortar gastos por medio de 
una contención de los costes 
salariales, a la vez que los sin
dicatos se mantienen firmes en 
su petición del 9% “porque no 
compartimos la opinión de que 
el sector atraviese una época 
de decadencia, sino que con
tinúa reportando beneficios.

Esta contradicción -afirmó 
Escobar- responde a una táctica 
global, no sectorial, de caminar 
por unos derroteros que gene
ren conflictividad en todos los 
órdenes de la producción. Esta 
tarde trataremos de desconges
tionar la situación y, si fraca
samos en el intento p chocamos 
con posturas inamovibles, nos 
verpnios obligados a actuar en 
consecuencia”.

Un calendario 
muy apretado

Tampoco las perspec
tivas son más esperanza- 
doras en el sector de viní
colas después de celebrar
se tres reuniones bilate
rales, sin atisbos de per
filarse una solución nego
ciada y levantada la mesa 
de negociación sin que se 
fijara la fecha de un 
encuentro posterior. 
Lejos de igualar las pre
tensiones sindicales, la 
patronal vitivinícola ya 
anunció su intención de 
no modificar su propuesta 
salarial del 5,5%, con lo 
cual las divergencias son 
manifiestas. Ayer se 
entregó la plataforma rei
vindicativa del metal, 
mañana empezarán los 
contactos preliminares en 
el convenio de serrerías, 
falta por unificar con 
UGT la tabla elaborada 
por CC.OO. para la cons
trucción y, previsiblemen
te, se aplazará la primera 
reunión de comercio, pro
gramada inicialmente 
para este jueves.
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La Diputación 
de Guadalajara 
subvenciona 
créditos para 
inversión agraria

Guadalajara, (EFE).- La 
Diputación de Guadalajara pro
porcionará el 20% de cada 
inversión agraria y ganadera “a 
fondo perdido”, según el con
venio suscrito ayer por octavo 
año consecutivo entre la ins
titución provincial y las cajas 
de ahorro de Guadalajara y 
Ibercaja.

En el citado acuerdo, explicó 
el presidente de la corporación 
provincial alcarreña, Francisco 
Tomey, “la diputación propone 
que inversiones son las priori
tarias y vigila que se hagan efec
tivas, mientras que las entidades 
financieras conceden los pres
tamos necesarios a los agricul
tores y ganaderos a un bajo tipo 
de interés, el 13%.

Del estudio realizado sobre 
los créditos facilitados en 1990, 
los cuales ascendieron a 91 
millones de pesetas se despren
de que las mayores inversiones 
ganaderas.se realizaron en el 
ganado ovino, mientras que las 
producciones de vacuno lechero 
y las explotaciones caprinas 
descendieron.

Se mantuvo el vacuno de car
ne y, como novedad, empezó 
la producción de ganador caba
llar de carne.

En el presente año, se 
ampliarán las subvenciones para 
una nueva propuesta que aco
gerá las explotaciones con fines 
cinegéticos.

Respecto a la agricultura, 
aumentaron las explotaciones 
intensivas (invernaderos), en las 
que hasta el momento sólo se 
realizan plantaciones experi
mentales sobre los productos 
más adecuados para cultivar.

Ayudas de la 
Junta para la 
mejora y 
conservación de 
caminos rurales

Recientemente ha sido publi
cada en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha la Resolu
ción de la Dirección General 
de Promoción y Desarrollo 
Agrario por la que se dictan 
las normas para la tramitación 
de ayudas para la mejora y con
servación de caminos rurales.

Estas ayudas, cuyos destina
tarios son los Ayuntamientos, 
se tramitarán en las Agencias 
Comarcales de Extensión Agra
ria o en las Delegaciones Pro
vinciales de la Consejería de 
Agricultura. Para poder acceder 
a estas subvenciones, las cor
poraciones locales deberán pre
sentar un acuerdo de Pleno, 
además de certificados sobre 
estado y kilómetros del plan de 
mejora de los caminos afecta
dos, número de agricultores y 
hectáreas de cultivos y un pre
supuesto detallado de cada 
camino objeto del plan.

Una vez que los expedientes 
tengan entrada en las depen
dencias de la Consejería, de 
Agricultura, la Agencia de 
Extensión Agraria girará una 
visita a los caminos objeto de 
la mejora para emitir el informe 
correspondiente.

Según datos del Ministerio de Trabajo referidos a 1.990

Castilla-La Mancha, con 
pocas regulaciones de empleo

El País Vasco y Cataluña, las regiones con mayor número de expedientes

Castilla-La Mancha se 
encuentra entre las comu
nidades que registraron 
un menor número de expe
dientes de regulación de 
empleo en el período com
prendido entre enero y 
octubre de 1990, según 
datos del Ministerio de 
Trabajo.

Tan solo Baleares, con 118, 
Murcia 136, Navarra 89, 
Extremadura 32, y*La Rioja 
26, se situaron por debajo de 
Castilla-La Mancha, que 
registró 185 expedientes de 
regulación de empleo, que 
afectaron a 3.048 trabajado
res.

En 1989, la cifra de tra
bajadores afectados fue 
menor (2.9977, aunque se 
registraron dieciocho expe
dientes más que el año pasa
do.

El País Vasco, Cataluña, 
Andalucía y Comunidad 
Valenciana son las autono
mías en las que se registró 
un mayor número de expe
dientes de regulación de 
empleo en el período com
prendido entre enero y octu
bre de 1990.

Aumento en casi todas las 
autonomías

EI número de expedientes 
de regulación de empleo y de 
trabajadores afectados por los 
mismas subió entre enero y 
octubre del pasado año en la 
mayoría de las comunidades 
autónomas en comparación

Asistirá el presidente deJ Consejo General del Poder Judicial

Bono inaugura hoy la nueva sede 
de la Consejería de Presidencia

El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, inaugura
rá hoy martes, 2 de abril, a 
las 13,00 h., la nueva sede de 
la Consejería de Presidencia, 
ubicada en la avenida de Por
tugal de Toledo. Al acto asis
tirán, además, el Presidente del 
Consejo General del Poder 
Judicial, Pascual Sala y el titu
lar de Presidencia, Alejandro 
Alonso, entre otras autorida
des.

El acto institucional se ini
ciará con la bendición del edi
ficio, que correrá a cargo del 
obispo auxiliar de Toledo, 
Rafael Palmero, para, poste
riormente, proceder el Presi
dente del Consejo General del 
Poder Judicial, a descubrir una 
placa conmemorativa.

El acto finalizará con un 
recorrido por las instalaciones, 
tras las correspondientes inter
venciones de las autoridades 
que presiden esta inaugura
ción, a la que han sido invi
tadas autoridades e institucio-

En la región hubo 185 expedientes de regulación de empleo.

con el mismo período del año 
anterior, de acuerdo con estos 
datos.

Del total de expedientes de 
este tipo registrados en ese 
período -7.589 concretamen
te-, 1.331 correspondieron ai 
País Vasco, 1.161 a Cataluña, 
1.082 a Andalucía y 1.016 a 
la Comunidad Valenciana.

En estas zonas se concen
tró algo más del 60 por ciento 
del total de regulaciones de 
empleo autorizadas en los 
diez primeros meses del pasa
do año.

En cuanto al número de 
trabajadores. País Vasco, Cas
tilla y Léon, Cataluña y Anda
lucía fueron las comunidades

Alejandro Alonso

nes de la Región y de Toledo, 
tales como el Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla-La Man
cha, Audiencias Provinciales, 
alcaldes, presidentes de dipu
taciones, el delegado del 
Gobierno y el presidente de 
las Cortes de Castilla-La Man
cha.

El edificio de la Consejería 

en las que se registró el mayor 
número de afectados, con 
41.207, 35.415, 28.632 y 28.547 
personas, respectivamente.

La mayor subida corres
pondió a Castilla y Léon, don
de el número de trabajadores 
afectados por expedientes de 
regulación de empleo aumen
to un 503 por ciento entre 
enero y octubre de 1990 res
pecto del mismo período del 
año anterior.

Los mayores incrementos 
se dieron, además de en Cas
tilla y Léon, en Extremadura 
-126,7 por ciento-, Arágon 
-90 por ciento-. La Rioja 
-88,5-, y Madrid -87,5 por 
ciento-. 

de Presidencia que mañana se 
inaugura, consta de tres plan
tas, además de los sótanos y 
el ático, con una superficie de 
5.854 metios cuadrados y cuen
ta con 66 despachos.

Edifício inteligente

Se trata de un edificio de 
los denominados “inteligen
tes”, ya que se encuentra dota
do de:

-Sistema de alimentación 
ininterrumpida de corriente.

-Centro de Proceso de 
Datos, con dos máquinas para 
mantener la correcta tempera
tura del mismo, de uso alterno 
o conjunto.

-Sistema de detección y 
extinción de incendios.

-Cableado integrado.
A la entrada del edificio, 

está instalado un sencillo orde
nador, tipo cajero automático, 
que permite al público la loca
lización de las personas o 
dependencias que desee visitar.

Asuntos Sociales 
destina 53 
millones para 
la infancia en 
la Región

Toledo, (EFE).- Castilla-La 
Mancha recibirá 53,3 de los 300 
millones de pesetas que el 
Ministerio de Asuntos Sociales 
destinará a la financiación de 
proyectos relativos a la primera 
infancia en nueve comunidades 
autónomas, según otros tantos 
convenios que aparecen publi
cados hoy en el BOE.

Cada proyecto será financia
do conjuntamente por la comu
nidad autónoma y la corpora
ción local afectada, que en el 
caso de Castilla-La Mancha 
aportarán otros 53,3 millones 
de pesetas, para la creación de 
escuelas infantiles en los 
barrios del Pilar y de La Granja 
(Ciudad Real) y en Mora 
(Toledo).

Además de Castilla-La Man
cha, estos convenios de cola
boración afectan a Andalucía, 
Cantabria, Castilla y Léon, 
Extremadura, La Rioja, Gali
cia, Madrid y Valencia y tienen 
por objeto la realización de 
programas experimentales en 
materia de atención a la pri
mera infancia, comprendida 
entre los cero y los tres años.

Comisión mixta

Para el conocimiento, segui
miento y valoración de los pro
gramas acordados en estos con
venios se constityuye en cada 
autonomía una comisión mixta 
formada por dos representan
tes del ministerio, uno de la 
delegación del Gobierno y tres 
de la propia comunidad.

Las actuaciones a desarrollar 
en Andalucía incluyen la crea
ción de una guardería en la 
provincia de Córdoba, dos en 
Huelva y seis en Sevilla, así 
como la transformación, 
ampliación de programa, de 
horario o número de plazas en 
otras 22 en toda la comunidad.

En Cantabria se crearán los 
jardines de infancia de Liéba
na, Reinosa y Barrio Monte 
(Santander).

En Castilla y Léon se cons
truirá la escuela infantil “El 
Tobogán” en Valladolid, y las 
ludotecas “Flores del Sil” y “La 
Placa” en Ponferrada (Léon), 
y se ampliará el programa para 
apoyo al servicio de integración 
en la escuela infantil “Altami
ra” de Miranda de Ebro (Bur
gos).

En Extremadura se realiza
rán programas de intervención 
con padres en la escuela infan
til “Nueva ciudad” de Mérida 
y en las guarderías “Los Pitu
fos” de Caminomorisco, “Los 
Chiribejos” de Pinofranquea
do, y las de los ayuntamientos 
de Sata Amalia y Monterrubio 
de la Serena.

Un centro comarcal de aten
ción a la infancia en Galilea 
y la ampliación de programa 
en guardería de Albelda de Ire- 
gua son las actuaciones pre
vistas en el convenio firmado 
entre Asuntos Sociales y ¡a 
Comunidad Autónoma de La 
Rioja.



Martes, 2 de
Abril de 1991 20 CULTURA La Tribuna

Liv Ullmann 
regresa a Israel 
para acabar el 
rodaje de “El 
padre pródigo”

JERUSALEN (Efe).- La 
actriz noruega Liv Ullmann se 
definió como una mujer fuerte 
e independiente, “aunque no 
siempre me permito serlo”. Al 
regresar a Israel, para acabar 
el rodaje de la película “El 
padre pródigo”, que protagoni
za con el actor británico 
Michael York, la actriz de 52 
años declaró al diario “Jerusa- 
lem Post”, que eso se debe a 
que “gustamos menos a los 
hombres cuando mostramos 
nuestra independencia”.

El rodaje del filme se 
interrumpió a causa de la 
Guerra del Golfo, ya que las 
compañías de seguros se nega
ron a renovar las primas a los 
productores de la película, quie
nes se vieron obligados a enviar 
a sus actores a sus casas.

”E1 padre pródigo”, que 
cuenta con un presupuesto de 
cinco millones de dólares, es 
la primera película que dirige 
el húngaro Vilmos Zsigmond, 
ganador de un Oscar por su 
participación en el filme “En
cuentros en la tercera fase”.

En esta cinta, la actriz norue
ga encarna a una alemana cris
tiana que, tras haber llegado a 
Israel a los 18 años para des
cubrir por qué sus antepasados 
odiaban a los judíos, se casa 
con un judío húngaro supervi
viente. de los campos de con
centración. Tras la muerte de 
su marido, se encuentra en 
Israel con el hijo de éste, con 
quien establece una intensa 
relación. Michael York encarna 
al padre y al hijo

Gran aceptación 
en Japón de la 
obra del escultor 
español Faustino 
Aizkorbe

TOKIO (Efe).- Las obras del 
escultor español Faustino Aiz
korbe tuvieron estos días una 
excelente acogida en la segunda 
edición de la Exposición de 
Arte de Tokio, según declaró 
el artista.

El escultor navarro, que 
expone por primera vez en 
Japón, manifestó su sorpresa y 
satisfacción por el gran interés 
que despertaron sus 22 escul
turas, en marmol y bronce, que 
fueron adquiridas por un 
comerciante para exhibirías des
pués en varias ciudades del país.

En la actualidad, Aizkorbe 
gestiona la exposición perma
nente de una obra suya en el 
Museo al Aire Libre de Hako- 
ne, al pié de Monte Fuji, donde 
también se exhiben varias escul
turas de Pablo Picasso.

El artista opinó que en Japón 
hay un público muy entendido 
en arte internacional, que cono
ce muy bién las tendencias 
actuales. De la obra española 
presentada en este certamen, 
aparte de los trabajos de Aiz
korbe, se han vendido todos los 
cuadros del pintor Joan Miró 
que traía una galería española, 
según uno de los participantes.

Para el realizador estos galardones son una estúpida imitación de los Oscar

Aranda desea que ^^Amantes” 
no obtenga ningún Goya

*^La calidad de un fílme la mide mejor el paso del tiempo que los premios^^

El realizador cinemato
gráfico Vicente Aranda, 
director de la película 
^Amantes^\ con la que 
Victoria Abril obtuvo el 
Oso de Plata en el Festival 
de Cine de Berlín, declaró 
ayer que no desea que 
‘Amantes” sea nominada 
para los premios Goya.

MADRID (Efe).- Aranda 
manifestó su rechazo a los 
galardones anuales que .con
cede la Academia de las Artes 
y las Ciencias Cinematográ
ficas de España (AACC), y 
los definió “como una estú
pida imitación de los “Oscar” 
de Hollywood, en la que te 
expones a ser humillado injus
tamente tal y como le ocurrió 
este año a Almodóvar”.

Aranda, que actualmente 
está promocionando la pelí
cula “Amantes”, cuyo estreno 
se ha previsto para el próximo 
12 de abril, mostró su satis
facción por el galardón obte
nido en Berlín y la acogida 
en el Festival de Cine de 
Murcia, aunque precisó que 
“la calidad de un film no se 
mide por los premios sino con 
el paso del tiempo”.

“No obstante, cuando se 
acude a un Festival, dijo 
Aranda, siempre deseas con
seguir un premio aunque se 
que en Berlín, como en otros 
certámenes cinematográficos, 
en los jurados se establece 
una guerra de naciones que 
inevitablemente conduce a un 
reparto de premios”.

“ Amantes”, se basa en una

Este galardón abrirá el próximo viernes la undécima edición de los ocho premios

Sáinz y Bubka aspiran al premio 
de Deportes Príncipe de Asturias

OVIEDO (Efe).- El galar
dón Príncipe de Asturias de los 
Deportes abrirá el próximo vier
nes, día 5, la undécima edición 
de los ochos premios que anual
mente concede la Fundación 
Principado de Asturias, a los 
que se han presentado en esta 
ocasión 350 candidaturas.

Para el premio de los Depor
tes se han presentado, entre 
otras, las candidaturas del cam
peón del mundo de rallyes, Car
los Sáinz; del recordman mun
dial de salto con pértiga, el 
soviético Sergei Bubka, y del 
mítico atleta norteamericano 
Edwin Moses.

El jurado

El jurado que fallará el pre
mio estará presidido por Juan 
Antonio Samaranch, presidente 
del Comité Olímpico Interna
cional (COI), y formarán parte 
del mismo el secretario de Esta
do piba el Deporte. Javier 
Gómez Navarro: la presidenta 
del Comité Olímpico rumano. 
Lia Manoliu. y el vicepresidente

Victoria Abril consiguió un Oso de Plata en Berlín.

historia real, y fue presentada 
por Pedro Costa a varios 
directores, junto con otros 
diecisiete proyectos, para for
mar parte de la serie de TVE 
“La huella del crimen”, pero 
Aranda decidió llevaría al 
cine “pese a la poca infor
mación que teníamos de este 
caso”.

La película narra la historia 
de un triangulo amoroso for
mado por un jóven -Jorge 
Sanz-, su novia, -Maribel Ver
dú-, y una viuda que se gana 
la vida mediante el timo -Vic
toria Abril- cuyo desenlace se 
resuelve con un crimen.

“El argumento no es nue
vo, señaló Aranda, pero fue

Carlos Sáinz, entre los favoritos.

del Comité Organizador de los 
Juegos Olímpicos de Barcelona, 
José Luis Vilaseca.

También formarán parte del 
jurado el ex campeón olímpico 
Herminio Menéndez y los 
redactores jefes de deportes de 
los diarios El País. ABC y La 
Vanguardia, además de la pre- 
sijenta de’ ^'nmité' ^)nnpieu de 

ron los griegos los que aca
baron con los conflictos del 
ser humano, y desde enton
ces, lo único que hemos 
hecho ha sido dar vueltas a 
lo mismo y ofrecer tratamien
tos distintos”.

Respecto a la concurrencia 
de Victoria Abril, Maribel 
Verdú y Jorge Sanz como 
protagonistas, el director de 
“Amantes” manifestó que “ni 
director ni actores pueden 
garantizar el éxito de una 
película, pero la presencia de 
los tres me tranquilizó puesto 
que, al conocerles, estableci
mos unos códigos que apli
camos para mejorar las 
cosas”.

Licchtenstein, Nora Isabel de 
Liechtenstein.

Tanto el premio de los 
Deportes como los siete restan
tes, que se fallarán durante los 
meses de abril y mayo, están 
dotados con cinco millones de 
pesetas, diploma acreditativo y 
la reproducción de una estatui
lla de Joan Miró.

Ocho galardones

De estos ocho premios, tres 
-Deportes, Cooperación Inter
nacional y Concordiason de 
ámbito universal, mientras que 
los cinco restantes -Investiga
ción Científica y Técnica; Artes; 
Letras; Ciencias Sociales y 
Comunicación y Humanidades- 
se circunscriben a la comunidad 
iberoamericana.

Los ocho premios serán 
entregados por el Príncipe Feli
pe de Borbón en una ceremonia 
que tendrá lugar ei próximo 
mes de octubre en el teatro 
Campoamor de la capital del 
Principado.

“Matisse y 
Picasso: una 
amistad en arte”, 
la última obra de 
Francoise Gilot

LOS ANGELES (Fax 
Press).- Picasso no fue el pri
mero. Años antes de que Fran
coise Gilot conociera a Picasso, 
hubo otro. Su nombre quedaría 
unido al del artista español 
mucho tiempo después de sus 
tempestuosos años como su 
amante. Pero Picasso tuvo un 
predecesor y Gilot recuerda 
verle desde lo alto de la escalera 
de la casa de su abuela en París. 
“Era el uno de enero y mi abue
la tenía una especie de tertulia 
con algunos amigos. De repen
te, alguien llegó. Se llamaba 
Emile Mairet. Era un pintor 
post-impresionlsta. Tendría 
unos 60 años, pero era muy 
atractivo. Cuando se fueron 
todos, le pregunté a mi abuela 
quién era. “Un artista”, con
testó. “Yo también”, le dije”. 
Ella tenía cinco años. Si Fran
coise Gilot se considera un pro
ducto del destiño, como dice 
su biografía, entonces el destino 
le mostró su propia mano a muy 
temprana edad. Y si Gilot 
encontró una fama de doble filo 
debido a sus relaciones -prime
ro con Picasso, y ahora como 
mujer del dr.Jonas Salk, des
cubridor de la vacuna de la 
polio- su primer consorte siem
pre fue el arte.

Gozó de accceso a algunas 
de las mentes más privilegiadas 
del siglo XX y su notable 
memoria da buena prueba de 
ello.

Extraordinaria memoria

Gilot, una mujer con extraor
dinaria memoria ha reconstrui
do numerosas conversaciones 
entre dos de los titanes del arte 
moderno en su último libro de 
memorias, “Matisse y Picasso: 
una amistad en arte”.

El libro es un collage de 
recuerdos y análisis de su arte 
y amistosa rivalidad, particular
mente en los años en que sus 
vidas se cruzaron con la suya, 
de 1946 a 1954.

“Yo no escribo diarios ni 
cosas por el estilo”, afirma, “pe
ro tengo una memoria fantás
tica. Para mi es como una 
alfombra mágica. Realmente 
me puedo concentrar y viajar 
al pasado e incluso evocar aquel 
espacio si así lo quiero”.

Mientras la fascinación en 
torno a Gilot procede en gran 
parte de su relación íntima con 
dos grandes hombres -lo que 
le suele molestar- ella prefiriría 
que se pensara en ella no como 
su otro, sino como su igual. De 
hecho, cuando en cierta ocasión 
se le preguntó como los había 
atraido, contestó; “Creo que 
simplemente soy tan interesante 
como ellos”. Y hace poco aña
día: “Los leones se unen a los 
leones, no a los ratones”.

Gilot se considera orgullosa
mente no como una mera espo
sa, sino como un discípulo y 
escriba del orden de los filó
sofos griegos. Dice que “Ma
tisse y Picasso” es un poco 
como Platón y Sócrates. Sócra
tes enseñaba oralmente y Platón 
y Aristóteles escribieron sobre 
lo que él había dicho.

“Escribo sobre ello.s porque 
ellos no lo hicieron”.
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^H Cumbre de la CSCE en Madrid
Diputados y senadores de los 34 estados miem
bros de la Conferencia sobre Seguridad y Coo
peración en Europa (CSCE) se reúnen desde 
hoy en Madrid a iniciativa del Parlamento espa- 
ñolf para discutir la estructura de la futura

Asamblea Parlamentaria de la organización. Han 
presentado propuestas para intentar sentar las 
bases de dicha Asamblea, Alemania, Bélgica, 
Canadá, Checoslovaquia, Dinamarca, España. 
Estados Unidos, Francia, Italia, Noruega, Holan

da, Polonia, Heino Unido, Rumanía, Suecia, Sui
za, Turquía y Luxemburgo. En el transcurso 
de la reunión debería decidirse si la Asamblea 
Parlamentaria tendrá o no sede propia, y donde, 
así como su estructura.

Félix Pons, que presidirá la reunión, dijo que el proceso de la organización no interfiere en el proyecto de unidad europea

La CSCE estudiará en Madrid la estructura 
de la Asamblea Parlamentaria del organismo

Las sesiones, que comienzan hoy en el Congreso, son consecuencia de los contactos iniciados por el Parlamento español

MADRID (Fax Press).- 
Representantes de los parla
mentos de los 34 países par
ticipantes en la Conferencia 
sobre Seguridad y Cooperación 
en Europa (CSCE) iniciarán 
hoy en Madrid los trabajos des
tinados a constituir una futura 
asamblea parlamentaria de esta 
Conferencia.

El presidente del Congreso 
de los Diputados, Félix Pons, 
explicó ayer en rueda de prensa 
que presentará, como presiden
te de la reunión, una propuesta 
de resolución final que reúna, 
las iniciativas de todos los par
ticipantes en las sesiones, con
vocadas a iniciativa española. 
En la reunión, que será clau
surada mañana por la tardgi, 
debería decidirse si la Asamblea 
Parlamentaria tendrá o no sede 
propia, y donde, así como su 
estructura adminsitrativa, el 
régimen de funcionamiento, 
toma de decisiones (por con
senso o por mayoría) y la acep
tación en su seno de diputados 
de países no del todo demo
cráticos.

La propuesta española, que 
cuenta con el consenso de todas 
las fuerzas parlamentarias, 
según manifestó el presidente 
del Congreso de los Diputados, 
Félix Pons, en rueda de prensa, 
es favorable a que sean los Par
lamentos de los Estados par
ticipantes los que determinen 
las reglas para la designanción 
de los parlamentarios que hayan 
de formar parte de la Asamblea, 
que ésta celebre una sesión 
ordinaria anual en el lugar que 
decida el Consejo de Delegados 
para cada una dé ellas, sin que 
haya una sede permanente.

Las decisiones de dicho 
Cosenso se adoptarán por con
senso.

Algunos países son partida
rios de aprovechar las estruc
turas de los parlamentos ya exis
tentes y el Consejo de Europa 
está incluso dispuesto a prestar 
su sede en Estrasburgo, que ya 
utilizan los plenos del Parla
mento Europeo, así como su 
secretaría, lo que contribuiría 
a abaratar considerablemente la 
puesta en marcha de esta nueva 
institución.

Propuesta española

Por otra parte, la propuesta 
española establece como objeto 
de la Asamblea, verificar y 
hacer el seguimiento del cum
plimiento de los objetivos de 
la CSCE, debatir los temas que 
sean objeto de tratamiento en 
las demás instituciones de este 
organismo (Consejo de Minsi- 
tros y reuniones de continui
dad), impulsar aquellas medidas 
que redunden en benéfico de 
ia seguridad y la cooperación

Félix Pons se mostró optimista sobre los trabajos de la reunión, a pesar de las reticencias de algunos países.

En la reunión debería decidirse si la Asamblea Parlamentaria tendrá 
o no sede propia,, y dónde, así como su estructura administrativa, 
el régimen de funcionamiento, toma de decisiones y la aceptación 
en su seno de diputados de países no del todo democráticos

en Europa.
Además de esta propuesta, 

el Parlamento español se encar
gó de elaborar una propuesta 
de resolución final, que fue pre
sentada ayer por la tarde a los 
jefes de delegación, y que está 
abierta a posibles modificacio
nes.

De acuerdo con Pons, la 
Conferencia tiene que intentar 
eludir “dos riesgos”, que son 
que la creación de esta estruc
tura parlamentaria implique 
una cierta “vanalización” de las 
instituciones parlamenarias ya 
existentes, por lo que su fun
cionamiento no debe perjudicar 
al de los parlamentos naciona
les. Y el otro riesgo a evitar 
es que se confundan las estruc
turas de una y otras institución, 
cuando lo conveniente y desea
ble es que cada una pueda 
seguir aportando su colabora
ción en los procesos europeos 
en curso.

En este sent'do Puns destacó 

que el proceso de la CSCE no 
interfiere enel proceso de uni
dad europea, y reiteró que los 
asistentes a la reunión deben 
seguir “la especificidad del pro
ceso CSCE”. Además de los 
cerca de 400 parlamentarios 
encargados de diseñar la Asam
blea Parlamentaria de la CSCE, 
asisten a la reunión de Madrid, 
en calidad de observadores, 
representantes de la Unión 
Interparlamentaria, Consejo de 
Europa, Consejo Nódico, 
Asamblea de la UEO y Asam
blea del Atlántico Norte.

La Carta de París

La delegación española está 
formada por los diputados 
Miguel Angel Martínez (presi
dente) que se reunió ayer con 
los jefes de las 34 delegaciones 
como paso previo a los trabajos 
propiamente dichos de la reu
nión; Miguel Roca, Miguel 
Herrero, Rafael Arias-Salgado 

y Luis Mardones; y los sena
dores Rafael Estrella, Carmelo 
Renobales, Lopez Henares, 
Ferrer y Alberto Dorrego.

Esta reunión es consecuencia 
de los acuerdos contenidos en 
la Carta de París, a la vista de 
las exigencias que planteaba la 
nueva situación, ya que hasta 
ahora, uno de los principios 
fundamentales del proceso de 
la CSCE había sido el de “re
sistirse a la institucionaliza
ción”, en palabras de Pons, 
quien se muestra optimista 
sobre los trabajos de la reunión, 
a pesar de las reticencias de 
algunos países.

Las reuniones que hoy 
comienzan en el Palacio de 
Congresos són consecuencia de 
los contactos iniciados por el 
Parlamento español con las 
cámaras nacionales de los paí
ses miembros de la CSCE para 
celebrar en Madrid una reunión 
de trabajo sobre la futura asam
blea de la Conferencia.

^^Asamblea 
abierta'^

Las Cortes Españolas 
consideran que la futura 
Asamblea Parlamentaria 
de la Conferencia sobre 
Seguridad y Cooperación 
en Europa (CSCE) debe
rá tener una “estructura 
simple”, sin sede fija, y 
organizada alternativa- 
mente por los parlamen
tos nacionales. Esta será 
la propuesta que presen
tarán hoy las Cortes 
Españolas en la reunión 
que celebran en Madrid 
parlamentarios de los paí
ses miembros de la CSCE 
Según la propuesta espa
ñola, la futura asamblea 
de la CSCE deberá estar 
“abierta a la utilización 
del acervo de otras ins
tituciones parlamentarias 
europeas”.

La propuesta de las 
Cortes Españolas estable
ce que las tareas de secre
taría y financieras sean 
asumidas por los servicios 
del Parlamento que cele
bre la ses ión anual.
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El juez afirmó que ante esta circunstancia no se considera competente para continuar el procedimiento

Angel Márquez cree que el ^‘caso Guerra” 
podría inculpar a personas aforadas

De confírmarse que Alfonso Guerra figura entre éstas, las diligencias deberían trasladarse al Supremo

El juez Angel Márquez dijo 
ayer a los periodistas en 
unas breves declaraciones 
que no se considera com
petente para recibir la 
ratificación del informe 
pericial sobre el coste del 
despacho que Juan Guerra 
ocupó en la Delegación del 
Gobierno de Sevilla.

SEVILLA. (Efe).- El juez 
considera que personas afo
radas podrían haber cometido 
un delito. Angel Márquez 
agregó que está a la espera 
del informé que solicitó al fis
cal Alfredo Flores sobre sus 
competencias y el procedi
miento que debe seguir'al 
haber detectado indicios de 
delito por parte de personas 
aforadas en el uso del citado 
despacho.

El juez Márquez, que fue 
parco ; en sus declaraciones, 
dijo que su petición a Alfredo 
Flores obedece a que es el 
fiscal quien debe velar por el 
correcto desarrollo de la 
investigación.

Flores, que ayer rio quiso 
hacer ningún tipo de decla
raciones, anunció la semana 
pasada que antes de emitir su 
informe pedirá al juez que le 
indique el nombre de las per
sonas aforadas que presunta
mente han cometido un delito, 
así como el delito del que las 
considera responsable.

Resultados de la auditoría

El fiscal agregó que para 
establecer si hay personas afo
radas que han cometido delito 
es necesario el resultado de 
la auditoría realizada sobre los 
gastos del despacho que uti-

Aznar cree que la llegada del PP al 
poder es algo que está “bastante próximo”
MADRID. (Efe).- El presi

dente del PP, José María Aznar, 
manifestó a Efe que la llegada 
de su partido al Gobierno es 
“algo que está bastante próximo 
a ocurrir”.

En una entrevista concedida 
a Efe con motivo del aniver
sario del X Congreso del PP, 
en el que se diseñó la estrategia 
de centrar esta formación, 
Aznar anunció la incorporación 
de “personas significativas” a su 
proyecto y, aunque no quiso 
revelar sus nombres, aseguró 
que “pertenecen a la órbita del 
centro derecha”.

El presidente del PP no se 
pone plazos para que su partido 
llegue a gobernar España y se 
muestra optimista sobre los 
resultados obtenidos durante su 
primer año de mandato en las 
distintas elecciones.

“A mi me hicieron presidente 
del PP no para mantener las 
cosas en el mismo estado en 
el que estaban, sino para inten

EI nombre de Alfonso Guerra suena cada vez más en el escándalo protagonizado por su hermano Juan.

lizó Juan Guerra entre 1983 
y 1989, auditoría que fue 
entregada el pasado miércoles 
por los peritos al juez Angel 
Márquez.

En ocasiones anteriores, 
cuando se han presentado 
informes periciales al juez 
estos han sido ratificados por 
sus autores en presencia de 
las partes, por lo que los abo
gados de la acusación parti
cular tenían previsto interro
gar a los peritos cuando com
parecieran.

Sorpresa

La decisión del juez de 
considerarse incompetente 

tar mejorarías, cambiarías y 
ampliar el partido por ,arriba 
y abajo, y su base de repre
sentación social”, dijo el líder 
conservador.

Para Aznar si “éste fuese lo 
que era hace un año sería la 
demostración que no hemos 
progresado. El PP es mejor de 
lo que era hace un año y los 
resultados y el incremento de 
confianza ciudadana así lo 
demuestran”.

Aznar no estima que el PP 
haya dejado de ser un partido 
de derechas, sino que considera 
a su formación “un partido plu
ral y amplio” y a él mismo como 
“un político de centro” que, por 
lo tanto, quiere que su partido 
“ejerza una política de centro”.

Admitió, no obstante, que en 
el PP pueden quedar franquis
tas porque “supongo que que- 
,^an en, todas partes puesto que 
la Historia de España no se 
divide de un tajo”.

para recibir la ratificación ha 
sido acogida con sorpresa por 
el letrado Emilio Lechuga, 
que representa al - Partido 
Andalucista, quien dijo ayer 
que si prospera su tesis de 
que entre las personas afora
das se encuentra el-ex vice
presidente del Gobierno, 
Alfonso Guerra, -como, ya 
publicó LA TRIBUNA, 
haciéndose eco de una infor
mación del diario “El Inde
pendiente”- las diligencias 
sobre el despacho deberán 
trasladarse al Tribunal Supre
mo.

Fuentes judiciales explica
ron ayer que la Ley de Enjui
ciamiento Criminal y la Ley 

Aznar está convencido de que el EP es mejor de lo que era hace un uñe.

Orgánica del Poder Judicial 
establecen que el juez debe 
inhibirse en favor del Supre
mo cuando tenga conocimien
to de la posible implicación 
de personas aforadas.

Según las mismas fuentes, 
esta inhibición se hará en 
favor del Tribunal Superior de 
Justicia si los aforados son 
diputados en el Parlamento 
andaluz, condición que se da 
en los ex delegados del 
Gobierno Leocadio Marín y 
Tomás Azorín, aunque si exis
te un aforado con represen
tación en el Congreso de los 
Diputados el Tribunal Supre
mo es el que entiende de 
todos ellos.

EI ginecólogo 
Germán Sáenz 
de Santamaría 
ingresa en 
prisión

MALAGA. (Efe).- El gine- 
cólogo malagueño Germán 
Sáenz de Santamaría ingresó 
ayer por la tarde en la Prisión 
Provincial de Málaga, después 
de haber sido detenido por la 
Policía Nacional a las 11,05 
horas ante las puertas de la 
Audiencia Provincial.

Sáenz de Santamaria, que fue 
condenado a cuatro años de pri
sión por un delito de aborto, 
había anunciado que se perso
naría ayer ante la Audiencia 
para cumplir su condena.

El ginecólogo ofreció 
momentos antes una conferen
cia de prensa en una cafetería 
y, posteriormente, se dirigió 
caminando hacia la Audiencia 
con una pequeña bolsa de viaje 
con efectos personales.

Cerca de las puertas de la 
Audiencia fue detenido, sin 
mediar palabra, por agentes de 
la Policía Nacional, ^_jc le con
dujeron hacia los calabozos de 
las dependencias judiciales, sin 
que el médico ofreciera resis
tencia.

En la conferencia de prensa 
el ginecólogo indicó que se pre
sentaba ante la Audiencia Pro
vincial “para evitar que puedan 
molestar el trabajo, el normal 
desarrollo de mis clínicas, y a 
las pacientes”.

Sáenz de Santamaría, que 
señaló que “no me he escon
dido, he estado haciendo una 
vida prácticamente normal”, 
indicó también que “la solución 
a esto no es que vuelvan a sacar 
a un ginecólogo, que está mal 
visto que lo tengan en la cárcel, 
sino que de una vez por -todas 
resuelvan el problema con una 
ley de plazos”.

Posible indulto

Sobre la posibilidad de que 
el próximo Consejo de Minis
tros le indulte, afirmó que lo 
aceptaría “porque no están 
librando a un delincuente de 
cumplir una pena por un delito, 
se está resolviendo la incapa
cidad que tienen los jueces de 
adaptarse al espíritu del legis
lador y al sentimiento de la 
sociedad”.

Sin embargo, reiteró su 
intención de esperar a que el 
Tribunal Constitucional se pro
nuncie sobre el recurso presen
tado por su abogado respecto 
a la ejecución de la sentencia 
que le condenó, ya que “son 
los jueces los que tienen que 
resolver el problema, porque 
son los jueces los que lo han 
creado”.

Además de reivindicar una 
Ley de Jurados, el ginecólogo 
malagueño acusó también al 
Gobierno de ser el último cul
pable porque consiente la situa
ción sabiendo “los jueces que 
tenemos”.

Se mostró sorprendido de la 
existencia de procesos judiciales 
después de haber estado tra
bajando siete años en el extran
jero y sin que en ese tiempo 
se hubiera producido ningún 
proceso contra una clínica lega
lizada por una interrupción del 
embarazo.
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Greenpeace no 
apoyará a 
ningún partido 
en los comicios 
de mayo

MADRID. (Efe).- La orga
nización ecologista Greenpeace 
señaló ayer que no dará apoyo 
a ninguna formación de las que 
se presenten a las elecciones 
municipales y autonómicas que 
se celebrarán el próximo mes 
de mayo.

A través de un comunicado, 
la organización asegura que, 
según su costumbre, no respal
dará de manera pública a nin
guna de las formaciones que 
concurren a tos comicios, sino 
que se limitará a pedir que 
incluyan en sus programas elec
torales soluciones “a los graves 
problemas que afectan al medio 
ambiente, dándoles un carácter 
prioritario” y que actúen desde 
las instituciones.

Esta actitud se basa en la 
creencia de Greenpeace de que 
para trabajar en la defensa del 
medio ambiente es preciso 
tener “independencia política y 
económica”, añade la nota, por 
lo que rechazó que apoyen las 
candidaturas de “Los Verdes”, 
que el pasado fin de semana 
celebraron en la capital de 
España un Congreso para ulti
mar su programa ante los comi
cios de mayo.

En esta línea, la formación 
ecologista negó tener algún vín
culo con “Los Verdes” y que 
representantes suyos hayan asis
tido; al citado Congreso Con- 
fedéral.

El personal del 
acelerador de 
electrones 
carecía de 
licencias

ZARAGOZA. (Efe).- El 
abogado de la Unión de Con
sumidores de' Aragón (UCA), 
José Antonio Visús, manifestó 
ayer tras oír las declaraciones 
ante el juzgado de dos ATS del 
Hospital Clínico que éstas care
cían de licencia del Consejo de 
Seguridad Nuclear (CSN) para 
“manipular” el acelerador lineal 
de electrones.

Las ATS Peña Zarazaga y 
Monserrat Ayala, del Hospital 
Clínico, prestaron declaración 
ayer por la mañana ante el juez 
Javier Seoane, instructor del 
sumario por el fallo del ace
lerador lineal de electrones, 
ocurrido entre los días 10 al 20 
de diciembre de 1990, después 
del cual han fallecido nueve 
pacientes oncológicos tratados 
con el mismo.

Visús indicó que la carencia 
de licencia del CSN por parte 
de las dos ATS “es cuestión 
del Hospital Clínico”, y estimó 
que la directora de este centro 
sanitario, Rosario Jaquotot, 
“tendrá que venir a explicamos 
por qué personal que carecía 
de la titulación requerida mane
jaba este tipo de aparatos y con
tinúa haciéndolo ahora”. El 
abogado de Ja UCA aseguró 
que con las declaraciones que 
se realizan “su van ampliando 
las responsabilidades”.

Luis Yáñez en el momento de presentar a González su dimisión.

El político socialista será el candidato a la alcaldía de Sevilla

Yáñez dimite como presidente 
de la Comisión V Centenario

Inocencio Arias será el encargado de sustituirle en el cargo

Luis Yáñez presentó ayer a Felipe González su dimisión 
como secretario de Estado para la Cooperación y pre
sidente de la Comisión V Centenario, aunque en un 
principio tenía la intención de simultanear el segundo 
puesto con el de alcalde de Sevilla si, como espera, 
es elegido por los ciudadanos de esa capital andaluza.

MADRID. (Fax Press).- Ya 
en el momento de hacer 
pública esta decisión se levan
tó una fuerte polémica, hasta 
el punto de que uno de sus 
contrincantes a la alcaldía 
sevillana, Alejandro Rojas 
Marcos, llegó a pedir que 
antes de la celebración de 
elecciones se hiciera público 
el acuerdo de que el alcalde 
elegido, fuera el que fuese, 
se hiciera cargo de la pre
sidencia de la Comisión.

Yáñez había declarado que 
se mantenía en el puesto “por 
el bien de Sevilla”, frase que 
provocó una fuerte polémica 
en toda la región andaluza 
y en los círculos políticos de 
Madrid, hasta que finalmente, 
presionado por el malestar 
creado por su empeño en con
tinuar en la Comisión, decidió 
renunciar al puesto.

Los efectos de la Semana Santa aún se notaron más donde el lunes fue festivo

Fuertes retenciones en la última
jornada de la operación retorno

MADRID (Fax Press).- Los 
efectos de la Semana Santa 
todavía se hicieron notar en la 
primer día del mes de abril, 
sobre todo en la zona de Levan
te, Aragón, País Vasco y Cata
luña donde se celebra el Lunes 
de Pascua, así como en las prin
cipales ciudades españolas don
de algunos viajeros decidieron 
aprovechar hasta el último 
momento para su regreso. Las 
zonas de la costa, sobre todo 
en Cataluña, Valencia y Alican
te fueron las más afectadas. En 
Valencia, la Nacona! ? registró

El nuevo secretario de 
Estado para la Cooperación, 
y presidente de la Comisión 
V Centenario será el actual 
subsecretario Inocencio 
Arias, a quien Ordóñez le 
ofreció el puesto el pasado 
jueves. Hasta esa fechas e 
rumoreaban varios nombres 
para la Secretaría, y ninguno 
de ellos era Arias, que fue 
el primer sorprendido. Sin 
embargo su experienda en la 
vicepresidencia del Instituto 
de Cooperación Iberoameri
cana primero, y la Subsecre
taría después, le convertían en 
la persona con el perfil per
fecto. Le corresponde una 
difícil tarea, la de dar el 
impulso final a la Comisión 
V Centenario, que hasta el 
momento ha sido objeto de 
toda clase de críticas por la 
abundancia de gastos y la 

en la localidad de Utiel reten
ciones de 8 kilómetros y en 
Requena en que se registraron 
paros en la circulación de más 
de 10 kilómetros. En Cataluña, 
el tráfico fue muy intenso a par
tir de las 12 de la mañana en 
las principales arterias catala
nas, que registraron sus perio
dos más críticos entre las 15 
y 22 horas, destacando las 
retenciones registradas en la 
A-7 con 32 kilómetros de atasco 
entre las poblaciones de Hos- 
talrith y Sant Celoni mientias 
que hubo 15 kilómetros de 

escasa puesta en marcha de 
ideas originales que promo
cionen la imagen de España 
en el 92.

Remodelación de Exteriores

Estos cambios obligan a 
una profunda remodelación 
de la cúpula del Ministerio 

-de Asuntos Exteriores, ep 
donde se hará cargo de la 
Subsecretaría Máximo Cajal, 
que desde hacía un año ocu
paba la Embajada de España 
en la OTAN, y que conoce 
muy bien las interioridades 
del Ministerio pues ha sido 
hasta hace dos años secretario 
general de Asuntos Exterio
res.

Al presentar ayer su dimi
sión a González Luis Yáñez 
se mostró optimista respecto 
a sus posibilidades de alcan
zar la alcaldía sevillana, y con
fesó que le había pedido a 
González que le apoyase en 
su campaña “aunque más que 
actos, le he pedido gestos que 
transmitan su vinculación con 
Sevilla”.

retención al paso por Vendrell 
y 2 kilómetros en Vilafrancia 
del Penedés. Otras vías afec
tadas en Cataluña fueron la 
N-340 donde también se pro
dujeron atascos de 10 kilóme
tros entre Torredembara y 
Comarruga, así como en la N-II 
entre Cervera y Tarega, en las 
autopistas A-2 y A-7 al igual 
que en la carretera que une el 
Tunel del Cadí con Berga.

Tráfico habilitó a partir de 
las 11 de la mañana varios carri
les adicionales de acceso a 
Barcelona.

Dos muertos en 
un accidente de 
navegación 
ocurrido en 
Málaga

MALAGA (Efe).- Los cuer
pos de las dos personas que 
resultaron muertas en un acci
dente de navegación ocurrido 
el pasado fin de semana en el 
puerto deportivo malagueño de 
La Duquesa fueron ayer tras
ladados a Sevilla, de donde eran 
naturales. Los fallecidos son 
Vicente del Pozo García, de 62 
años, y su sobrino Vicente 
Román del Pozo, mientras que 
un tercer ocupante de la embar
cación, Julio Román del Pozo, 
resultó ileso.

Las tras personas, según 
informó la Comandancia de 
Marina de Málaga, habían 
alquilado la lancha deportiva 
“Triana I” en el puerto de Este
pona (Málaga) y tras partir de 
éste sufrieron una avería y per
dieron el motor a la altura del 
puerto de La Duquesa.

Aunque se intentó remolcar 
la lancha hasta el puerto por 
otra embarcación, el mal tiem
po impidió esta maniobra y 
finalmente, a la deriva, la “Tria
na I” se estrelló contra el male
cón existente a la entrada de 
la zona portuaria.

A consecuencia del choque, 
Vicente del Pozo cayó al agua 
y su cuerpo no pudo ser encon
trado hasta varias horas des
pués, mientras que Vicente 
Román resultó con heridas gra
ves y fue trasladado a un centro 
hospitalario de la capital mala
gueña, donde falleció posterior
mente.

El ex policía 
portugués, 
hallado muerto 
en una maleta, 
fue estrangulado

PONTEVEDRA (Efe).- El 
policía jubilado portugués 
Antonio Amabel de Carballo y 
su esposa Floria Peixoto, falle
cieron el primero por estran- 
gulamiento?y ella:: por trauma
tismo en la base' del cráneo, 
según el resultado de la autop
sia, conocido ayer.

Ambos cuerpos fueron 
encontrados en el interior de 
unas maletas en el lugar de 
Goián, en el municipio de 
Tomiño (Pontevedra) el pasado 
jueves, dia 28.

Por otro lado, José Ignacio 
Vidal Pascua, de 34 años, pre
sunto autor de la muerte de 
su padre el pasado lunes se 
entregó ayer en Granada a la 
Policía. José Ignacio Vidal, acu
sado también de herir grave
mente a su madre, se encon
traba internado en el Hospital 
Psiquiátrico de Parayas de Mali- 
ño (Santander), del que se fugó. 
Según las fuentes, el presunto 
parricida, que sufre esquizofre
nia paranoide, tras cometer su 
delito se apoderó de un auto
móvil con el que llegó a Madrid, 
desde donde se trasladó en taxi 
hasta Granada, ciudad a la que 
llegó el pasado Jueves Santo y 
en la que pidió alojamiento en 
la residencia de las Damas 
Apostólicas.
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El Comité de Empresa tiene prevista una nueva reunión con la dirección el próximo día 9 de abril

Los trabajadores de Renfe convocados 
a nuevos paros de una hora desde hoy

Los trenes de cercanías de los doce principales núcleos urbanos serán los más afectados

Los ^9.600 trabajadores de RENFE iniciarán nuevos 
paros de una hora por turno a partir de hoy, martes, 
y hasta el próximo viernes, día cinco de abril, con 
objeto de presionar a la dirección de la empresa para 
que aumente sus propuestas en la negociación colectiva 
para este año.

MADRID. (Fax Press).- La 
huelga ha sido convocada por 
el Comité' de Empresa, que 
tiene prevista una nueva reu
nión con la dirección de la 
compañía el próximo 9 de 
abril. Los paros de 1 hora 
están previstos entre las 3 y 
4 de la madrugada en el pri
mer turno, entre las 10 y 11 
de la mañana para el segundo 
turno y entre las 20 y 21 horas 
de la tarde para el último tur
no. Estos horarios no son con
siderados como “hora punta” 
por ser utilizados por un 
número reducido de viajeros. 
De acuerdo con fuentes cer
canas a la dirección de la 
prensa el anuncio de estos 
paros no ha repercutido en 
la cancelación de billetes.

Mientras los trenes de largo 
recorrido y regionales no se 
verán especialmente afecta
dos, ya que como mucho para
rán una hora, los trenes de 
cercanías de los 12 principales 
núcleos urbanos serán los que 
sufrirán las mayores repercu
siones. La dirección de la 
empresa explica que miembras 
en los trenes de largo recorri
do y regionales la repercusión 
será inferior ya que esta sema
na circularán menos trenes 
por las vías ferroviarias espa
ñolas al haber disminuido la 
demanda, en los trenes pe cer
canías la incidencia será 
mayor al haberse recobrado la 
actividad después de la fes
tividad de Semana Santa. Ciu
dades como Madrid, Barcelo
na, Bilbao, Valencia, Málaga 
y Sevilla con horario punta 
entre las 6 y 9 de la mañana

CC.OO denuncia la “situación 
de pobreza” en la minería

Los trabajadores de la 
ONCE, integrados en la S.S.

MADRID. (Fax Press).- La 
Federación de Minería de 
CC.OO denunció ayer a la 
Administración por la situación 
de “pobreza y miseria” a la que 
está condenando a las cuencas 
mineras del país, concentradas 
sobre todo en Asturias, Casti
lla-León y Aragón, con la pues
ta en marcha del Plan de Reor
denación del sector y la incen
tivación a los empresarios para 
que reduzcan la productividad 
en las minas.

El secretario general de la 
Federación, Rafael Varea, cri
ticó, en rueda de prensa, al 
Gobierno por preferir comprar 
carbón a países como Suráfrica, 
Australia y Colombia, “porque 
sale más barato”. En opinión 
de Varea el Gobierno está abo
cando a nuestro país a depender 
energéticamente de terceros 
países, y advirtió que el país 
va a pagar esta situación porque 

y entre las 2 y 3 y 6 y 7 
dé la tarde verán reducidos 
sus servicios en las horas de 
paro convocados.

Las negociaciones entre la 
empresa y los sindicatos se 
reanudarán el próximo 9 de 
abril. El Comité de Empresa 
decidió convocar estos paros 
ante él anuncio de la dirección 
de crear 4 mesas de negocia
ción, hecho que fue interpre
tado por las centrales sindi
cales como un intento de dila
ción de las negociaciones.

Reivindicaciones

Fuentes de la empresa con
firman que la oferta salarial 
ofrecida a los sindicatos se 
encontraría en la media de las 
subidas salariales registradas 
hasta ahora en la presente 
negociación colectiva de las 
empresas. El porcentaje se 
situaría, pues, entre el 7 y el 
10 por ciento. La propuesta 
sindical se sitúa en el 9 por 
ciento.

Otro aspecto que CC.OO 
cree necesario para llegar a 
un acuerdo, es la exigencia de 
un Plan de Salud que cubra 
a los trabajadores de la com
pañía. Sobre algunos de estos 
temas Renfe no se ha pro
nunciado o lo ha hecho con 
escasa precisión, según fuen
tes sindicales.

Además de estas acusacio
nes imputadas a la empresa, 
el Sindicato Ferroviario de 
Comisiones Obreras interpon
drá una denuncia contra 
RENFE ante el Ministerio de 
Sanidad y otra ante el Ins

a la larga sale más caro pagar 
la pobreza que se está gene
rando en las cuencas mineras, 
el desempleo que se crea, los 
subsidios que tendrá que pagar 
el Estado y la pérdida de divi
sas. El secretario general de la 
Federación minera de CC.OO, 
Rafael Varea, anunció la adop
ción de movilizaciones genera
les en el sector, “más contun
dentes que las llevadas a cabo 
hasta ahora”, con el objeto de 
pedir a la Administración una 
mesa de negociación en la que 
se analice de forma global el 
sector. Varea criticó que la 
Administración no quiere sen
tarse a negociar una solución 
global, en tanto que la prefiere 
“parcializar”, dilatando aquellos 
problemas que le puedan restar 
votos de cara a las elecciones, 
como sería el caso de la pre
sentación del plan de viabilidad 
para Hunosa.

Los trenes de largo recorrido y regionales no se verán muy afectados.

tituto de Seguridad e Higiene 
por considerar que la compa
ñía ferroviaria ha atentado 
contra la salud de los viajeros 
y de los propios trabajadores, 
ya que según CC.OO, RENFE 
no desratiza desde hace un 
año los trenes que parten de 
las estaciones de Madrid.

Hasta el momento Renfe 
no se ha pronunciado al res
pecto sobre unas posibles 
indemnizaciones para los 
usuarios afectados con la huel
ga. El regalo de bocadillos y 
bebidas, así como el servicio 
gratuito de los auriculares de 
vídeo son algunas de las medi
das compensatorias que la 
compañía ofrece a los viajeros. 
Estos servicios especiales 
parecen insuficientes para los 
clientes, ya que al final de el 
trayecto, en algunas estaciones 
se han dado casos de viajeros 
que exigían en las ventanillas 
la devolución de una parte del 
billete.

MADRID. (Efe).- Los traba
jadores de la Organización 
Nacional de Ciegos (ONCE) 
quedaron ayer integrados defi
nitivamente en el régimen gene
ral de la Seguridad Social.

La medida afecta a los 11.319 
trabajadores en activo y a 11.864 
pensionistas de esta organiza
ción.

El cambio fue deicidido por 
el Consejo de Ministros del 
pasado día 15 de marzo y pubii- 

*cado el pasado día 29 en el 
Boletín Oficial del Estado.

El colectivo de trabajadores 
de la ONCE dependían hasta 
ahora de la Caja de Previsiones 
del organismo.

Por otra parte, el País Vasco, 
Cataluña, Andalucía y Comu
nidad Valenciana son las auto
nomías en las que se registró 
ur mayor número de expedien
tes de regulación de empleo en 

j el período comprendido entre

Horario de 
los paros

Los paros de 1 hora 
están previstos entre las 
3 y 4 de la madrugada 
en el primer turno, 
entre las 10.00 y IIXX) 
horas de la mañana para 
el segundo turno y entre 
las 20.00 y 21.00 horas 
de la tarde para el últi
mo turno. Estos hora
rios no son considerados 
como “hora punta” por 
ser utilizados por un 
número reducido de 
viajeros.

De acuerdo con fuen
tes cercanas a la direc
ción de la empresa el 
anuncio de estos próxi
mos paros no ha reper
cutido en la cancelación 
de billetes. 

enero y octubre de 1990, según 
los datos proporcionados por el 
Ministerio de Trabajo.

El número de expedientes de 
regulación de empleo y de tra
bajadores afectados por los mis
mos subió entre enero y octubre 
del pasado año en la mayoría 
de las comunidades autónomas 
en comparación con el mismo 
período del año anterior, de 
acuerdo con estos datos.

Del total de expedientes de 
este tipo registrados en ese 
período -7.589 concretamente-, 
1.331 correspondieron al País 
Vasco, 1.161 a Cataluña, 1.082 
a Andalucía y 1.016 a la Comu
nidad Valenciana.

En estas zonas citadas se con
centró algo más del sesenta por 
ciento del total de regulaciones 
de empleo autorizadas en los 
diez primeros meses del pasado 
año.

Shell compra 
terrenos en 
Murcia para 
instalar una 
planta industrial

MURCIA. (Efe).- Un porta- 
VOZ de la multinacional holan
desa Shell confirmó ayer a Efe 
la compra de unos terrenos en 
el término municipal murciano 
de Librilla con vistas a la ins
talación de una planta, pero 
indicó que el proyecto está en 
estudio y no ha- sido aprobado 
oficialmente por dicha compa
ñía.

El responsable de relaciones 
públicas de la filial española de 
Shell, Javier de Mencos, dijo > 
que “aunque la empresa tiene 
buenas esperanzas de que ese 
proyecto llegue a buen término, 
todavía está en fase de estudio, 
sin confirmación oficial por par
te de la empresa, y que podría 
se aprobado en el curso de este 
año”.

Agregó, asimisnio que no hay 
fechas concretas al respecto, y 
que “será la Consejería de 
Industria la primera en saber
lo”.

Mencos indicó que Shell pre
tende la instalación en la loca
lidad murciana de una factoría 
con tres plantas, una de fer
tilizantes, otra de envases de 
productos y una tercera de pro
ductos de protección de cul
tivos.

Envergadura del proyecto

Respecto al importe de la 
inversión, aunque no dió cifras, 
afirmó que dada la envergadura 
del proyecto “será una suma 
considerable”, y añadió que “en 
caso de que se apruebe, ya vere
mos en cuanto se aprueba”.

Mencos señaló que desde el 
principio se pensó en Murcia 
porque “es una zona idónea 
para este tipo de inversiones al 
ser una zona rica en cultivos”, 
y, en concreto, el término de 
Librilla por que reúne buenas 
condiciones de comunicación.

Por su parte, el alcalde de 
Librilla, José Martínez Cerón, 
dijo ayer a Efe que, tras la apro
bación, el pasado martes, del 
Plan Parcial del Polígono Indus
trial por el Consejo Asesor de 
Urbanismo, los siguientes pasos 
serán la aprobación del Proyec
to de Urbanización por el ayun
tamiento de esa localidad, y, por 
último, y la del Proyecto de 
Plantas por la Comunidad 
Autónoma.

Martínez Cerón señaló tam
bién que “ya otra compañía 
negocia la compra de terrenos 
en ese municipio, que generaría 
una cantidad de puestos de tra
bajo mucho más importante que 
Shell”.

En declaraciones a la prensa 
regional Martínez Cerón infor
mó de que una de las tres plan
tas que Shell prevé instalar en 
Librilla podría empezar a fun
cionar en marzo de 1992, y que 
la factoría crearía en ése muni
cipio unos cien puestos de 
trabajo.

Asimismo, la inversión de la 
multinacional holandesa, según 
el alcalde, ascendería a 3.000 
millones de pesetas y ocuparía 
los 115.000 metros cuadrados 
que ya han sido comprados por 
la misma en el polígono indus
trial de “La Alberquilla” en el 
término municipal de la c¡íad;i 
localidad.
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^H Cotizaciones de lo Bolso de Modrid índice General anterior (284'29) (actual) 286 /0) . \
NOMBRE VALOR

Banesto

APERTURA

4.100'00

ULTIMO

4.170'00

B. Exterior 3.490'00 3.500'00

B. Central 4.655'00 4.650'00

B. Hispano 3.000'00 3.070'00

B. Popular 10.730'00 10.730'00

B. Santander 5.590'00 5.610'00

B. Valencia 1.420'00 1.460'00

Barclays Bank 790'00 630’00

B. Zaragozano 2.900'00 2.890'00

B. Cto. Balear 3.470'00 3.470'00

B. Bilbao-Vizcaya 3.185'00 3.200'00

B. Alicante 4.875'00 4.900'00

B. Vitoria 2.770'00 2.780'00

B. Andalucía 9.400'00 9.340'00

B. Castilla 30.100'00 30.200'00

B. Herrero 4.350’00 4.350’00

B. Pastor 6.460'00 6.460'00

B. Vasconia 4.080'00 4.080'00

B. Atlántico 3.050'00 3.050'00

B. Galicia 5.450'00 5.450'00

B. Fomento 1.810'00 1.825'00

Bankinter 8.620'00 8.600'00

B. Progreso 2.940'00 2.940'00

Aguas Barcelona 3.350'00 3.450’00

Catalana de gas 4.950'00 5.000'00

Eléct. Viesgo 2.655'00 2.750'00

Eléct. Reun. Zaragoza 875'00 898'00

F.E.C.S.A. 769'00 759'00

Hidrocantábrico 2.030'00 2.030'00

Hid. Cataluña 431'00 470'00

Hid. Española 580'00 571'00

Iberduero 741'00 740'00

Saltos del Nansa 7.460'00 7.460'00

Sevillana Eléc. 649'00 648'00

Unión Eléc. Fenosa 600'00 603'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.450'00 2.445'00

Eléc. Ribagorzana 1.640'00 1.690'90

Gas v Eléctric. 2.950'00 3.000'00

Unión Ind. Agrogan. 2.500'00 2.595'00

El Aguila 1.710'00 1.705'00

Azucarera 5.430'00 5.370'00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.700'00 2.680'00

Campofrío 11.800'00 11.800'00

Ebro Agrícolas 3.340'00 3.370'00

Tabacalera 4.785'00 4.750'00

Koipe 3.960'00 4.000'00

Finanzauto 2.100'00 2.070'00

Asland 3.650'00 3.650'00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.910'00 2.890'00

Portland Valder. 18.900’00 18.650’00

Valenc. Cementos 12.550’00 12.600’00

Uralita, S.A. 2.280'00 2.320'00

Cristalera Esp. 8.500'00 8.490'00

Dragados y Const. 2.825'00 2.800'00

Obras y Const. Ind. 11.350'00 11.180'00

Vallehermoso 3.180'00 3.260'00

Bami 1.150'00 1.110'00

Prima Inmobiliaria 7.490'00 7.490'00

Inm. Met. Vasco-Centr. 6.010'00 6.050'00

Sotogrande 710'00 698'00

Inmob. Urbis 1.725'00 1.720'00

Focsa 13.300'00 13.250'00

Hornos de Ibe. Alba. 3.370'00 3.490'00

Financiera y minera 5.460'00 5.490'00

Cubiertas 16.250'00 16.550'00

Huarte 2.375'00 2.425'00

Urbanizaciones y Trans. 780'00 790'00

Filo, S.A.________________ 1.695'00 1.660'00

Corp. Fin. Alba 6.300'00 6.320'00

Cía. Gral. Invers. 1.245'00 1.270'00

Cofir 1.995'00 2.030'00

Corp. Fin. Hispamer 3.990'00 4.000'00

Papelera Española 400'00 396'00

Sarrió, S.A. 911'00 920'00

Eppic 43400 425'00

Argón 5.430'00 5.450'00

Ercros 1.080'00 1.115'00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.730'00 1.740'00

Carburos metálicos 6.300'00 6.400'00

Repsol 2.510'00 2.515'00

Cepsa 2.195'00 2.195'00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vendedor
1 dólar USA....................... 105’827 106’145
1 ecu.................................... 127’583 127’967
1 marco alemán.................. 61’937 62’123
1 franco francés.................. 18’257 18’311
1 libra esterlina................... 183’734 184’286
100 liras italianas................ 8’336 8’362
100 francos belgas............... 300’773 301’677
1 florín holandés................. 54’936 55’102
1 corona danesa.................. 16’148 16’196
1 libra irlandesa.................. 165’239 165’735
100 escudos portugueses.... 70’540 70’752
100 dracmas griegas........... 57’164 57’336
1 dólar canadiense.............. 91’238 91’512
1 franco suizo............í...... 72’113 73’071
100 yens japoneses..’............ 76’113 76’341
1 corona sueca.................... 17’196 17’248
1 corona noruega................ 15’911 15’959
1 marco finlandés............... 26’262 26’340
100 chelines austríacos....... 880’293 882’937
1 dólar australiano.............. 81’857 * 82’103

NOMBRE VALOR

Petromed

APERTURA

6.790'00

ULTIMO

6.750'00

La Seda de Barcelona 350’00 355’00

Sniace 440'00 435'00

Emp. Nac. Celulosa 2.600'00 2.610'00

Fosforera 2.550'00 2.500'00

Algodonera S. Antonio 1.150'00 1.200’00

Tafisa Serie B 2.070'00 2.060'00

Corp. Mapfre 6.050'00 6.100'00

Unión y el Fénix 7.200'00 7.390'00

Azkoyen 3.800'00 3.800'00

Dimetal 4.450'00 4.410'00

Nicolás Correa 3.900’00 3.995’00

A. Hornos Vizcaya 266'00 266'00

Acerinox 7.370'00 7.300'00

Asturiana Zinc 5.870'00 5.810'00

Esp. del Zinc 1.800'00 1.800'00

Mat. y Construcción 645'00 640'00

M. Montana Quijano 280'00 278'00

Met. Duro Felguera 1.640'00 1.580'00

Amper 1.340'00 1.325'00

Tubacex 694'00 702'00

Zardoya Otis 13.400'00 13.400'00

Citroen Hisp.

Tudor 1.450'00 1.490'00

Nissan M. Ibérica 640'00 646'00

Telefónica 1.000’00 1.000'00

Autop. M. Nostrum 1.340'00 1.320'00

Autopistas C. Esp. 1.000’00 1.015'00

Prosegur 3.650'00 3.625'00

Vidrala 3.400'00 3.600'00

Commerzbank 16.000'00 16.000'00

Volkswagen 21.600'00 21.600'00

Dominio de las compras
MADRID. (Fax-Press).— La Bolsa de Madrid inició 

la semana con un claro predominio de las compras, 
a pesar de no contar con el apoyo de los mercados 
europeos al ser festivo en la mayoría de las plazas.

Desde los primeros compases de la sesión el dinero 
dominó en casi todas las sociedades por lo que una 
vez más el papel se mantuvo al margen y el índice 
general escala posiciones con una ganancia de 2,4 
puntos.

La posibilidad de una reducción en los tipos de 
interés anima a los inversores a tomar posiciones, 
aunque habrá que esperar y ver la línea a seguir 
por el resto de los mercados internacionales.

Por otro lado, en esta jornada el volumen de negocio 
fue menor que en días anteriores aunque sí se mantuvo 
un buen intercambio de acciones. El sector eléctrico 
disminuyó su actividad mientras que el grupo de cons
trucción mejoró su negocio. La aplicación más abultada 
correspondió a Unión Fenosa con 302.300 acciones 
y finaliza con algo más del millón de títulos.

M.C.D.2022
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Tras depositar su voto, un grupo de soldados albaneses hacen el signo de la victoria.

De los 29 escaños de Tirana, la oposición habría obtenido en torno a los 18

Ambiente explosivo en Albania tras el 
triunfo comunista en las elecciones
El Partido Democrático asegura haber vencido en las ciudades de Shkodra, Durres y Elbasan

El Secretario del Comité Central del Partido de los 
Trabajadores albanés, Xhelil Ghoni, proclamó ayer la 
victoria de su partido en las elecciones generales del 
domingo. Los comunistas parecen haber obtenido dos 
terceras partes de los votos emitidos

TIRANA (Efe).- Tras el 
triunfo de los comunistas en 
las elecciones celebradas en 
Albania, unas 2.000 personas 
se agolpaban ayer ante la sede 
del opositor Partido Democrá
tico dispuestas a emprender 
una marcha de protesta.

Muchos de los presentes 
lloran y gritan “han hecho 
trampa”, mientras que el pre
sidente del Partido Demócra
ta, Salih Berisha, y su adjunto, 
Gramosz Pashko, intentan cal
marlos y les piden que no 
escuchen “a los provocado
res”.

Los presentes bloquearon

Barak, nuevo Comandante en Jefe 
de las Fuerzas Armadas de Israel
JERUSALEN (Efe).- El 

general Ehud Barak, de 49 
años, asumió ayer las funciones 
de Comandante en Jefe de las 
Fuerzas Armadas de Israel, en 
las que sucede al general Dan 
Shomrón.

La transj¡ni^ión del mando, 
que ejercerá durante cuatro 
años, tuvo lugar ayer en el des
pacho del Primer Ministro Isaac 
Shamir, que le entregó las insig
nias de Comandante en Jefe. 
“Vivimos en una época plena 
de cambios en el mundo y en 
esta zona, una etapa que deter

una furgoneta similar a las que 
utilizan las instituciones ofi
ciales, pero la dejaron partir 
cuando se dieron cuenta de 
que pertenecía a una delega
ción estadounidense.

Según los datos disponibles, 
de los 250 escaños de la Asam
blea, 140 habrían sido ganados 
por los comunistas, 70 corres
ponderían al Partido Demo
crático, principal agrupación 
opositora, 5 al partido “Omo- 
nia” de la minoría griega y 
35 seguirían sin atribuir.

De los 29 escaños de Tira
na, la oposición habría obte
nido en torno a los 18 y todo 

minará el nuevo orden mundial, 
y decidirá si Oriente Próximo 
marcha hacia la paz o la 
guerra”, afirmó ayer el nuevo 
Comandante en Jefe.

Por otra parte, el coordina
dor de Defensa en Cisjordania 
y Gaza, general Dany Roths- 
child, declaró que las condicio
nes para convocar elecciones 
municipales en los territorios 
árabes ocupados “no están 
maduras aún”.

Las declaraciones del militar 
israelí a la televisión estatal en 
lengua árabe siguieron a noti

parece indicar que ha perdido 
el líder del Estado y del par
tido, Ramiz Alia, que sucedió 
en 1985 al estalinista Enver 
Hoxha y abrió la pasada pri
mavera un proceso de libe
ralización.

El comunista Fatos Nano, 
primer ministro del Gobierno 
de transición parece haber 
ganado por 6 votos su escaño.

En las elecciones celebradas 
el domingo en Albania, las 
primeras democráticas desde 
1924, se ha cumplido el esque
ma ya característico de los paí
ses socialistas balcánicos, 
como Bulgaria y Serbia (re
pública yugoslava), en la que 
en la ciudad perdieron los 
comunistas pero ganaron en 
el campo.

El Partido Democrático 
asegura que ha vencido en las 
ciudades importantes de 

cias sobre la intención de diri
gentes palestinos para convocar 
elecciones en la ciudad de 
Gaza.

La prensa local también 
informó recientemente de que 
en el Ministerio de Defensa se 
consideraba la posibilidad de 
llamar a elecciones municipales 
en esos territorios. Las últimas 
se celebraron en 1976. La con
vocatoria a elecciones' en Cis
jordania y Gaza es uno de los 
puntos de la “iniciativa de paz” 
del primer ministro israelí, Isaac 
Shamir, de mayo de 1989.

Shkodra, Durres y Elbasan.
En Korca ciudad habría 

ganado por amplia mayoría, 
pero perdido en el campo 
circundante.

El rey exilado Leka I de 
Albania afirmó ayer que las 
elecciones, tras 46 años de dic
tadura estalinista, han sido 
“trucadas” con el objetivo de 
garantizar la victoria de los 
comunistas.

“El hecho de que el Partido 
Comunista parezca haber ven
cido en estos comicios 
demuestra que todo ha sido 
preparado con anticipación”, 
afirmó el rey en una entrevista 
radiofónica.

“En las próximas eleccio
nes, será otro partido el que 
ganará para mostrar al mundo 
occidental que hay un verda
dero cambio en Albania”, 
agregó. .

Isaac Shamir.

Continúan los combates»

La oposición 
desmiente que el 
ejército iraquí 
tenga el control 
en el norte

NICOSIA (Efe).- El Gobier- 
no iraquí proclamó su total vic
toria sobre la insuirección en 
el país, a pesar de que los rebel
des kurdos aseguran que pro
siguen los combates en la región 
de Al-Tamim, al norte de Irak.

Los rebeldes niegan que las 
ciudades de Arbil, a 200 kiló
metros al norte de Bagdad, y 
Dahuk, a 40 kilómetros de la 
frontera con Turquía, hayan 
sido tomadas por las tropas del 
ejército leales al presidente 
Sadam Husein.

La prensa iraquí de ayer se 
hace eco de la victoria del ejér
cito sobre los rebeldes en las 
regiones del Kurdistán iraquí, 
“ahora limpio de conspiradores 
y criminales”.

La unidad y valentía de las 
fuerzas armadas de Irak y el 
apoyo que recibieron de la 
población fue el principal pilar 
para vencer y echar a los mer
cenarios que combatían en el 
norte y sur del país, aseguraba 
el diario “Al Qadishiyah”.

Sin embargo, la emisora opo
sitora “Radio de Irak Libre” 
reiteraba ayer que los rebeldes 
resisten en Dahuk y Arbil al 
incesante bombardeo realizado 
por el ejército iraquí con arti
llería, tanques y helicópteros.

Asimismo, señalaba que más 
de tres millones de residentes 
en el norte de Irak huyeron 
hacia las montañas para esc .par 
de los ataques del ejército con
tra los rebeldes kurdos, que has
ta el jueves pasado controlaban 
el 90 por ciento del Kurdistán.

El Consejo Supremo de la 
Revolución Islámica de Irak 
informaba ayer de que más de 
25.000 personas han muerto en 
el país desde que hace un mes 
se inició en el sur y norte del 
país la revuelta popular para 
derrocar al régimen de Bagdad.

La ciudad petrolera de Kir- 
kuk, símbolo de la revuelta kur
da, se encuentra desde el pasa
do jueves en manos de las tro
pas leales a Sadam Husein, 
según el testimonio de corres
ponsales extranjeros que 
recorrieron ayer sus calles.

Por otro lado, las autoridades 
iraquíes presentaron ayer una 
protesta formal al secretario 
general de la ONU en la que 
acusan a la aviación estadou
nidense de violar el espacio 
aéreo de Irak.

M.C.D.2022
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En 38 distritos el 99,37% de los electores votó a favor de la secesión

Georgia votó a favor de la 
independencia de la URSS
Una persona resultó muerta en el poblado de Nikosi, en Osetia del Sur

Un abrumador apoyo a la 
independencia de Georgia 
de la URSS se perfila en 
los resultados del referén
dum celebrado el domin
go, pero la victoria nacio
nalista está empañada con 
un muerto en Osetia del 
Sur. En los 38 de los 76 
distritos electorales, el 
99,37% de los electores 
votó a favor de la inde
pendencia.

TIFLIS. (Efe).- El vicepre
sidente de la Comisión Elec
toral, Vajtan Jmladze dio a 
conocer ayer estos datos. 
Jmladze afirmó también que 
una persona resultó muerta 
anteanoche en el poblado de 
Nikosi, de Osetia del Sur, tras 
un ataque perpetrado desde 
la vecina Tsjinvali, capital de 
la región autónoma y ciudad 
que los georgianos tienen 
sitiada.

El funcionario indicó que 
el ataque fue en respuesta a 
la resolución adoptada el 
domingo por el III Congreso 
Extraordinario de los Dipu
tados de la Federación Rusa, 
que exigió a Georgia la res
titución de la autonomía de 
Osetia, como condición para 
que Rusia y la República 
Transcaucásica firmen un tra
tado de cooperación.

Los votos escrutados repre
sentan el 40 por ciento del 
electorado, en el que no se 
incluye el de Tiflis, capital de 
Georgia, donde hay un millón 
de electores.

El escrutinio corresponde a 
1.424.782 electores, sobre un 
total de casi 3.5 millones, es 
decir el 40 por ciento, y sig
nifica el 95,51 por ciento de 
participación, de los que 
1.352.235 lo hicieron a favor 
de la indenpendencia -el 
99,37 por ciento-, 3.188 en 
contra -el 0,23 por ciento-, 
y el resto fueron votos nulos.

Según Jmladze, en cuatro 
regiones de Georgia el voto

Japón podría comprar las 
Islas Kuriles a cambio de 

ayuda económica a la URSS
PEKIN. (Efe).- La impresión 

de que Japón podría canjear la 
soberanía de las Islas Kuriles 
con ayuda económica a Moscú, 
crece a medida que se acerca 
la visita de Mijail Gorbachov 
a Tokio a mediados de abril.

Tokio está dispuesto a ofre
cer 3 billones de yenes (21.000 
millones de dólares) en asisten
cia económica a sus vecinos 
soviéticos, si éstos ceden la 
soberanía de las cuatro islas al 
norte de Hokkaido, denomina
das en Japón “Territorios del 
Norte”, según el semanario “Ja- 
pan Economic Journal”.

Estas medidas incluyen el 
establecimiento de un centro 
'Ovietico-japonés de coopera

Un ciudadano georgiano alza el puño en el momento de votar.

a favor de la independencia 
fue del cien por cien, como 
en Marnueli, donde el 90 por 
ciento de la población es azer
baiyana, y la participación se 
elevó al 87,57 por ciento. Las 
otras tres regiones fueron Pia- 
neti, Kareli y Chojatauri.

De Tsjinvali no se tiene 
información sobre el referén
dum, aunque se supone que 
no se ha realizado dado los 
enfrentamientos entre la etnia 
de los osetios y los georgianos 
que les impiden independizar
se de Georgia para unirse a 
Osetia del Norte, bajo juris
dicción de la Federación 
Rusa, como es el deseo de 
esa minoría.

En Abjasia, la otra región 
conflictiva y secesionista geor
giana, cuya población apoya 
la unidad de la URSS en con
tra de las aspiraciones inde
pendentistas del Gobierno 
nacionalista georgiano, parti
cipó el 60 por ciento del cen
so, aunque la población geor
giana es sólo del 40 por 
ciento.

Congreso de la Federación 
Rusa

Mientras, los diputados del 
bloque “Rusia democrática”, 
partidarios del presidente del 

ción económica mediante el que 
se administrarían 1,3 billones de 
yenes (9.200 millones de dóla
res) para proyectos de infraes
tructura de desarrollo urbano 
a medio y largo plazo, así como 
prospecciones petrolíferas y 
minería en Siberia.

El ministro soviético de Exte
riores, Alexander Besmértnij, 
que llegó anteanoche a Pekín 
para una visita de trabajo de 
dos días, se entrevistó ayer por 
la mañana con su colega chino, 
Qian Qichen.

Aunque nada trascendió de 
esta entrevista, Besmertnij 
declaró previamente que tenían 
“un programa muy importante 
que discutir”.

Parlamento Ruso, Boris Yelt- 
sin, fracasaron en un nuevo 
intento de incluir en el orden 
del día del III Congreso 
extraordinario la cuestión de 
la presidencia de la Federa
ción Rusa.

Aunque este tema quedó 
excluido de la agenda el pri
mer día de sesión, el 28 de 
marzo, los diputados del 
movimiento progresista insis
tieron ayer en que se realizara 
una nueva votación, que per
dieron por 348 votos frente 
a los 471 que se opusieron 
a que se tratara sobre la crea
ción de la presidencia rusa.

La creación del cargo de 
presidente de la Federación 
Rusa, elegido por sufragio 
universal, fue respaldada 
mayoritariamente por los 
electores rusos el pasado día 
17 de marzo, cuando se cele
braron paralelamente dos 
consultas en Rusia, el nacio
nal sobre el mantenimiento 
de la unidad de la URSS y 
el republicano sobre la ins
titución presidencial.

Antes de finalizar los deba
tes en torno al informe de 
Yeltsin sobre la situación en 
la República, fue cuando el 
diputado conservador Boris 
Isayev sugirió que se plantea
ra la cuestión xle un voto de 
desconfianza a Yeltsin.

Bessmertnij llegó anteanoche a Pekín.

Fotografía de los disturbios del pasado domingo en Croacia.

La Presidencia yugoslava tomó ayer la decisión

Luz verde a la intervención 
del Ejército en Croacia

BELGRADO. (Efe).- La 
Presidencia colectiva de Yugos
lavia autorizó en la madrugada 
de ayer al Ejército a utilizar 
los medios necesarios para ase
gurar un alto el fuego en la 
región croata de Plitvice, en la 
que el domingo pasado dos per
sonas perdieron la vida y una 
veintena resultaron heridas.

“Todas las unidades de la 
Policía croata o de la milicia 
serbia llegadas anteayer a la 
región de Plitvice habrán de 
retirarse”, según decidió la Pre
sidencia en una sesión que se 
prolongó hasta la madrugada 
del lunes, con lo que la zona 
queda bajo el control de las 
Fuerzas Armadas yugoslavas.

En el Parque Nacional de 
Plitvice, a unos 150 kilómetros 
de la capital croata (Zagreb), 
se enfrentaron anteayer las uni
dades de la Policía regular croa
ta y la “milicia” creada por los 
ciudadanos serbios para defen
der su “autonomía” respecto a 
Croacia, proclamada el viernes 
pasado.

Las unidades del Ejército 
federal, que desde el domingo 
separan a los serbios-ortodoxos 
en la localidad de Titova Kore- 
nica, dentro de la “Región 
Autónoma Serbia de Krajina” 
(al suroeste de Croacia) de los 
policías croatas en Plitvice, pue
den “elevar su disposición com
bativa al nivel que estimen 
necesario”.

Después de haber sido ata
cados por un grupo de personas 
desde una de las barricadas 
situadas por las milicias serbias 
en las carreteras de acceso a 
Plitvice, la Policía croata liberó 
a esa región, según el Ministerio 
croata, y desplazó a los “terro
ristas serbios” a la cercana loca
lidad de Titova Korenica, 
población limítrofe de la 
Región de Krajina.

Una decena de municipios 
del litoral croata, de población 
serbia mayoritaria, constituye
ron a mediado de marzo la “Re
gión Autónoma de Krajina” y 
salieron de Croacia por consi
derar que las autoridades de 
esta república discriminan a los 
serbios que viven en su terri
torio (el once por ciento de la 
población total en la Repú
blica).

La población mayoritaria ser
bia del Parque Nacional de Plit
vice, importante centro turístico 
de Croacia, declaró el viernes 
su adhesión a “Krajina”, con 

lo que la poco desarrollada 
Autonomía serbia obtendría 
una fuente de recursos clave 
para su independencia.

^‘Acto terrorista’^

El presidente croata. Franjo 
Tudjman, calificó el pasado jue
ves la constitución de la llamada 
“Región de Krajina” como acto 
“terrorista” que si no se lograba 
disolver por medios legales, 
sería combatido con todos los 
recursos a disposición del Esta
do croata.

El partido social-demócraía 
de Croacia condenó la decisión 
de la Presidencia colectiva de 
Yugoslavia por considerar que 
con ésta se autoriza la “inter
vención del Ejército que repre
senta el primer paso hacia el 
reestablecimiento forzoso del 
régimen comunista en el país”.

El mes pasado, los observa
dores temían que el Ejército 
yugoslavo realizara un “golpe 
de Estado” jusíificándolo por 
los conflictos inter-étnicos entre 
los serbios-ortodoxos y los croa
tas-católicos y reestablecería un 
régimen comunista, ideología 
que hasta hace poco fue la úni
ca admitida entre los militares 
del país.

El Gobierno serbio, consri- 
tuido por el Partido Socialista 
Serbio (ex comunista) que ven
ció en las elecciones libres del 
año pasado, exigió en la noche 
del domingo a la Presidencia 
que autorice al Ejército y Poli
cía federales para que protejan 
a todos los ciudadanos del país, 
especialmente a los serbios que 
viven en Croacia.

Slavonija, Baranja y Srem 
Occidental, regiones croatas 
limítrofes con Serbia, decidie
ron' hoy con motivo de los 
recientes acontecimientos salir 
de Croacia y adherirse a su 
República de origen: Serbia.

El representante croata en la 
Presidencia colectiva del país, 
Stipe Mesic, declaró después de 
la sesión del domingo que estu
vo en contra de todas las medi
das adoptadas y que eran inne
cesarias pues los organismos 
legítimos croatas, la Policía, ya 
reestablecieron el orden en la 
región de Plitvice.

La Presidencia colectiva del 
país se volverá a reunir el día 
3 de abril con los presidentes 
de las seis repúblicas yugoslavas 
para estudiar la actual situación 
en el país.

.2022
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En partido aplazado de Regional Ordinaria

El Puertollano venció al Moraleño que 
se había adelantado en el marcador

Los locales sentenciaron en la segunda parte del partido

Murcia, Albacete 
y Deportivo 
deben atarse los 
machos en la 
recta final

Adolfo GIMÉNEZ

El encuentro que fue apla
zado a petición del cuadro 
visitante, el Puertollano ha 
logrado solventarlo a su 
favor, no sin pocos pro
blemas en principio, ya 
que el Moraleño logró ade
lantarse en el marcador. 
Los puertollanenses se 
afírman en el liderato.

Paco SAURA

3 Puertollano: Ponce, Aré
valo, Facundo, Maxi, Javi; 
Cabrera (N. Ponce), Sancho, 
Silva; Meneses (Luisfer), Leo 
y Castilla.

1 Moraleño: Calle, Carmelo, 
Arroyo, Mariano, Morcillo; 
Guzmán (Bodos), Melchor, 
Angel Luis, Huertas; Muñoz 
y José Luis.

Arbitro: Mingallón Melda- 
ña que tuvo una mediocre 
actuación. Pensamos que no 
dejó satisfechos ni a unos ni 
a otros. Tarjeta amarilla para 
el visitante José Luis.

Incidencias: Excelente tar
de con floja asistencia de 
público que dejó en taquilla 
23.600 pesetas. Más suculen
tos fueron los beneficios de 
la rifa con 36.000 pesetas. Un 
dato a destacar es que en el 
minuto 30 de juego y con el 
Puertollano en ataque, Alvaro 
reibió un balonazo en pleno 
rostro que lo dejó tendido. Sus 
compañeros intentaron apro
vechar el ataque y tuvo que 
ser el visitante Angel Luis 
quien enviara el balón fuera 
para que el jugador local fuese 
atendido. Un bonito gesto que 
fue aplaudido.

Goles: 0-1, minuto 10: Mala 
cesión de Javi a Ponce que

Tras el descanso de Semana Santa

El próximo domingo, el líder Puertollano 
visita el campo del Miguelturreño

Diego del MORAL

El paréntesis del Domingo de 
Resurrección ha servido a los 
equipos para recuperar lesiona
dos, plantear mejor los próxi
mos y definitivos partidos y 
hacer cábalas para ver como 
van a quedar los puestos de 
cabeza y de cola en los res
pectivos grupos de Regional.

El descanso ha valido tam
bién para que el Herencia recu
perase el partido que fue apla
zado con el Illescas y ahora ha 
sumado dos valiosísimos posi
tivos que le encaraman al 
segundo lugar de la tabla de 
Preferente.

Para el domingo se anuncia 
en Miguelturra un partido apa
sionante.

El equipo local, que ha teni
do una excelente segunda vuelta 
de la liga, recibe al líder des
tacado, el Puertollano y iodo 
promete ser muy interesante, ya

aprovecha José Luis para 
interponerse, ganar la acción 
a POnce y enviar al fondo de 
la red. 1-1, minuto 28: Centro 
de Facundo desde la izquier
da, rechace de la zaga visitante 
y espectacular empalme de 
Leo a las mallas. 2-1, minuto 
53: Manos de un jugdor visi
tante dentro del área. La pena 
máxima la transforma Cabre
ra. 3-1, minuto 60: Centro de 
Facundo, esta vez desde la 
derecha y certero cabezazo de 
Leo.

I ras su victoria el domingo 
anterior en Alcázar de San 
Juan, el Puertollano se afirma 
nuevamente en el liderato y 

que los de Amores han de 
seguir ganando partidos y pun
tos para huir de los lugares peli
grosos de descenso y el líder 
suponemos que no va a querer 
dejar más puntos en sus des
plazamientos que, aunque aho
ra lleva una cómoda ventaja de 
ocho puntos, pudieran hacerle 
falta, aunque no sea lo más 
probable.

A falta de un partido entre 
el Consuegra y el Sonseca, la 
clasificación general del grupo 
I de Preferente está encabezada 
por el Puertollano con 41 pun
tos y 15 positivos.

Le sigue el Herencia con 33 
mas 5; Yuncos 32 mas 6; Mora 
y Aslan 31; Torrijos y Consuegra 
30; Teresiano y Santa Bárbara 
29; Illescas 27; Manchego, Tem
bleque y Miguelturreño 26; At. 
Ciudad Real - y Sonseca 21; 
Villarrubia 19; Polán 18 y cierra 
la tabla el Urda con 16 puntos 
y 12 negativos.

ya con una ventaja sustanciosa 
de tres puntos sobre el segun
do, además de un encuentro 
menos jugado. De ahí que el 
partido frente al Moraleño 
tuviera un notable interés pra 
el bando local.

El caso es que comenzaron 
complicándose las cosas con 
el tanto visitante. Por otra par
te, los de Puertollano no ter
minaban de asentarse sobre el 
terreno, especialmente en el 
mediocampo que dominaba el 
Moraleño quizá por aquéllo 
de tener cuatro hombres en 
esta zona con magnífica labor 
de Huertas.

Una vez conseguido el

El líder visita Miguelturra

Para el domingo, día 7 de 
abril los equipos de la provincia 
tienen los siguientes compromi
sos: Tcresiano-Polán: At. Ciu

empate con el fenomenal tan
to de Leo, se aplacaron un 
tanto los nervios y el juego 
se hizo más fluido aunque sin 
llegar a fructificar. Por otra 
parte, el Moraleño, bien posi
cionado atrás, salía muy bien 
al contragolpe dificultando las 
acciones locales.

En la segunda parte, el 
Puertollano afinó mejor sus 
piezas, pasó a dominar la zona 
ancha y logró materializar el 
triunfo con dos nueos tantos. 
Los visitantes no se amilana
ron y un disparo de Huertas, 
desde lejos, pero fortísimo, 
encontró en su camino el 
larguero.

dad Real-Urda; lllescas-Man- 
chego; Sonseca-Villarrubia; 
Miguelturreño-Puertollano y 
Consuegra-Herencia.

La derrota del Albacete 
Balompié en La Coruña del 
pasado domingo supone una 
ocasión desperdiciada para 
haber sentenciado el ascenso 
directo de forma definitiva, 
pero es el club manchego quien 
de cara a la recta final de la 
Liga tiene mayores posibilida
des.

Para todos los equipos que 
luchan por el ascenso en estos 
momentos, incluido el líder 
Real Murcia, los últimos diez 
partidos de competición van a 
suponer diez auténticas finales, 
puesto que el empate de La 
Condomina y el triunfo del 
Deportivo en Riazor el pasado 
domingo han dejado la Liga en 
un pañuelo y totalmente abierta 
a las posibilidades de cada cual.

El Albacete Balompié entra 
en el tramo definitivo de Liga 
con diez positivos (i-.i más que 
el Murcia y tres más que el 
Deportivo) y seis partidos por 
disputar en casa ante los 
siguientes equipos: Avilés, 
Sabadell, Sestao, Málaga, Eibar 
y Salamanca. Sabido es que 
todos estos equipos tienen su 
dificultad, pero a priori el 
mayor “hueso” lo supone el 
conjunto malacitano que segui
rá luchando hasta el final por 
alcanzar al menos la promoción 
de ascenso. Los cuatro viajes 
que restan al equipo de Benito 
Floro son Figueras, Orihuela, 
Jerez y Vigo, campos compli
cadísimos todos ellos. La creen
cia generalizada es la de que 
solventado de manera satisfac
toria los partidos de casa, será 
difícil que se escape incluso el 
liderato porque ello dará pie 
a aumentar la ya de por sí 
importante cifra de positivos.

El rival más directo del Alba
cete Balompié en estos momen
tos, el Deportivo de La Coruña, 
tiene repartidos los diez com
promisos que le quedan, ya que 
jugará cinco partidos en casa 
ante Málaga, Eibar, Salamanca, 
Lérida y Real Murcia. Como 
se puede apreciar, son, a priori, 
rivales más duros que los que 
aguardan al Albacete en el Car
los Belmonte y destaca ese 
Deportivo-Murcia como partido 
final de Liga en el que se pue
den decidir muchas cosas. El 
cuadro de Arsenio tiene los 
siguientes desplazamientos: 
Orihuela, Jerez, Celta de Vigo, 
Palamós y Levante.

El líder Real Murcia, por su 
parte, que a estas alturas de 
temporada da ya síntomas de 
vulnerabilidad, deberá también 
atarse los machos porque tiene 
que ir a Salamanca, Lérida, Ses
tao, Elche, Las Palmas y La 
Coruña. Campos todos ellos 
donde va a tener que jugar al 
ciento por ciento para amarrar 
algún positivo.

El Albacete perdió, pues, su 
gran ocasión ante un Deportivo 
que supo reponerse a un primer 
tiem,>o donde estuvo rozando 
el k.o técnico; en cambio, la 
Liga gana en intensidad. Serán 
jornadas de infarto en las que 
cualquier traspiés puede pagar
se can porque a estas altura 
ya nadie regala nada.
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Se batieron tres records de España

Antonio Serna demostró que no tiene 
rivales en Power Lifthing

Tomelloso acogió con entusiasmo a su ídolo

Eugenio Galán 
Moreno ganó el 
concurso de 
cañistas de 
Ciudad Real
____________________  LT

El pasado sábado a las 12 de la mañana, con una pun
tualidad asombrosa, daba comienzo, con. la presentación 
de los 17 levantadores participantes, el Campeonato de 
España de Power Lifthing o Levantamiento de Peso. El 
Pabellón Municipal de Tomelloso se encontraba repleto 
de público y se daban las circunstancias para que fuera

un éxito, como así ocurrió, ya que tanto el público como 
el tomellosero Antonio Serna, respondieron a las espec- 
tativas que se habían levantado. Como hemos indicado 
ñieron 17 los levantadores participantes, 9 en categoría 
Sub-20 y 8 en Máster 1 y 2, siendo una participación 
importante por la comparación con otros campeonatos.

Jesús GALLARDO

Hubo levantadores de toda 
España y se llegaron a batir 
7 récords de España, lo que 
es toda una hazaña.

En categoría Sub-20 parti
ciparon Miguel Llorens, de 
Valencia, con 60 kilos y 20 
años, Ignacio Villacampo, de 
Huesca, 67,5 kg. y 17 años. Ser
gio Molina, de Madrid, 67,5 kg. 
y 15 años. Javier González, de 
Madrid, 67,5 kg. y 20 años. José 
Javier Cuéllar, de Madrid, 75 
kg. y 17 años, Jesús Redondo, 
de Madrid, 82,5 kg. y 19 años. 
Miguel A. Alvarez, de Madrid, 
82,5 kg. y 19 años. Raúl Tomás, 
de Madrid, 90 kg. y 17 años; 
y Oscar Barredo, de Marbella, 
90 Kg. y 17 años.

Por parte de los sénior, cate
goría máster, los participantes 
fueron José L. Calvete, de 
Huesca, 78,5 kg. y 41 años. 
Miguel Sancho, de Calella, 71 
kg. y 54 años. Ramón López, 
de Móstoles, 82 kg. y 43 años. 
Ricardo Cros, de Marbella, 82 
kg. y 61 años. José Muñoz, de 
Marbella, 110 kg. y 49 años. 
Antonio Serna, de Tomelloso, 
97 kg. y 45 años. Jacinto Moli
na, de Madrid, 82 kg. y 57 años; 
y Miguel Salas, de Miranda de 
Ebro, 85,5 kg. y 40 años.

Las pruebas comenzaron 
con lá modalidad de Sentadilla 
siendo primero los sub-20 y 
luego los máster los que levan
taron la barra. El mayor peso 
levantado por los sub-20 fue

177,5 kg. y lo hizo Jesús Redon
do, aunque la mención la mere
ce los dos récords de España, 
cada uno en su peso, conse
guidos por Miguel Llorens, 
160,5 y Raúl Tomás, 165. En 
máster la nota la puso Antonio 
Serna que batió por dos veces 
el récord de España, que él 
poseía, y consiguió la marca 
de 215 kg., muy por encima 
del resto de los participantes. 
Sólo José Luis Calvete con 200 
kg. se acercó algo su marca.

Se hizo luego Banca y en 
categoría sub-20 se batieron 
dos récords siendo Oscar 
Barredo, con 102,5, y Miguel 
Llorens, con 95, quienes batie
ron las marcas. El mayor peso 
levantado fue 107,5 y lo hizo 
M. Angel Alvarez. En máster 
otra vez Antonio Serna hizo 
la hazaña de ser quien más 
peso hizo, con 135, y a la vez 
batió el récord de España, que 
poseía. Calvete con 130 kg. fue 
el segundo clasificado.

Por último en Peso Muerto 
la mayor marca la hizo Jesús 
Redondo con 212,5 kg. aunque 
lo importante fue el récord de 
España de Miguel Llorens con 
200 kg., igual marca hizo Raúl 
Tomás. En máster se volvió a 
repetir la historia de las ante
riores pruebas y Antono Serna 
batió su récord, y el de España, 
colocándolo en 240 kg. Miguel 
Selas, con 220,5 kg. y con 
récord de España, fue el segun
do clasificado.

En la clasificación final

Cartel del campeonato.

Sub-20 igualaron marca total 
Raúl Tomás, Oscar Barredo y 
Jesús Redondo con 447,5 kg. 
A continuación se clasificó M. 
Angel Alvarez con 460; Miguel 
Llorens, con 455; Ignacio Villa- 
campo, con 395; José J. Cué
llar, con 392,5 y Sergio Molina 
con 330. Se da la circunstancia 
que este último es el más joven 
del campeonato con sólo 15 
años.

La clasificación final Máster 
la encabezó, como no, Antonio 
Serna, con tres récords batidos 

y un total de 590 kg. de total 
olímpico. Segundo fue José L. 
Calvete con 545. Se clasificaron 
luego Miguel Salas, con 525; 
Ramón López, con 500; José 
Muñoz, con 440; Ricardo Cros, 
con 410; igual marca hizo Jacin
to Molina y por último Sancho 
que hizo 395 kg.

Se batieron en total 9 
récords de España, 5 en sub-20 
y 4 en máster, y el éxito fue 
total siendo Antonio Serna el 
triunfador, una vez más, del 
Campeonato.

Días pasados se celebró el 
III concurso de pesca de la tem
porada 91, programado por esta 
agrupación. Patrocinado por 
Lecha la Nava,

Tuvo lugar en aguas del 
embalse de Díjara, en el paraje 
del puente de Villarta de los 
Montes, término de Badajoz, 
lugar conocido por cañistas bas
tante bien, ya que a el acuden 
con frecuencia, aunque en esta 
ocasión la capacidad de agua 
embalsada estaba por debajo de 
lo normal.

EI barbo, especie predomi
nante en la zona, se movió con 
asiduidad a pesar de la mala 
climatología que ocasiono que 
los concursantes tuvieran que 
soportar un viento frío y fuerte 
que les hizo controlar con difi
cultad sus artes. A pesar de 
todo esto, ya lo hemos reseñado 
en otras ocasiones: “Cañistas” 
contra viento y marea, pone el 
mal tiempo buena cara, y vol
vieron a hacer gala de su 
maestría.

Se cobraran 501 piezas, la 
mayoría barbos aunque también 
se cobraron carpas y cachuelos, 
pero estos no se contabilizaron 
como piezas, lo cual para la 
época en que estamos es todo 
un triunfo, ya que la pesca en 
este momento se siente muy 
remisa a la hora de tomar el 
cebo.

Al finalizar el pesaje y 
recuento de piezas que fueron 
devueltas a su hábitat, los tres 
primeros clasificados fueron los 
siguientes:

Eugenio Galán Moreno 
18.700 puntos. Juan A. Rodrí
guez Blasco 17.600 puntos y 
Francisco Perez Sanz 16.900 
puntos.

Como es sabido este concur
so está patrocinado por la firma 
comercial “Leche la Nava”.

Se cumplieron todos los pronósticos en Balonmano

El Ademar ganó al Villarrobledo y el
Retamar al Azuqueca en juveniles

J.G.

Se cumplieron los pronósticos 
de este Campeonato Regional 
Juvenil y Ademar se proclamó 
campeón el día de Jueves Santo 
al vencer a Villarrobledo. 
Ambos equipos participarán en 
el campeonato de España de 
juveniles haciéndolo Ademar en 
el grupo de Madrid y Villarro
bledo en el de Córdoba. Por 
el tercer y cuarto puesto jugaron 
Retamar y Azuqueca venciendo 
los primeros e el partido más 
reñido de los tres que han juga
do ambos equipos esta tem
porada.

Campeonato Regional Juvenil 
Final: Ademar Toledo 

23-CBM. Villarrobledo 14.
Tercer y cuarto puesto: D. 

Retamar 25-BM. Azuqueca 20.
La final, como ya hemos indi

cado, se jugó Jueves Santo y 
enfrentaba en Toledo a los dos 

finalistas. Se preveía un partido 
igualado por lo que se vio entre 
ambos equipos en la primera 
fase, sin embargo le spudo la 
responsabilidad a los chicos de 
Villarrobledo y acabaron per
diendo por una diferencia de 9 
goles, algo demasiado para lo 
que se vio en el encuentro. El 
partido por el tercer y cuarto 
puesto se jugó el domingo en 
la pista de Pedro Muñoz y fue 
un partido muy inalado siendo 
al final cuando los chicos de 
Retamar se pudieron ir cómodos 
de cinco goles, pero les costó 
trabajo superar la defensa 
alcarreña y en ataque estaban 
inoperantes. Se presentó Azu
queca con 9 jugadores siendo 
sólo 7 los que actuaron en el 
partido y eso fue un hándicap 
que pagaron al final. El partido 
acabó con victoria local, victoria 
justa, pero mucho más apretada 
de lo que fueron los otros dos

encuentros que estos equipos 
jugaron en la fase anterior.

Como indicábamos, la sema
na pasada se están disputando 
dos campeonatos provinciales y 
vamos a ponerles al día de como 

van. En el sénior femenino se 
han jugado dos jornadas dán
dose la circunstancia de que el 
equipo de Manzanares se ha 
retirado con lo que quedan 6 
equipos en liza.

El Caserío Vigón 
líder en el 
campeonato 
juvenil

XG.

Se han disputado tres jorna
das en esta competición, es decir 
que se ha acabado la primera 
vuelta. En el grupo A Caserío 
Vigón es líder con 4 puntos, 
estando Tomelloso y Cátedra 70 
con 2. En el grupo B falta por 
jugarse un encuentro por no 
presentación de Puertollano en 
Alcázar y la clasificación la 
encabeza Alcázar con 2 puntos, 
estando Manzanares y Puerto- 
llano con uno.

El grupo A parece claro en 
cuanto a clasificación siendo 
Caserío Vigón el equipo que 
será campeón teniendo que 
pasar cosas muy raras para que 
no sea así. El grupo B es mucho 
más reñido y la clasificación 
final no parece prevista. Son tres 
equipos muy iguales y se puede 
dar cualquier resultado. A falta 
de ese encuentro que no se jugó 
Alcázar es líder y falta saber 
ese resultado.
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Plantilla del At. Tomelloso.

Ante la victoria de su equipo en Manacor

Paco Rey: Podemos seguir en Segunda División
El portero del At. Tomelloso cree que los últimos partidos serán decisivos

El Atlético Tomelloso está 
pasando un auténtico calvario 
para salvar la categoría en 
que milita. Con el Valdepenas 
es el único equipo de la pro
vincia en Segunda División 
^‘B” y el deseo de los aficio
nados al deporte rey es que 
ambos conserven dicha cate
goría y, si es posible, acom
pañados de algún equipo más 
de los de la provincia.

Juan LOUZAN

Francisco Dominguez Rey, 
natural de Marín (Pontevedra), 
tiene 26 años y una larga expe
riencia como portero de fútbol. 
Empezó jugando en los juve
niles de su pueblo, pasó con 
16 años a la regional preferente, 
y aquí le fichó el Atlético de 
Madrid para su equipo juvenil, 
donde jugó tres temporadas en 
Segunda A con el Atlético 
Madrileño, conjunto con el que 
llegó a eliminar en la Copa del 
Rey al Osasuna, todo un pri
mera división.

Tres temporadas no fueron 
suficientes para demostrar su 
gran categoría como portero y 
poder jugar en el primer equipo 
del Atlético de Madrid. Disgus
tado pidió la baja y fichó por 
el Almería, donde realizó una 
buena temporada. Surgió una 
oferta mejor y fichó por el Lina
res, dos temporadas, pero no 
renovó porque tenía a 
Aguirreoa como rival, un gran 
portero vasco, ex del Ath. de 
Bilbao.

Y aquí aparece el Atlético 
de Tomelloso, club manchego 
que acababa de realizar un bue
na temporada, clasificándose en 
cuarto lugar de su grupo de 
Segunda División B. Ficha por 
el Tomelloso y es tal su inte
gración en esta ciudad de treinta 
mil habitantes que todo el mun
do le conoce y le saluda por 
la calle. Se siente un manchego 
más y vive sus problemas como 
si fueran propios. Es, sin duda, 
la figura del equipo.

Casado, con dos bebés, uno 
nacido en Almería y otro en 
Tomelloso, compagina su vida 
con sus trabajos de futbolista 
y monitor de porteros alevines 
programado por el Ayuntamien
to, tarea que le colma enor

memente.
¿Como vive esta temporada?

Deportivamente podía ir algo 
mejor, considero que tenemos 
equipo para estar más arriba. 
Planificar un equipo con pre
cipitación trae estas consecuen
cias. Renovar un conjunto de 
golpe es totalmente negativo, 
hay que dar tiempo a que los 
nuevos se integren en el con
junto, y así es difícil que luego 
haya problemas. No debemos 
mirar para atrás sino cara al 
futuro con optimismo.

En cuanto al tema económico 
me consta que la directiva está 
haciendo lo imposible para solu
cionado. La Segunda B siempre 
ha tenido y vivido este drama.

El Tomelloso es uno de los 
equipos que mejor ha sabido 
administrar su dinero, no tiene 
deudas importantes cara el exte
rior, sólo con los jugadores.

¿Problemas con los árbitros?

Esto es algo increíble, • cual
quier entrada algo dura, un lige
ro empujón, una mano involun
taria, etc., nos supone enseguida 
una tarjeta. Nos están macha
cando y lo curioso es que fuera 
apenas nos sancionan, pero en 
casa nos fríen a tapetas ama
rillas y rojas. Algunos árbitros 
aplican un reglament9 muy par
ticular. En esta categoría hay 
muchos intereses creados y aho
ra mismo hay cierta persecución 
hacia el Atí. de Tomelloso, y 
la prueba está en el reciente 
encuentro contra el Hércules; 6 
tarjetas amarillas, 2 rojas y un 
penalti por mano involuntaria.

¿Tener siete negativos supo
ne el descenso?

Quedan partidos para recu
perar y normalizar la situación, 
que es preocupante, hay que ser 
realistas, pero también es cierto 
que hemos jugado ya con los 
más fuertes, y los últimos par
tidos serán entre los colistas, 
donde estamos obligados y segu
ros de vencer, y salvar la cate
goría. Tenemos nuestra Liga 
particular con los que están 
abajo.

¿Estar en la cola es culpa 
de los jugadores?

No nos exculpamos de la 
mala situación actual del equi
po, y aparte que algunos árbitros 
se ceban con nosotros, es indu

dable que debemos ser respon
sables y buenos profesionales, 
estar en buena forma física y 
entregar todo nuestro saber y 
fuerza en el campo. Nos pagan 
para darlo todo por el club. Los 
goles los debemos marcar noso
tros no la directiva.

¿La cantera responde?
Hay chavales con mucho 

futuro en el Atl. Tomelloso, y 
aunque el salto se nota, ahí está 
Navarro que lleva jugando 
varios encuentros con nosotros 
y responde bien, lo tiene asu
mido y apenas se nota su inex
periencia. La cantera hay que 
trabajaría, es lo que sanea ? los 
clubes, son de casa y pelean por 
su tierra, por sus colores. Y de 
Treviño y Rodri podemos decir 
que tienen madera de buenos 
jugadores, y poco a poco se irán 
integrando en el conjunto.

Los socios pagan el abono y 
las entradas, y en cambio ven 
a su equipo en la cola, ¿se trata 
del santo Job?

Desde luego es una gran 
masa social, y para hacer y 
soportar esta situación hay que 
querer mucho al pueblo y al 
equipo que los representa. En 
otros lugares a insultar y a lan
zar cosas a los jugadores, aquí 
aguantan de forma increíble. 
Este año es una afición sumisa 
y sufrida. Llenan el campo, 
paga j su entrada cuando ya tie
nen su abono de temporada, 
piden subvenciones para que 
cobremos los jugadores, el 
acompañamiento de su equipo 
lo pagan de su bolsillo, incluso 
directivos, etc.
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EJ técnico yugoslavo de los merengues espera más ''carácter” de sus hombres en el terreno de juego

Antic pide tiempo para que se noten 
sus sistemas de juego en el R. Madrid

Doctor Cabeza: 
“La cocaína se 
usa a mansalva 
entre los 
deportistas”

^^Espero que el equipo no sufra más lesiones importantes como la de Hugo y Sanchís^^

EI técnico yugoslavo del 
Real Madrid, Radomir 
Antic, hablo ayer en el ves
tuario con sus jugadores 
sobre la situación del equi
po, pidió tiempo para que 
se note su sistema de juego 
y mostró su deseo para que 
fínalice la racha de lesio
nes que persigue al equipo.

MADRID (Efe).- ”No dudo 
en mis conceptos de trabajo 
y estoy satisfecho de mi labor 
realizada en la primera sema
na en el Real Madrid. Nece
sito tiempo para que se apli
que mi sistema y también con
tar con la suerte de no sufrir 
más lesiones importantes 
como las pedecidas por Hugo 
Sánchez, Sanchis o Hagi que 
también influyen en la marcha 
del equipo”, dijo Antic.

Para el técnico yugoslavo, 
quien pidió ayer más “carác
ter” a sus jugadores sobre el 
terreno de juego, la reunión 
que mantuvo con su plantilla 
consistió en “una charla de 
reflexión en la que se ha pla
nificado los próximos partidos 
y en la que toda la plantilla 
ha hecho un propósito de 
unión para afrontar lo que res
ta de campeonato”.

Antic dijo que “de nada sir
ve trabajar a fondo durante 
toda la semana si luego”, refi
riéndose al partido del domin
go ante el Burgos, ”te llega 
un gol inesperado y es que 
un tanto influye en el ánimo 
de los jugadores más que mil 
palabras”.

El entrenador balcánico 
defendió a sus jugadores de 
las críticas que reciben en los 
últimos partidos, diciendo que 
“los futbolistas del Real

Fernando Galmarini: ‘^Maradona puede 
perjudicar la imagen de Argentina”

BUENOS AIRES (Efe).Fer- 
nando Galmarini, director del 
Consejo Nacional del Deporte 
de Argentina, dijo que la ima
gen de su país saldrá peijudi- 
cada si se comprueba que el 
capitán del Nápoles italiano. 
Diego Armadona 
tomó drogas.

Maradona nos 
como embajador 

Maradona,

representa 
deportivo y

peijudica la imagen de Argen
tina, Me preocupa su mal ejem
plo con los niños argentinos”, 
dijo el funcionario del gobierno 
del presidente Carlos Menem 
en unas declaraciones 
publicó ayer el diario 
Nación”.

Galmarini añadió que 
realmente se comprueba 

que 
“La

“si 
que

Maradona tomó drogas, será 
una vergüenza para el país, 
debido a que es una figura 
internacional y debería replan
tear su comportamiento”.

La situacic.n me causa un 
profundo dolor como aficiona-

El Real Madrid tiene como principal objetivo meterse en los puestos que dan derecho a jugar la UEFA.

..^^ '^^^.Zi's Jí-Wífí

1

Madrid son personas humanas 
a las que les afecta más este 
tipo de situaciones, al no estar 
acostumbrados a perder”.

Confíanza en los jugadores

A pesar de la mala cam
paña realizada por el Real 
Madrid, Antic confía en la 
“experiencia de las mil y una 
batallas” de sus jugadores para 
sacar adelante al club y aspirar 
a conseguir una plaza en los 
primeros puestos que le dé su 
clasificación para la próxima 
Copa de la UEFA.

A la pregunta de si Luis 
Milla, quien ya se entrena con 
normalidad junto al resto de 

do, pero si es cierto que tomó 
drogas debe rectificar pública
mente. Así desagraviaría al país 
que tanto padece para progre
sar”, añadió.

El presidente argentino, Car
los Menem, designó a Mara
dona como embajador depor
tivo en junio de 1990, y le entre
gó personalmente la documen
tación correspondiente con oca
sión del Mundial de Italia 90.

Las duras declaraciones de 
Galmarini chocan con las pos
turas de solidaridad de la mayo
ría de los jugadores y entre
nadores argentinos que accedie
ron a hablar sobre el hallazgo 
de restos de cocaína en la orina 
del futbolista.

Algunos de los consultados 
por la prensa local este fin de 
semana coincidieron en señalar 
que existe una campaña en Ita
lia contra Maradona para for
zarle a abandonar Europa con 
una mala imagen. 

compañeros, podría reapere- 
cer en breve, Radomir Antic 
subrayó que “Milla lleva ocho 
meses sin competir y es tem
prano aún para hacerle rea
parecer porque sería incluso 
contraproducente para él”.

Miguel Angel Herrador, 
jefe de los servicios médicos 
del Real Madrid, trabaja en 
las últimas semanas a fondo 
en la recuperación de los 
lesionados madridistas que 
aumentan cada día y si ayer 
Manuel Sanchis abandonaba 
el césped con fractura de cla
vícula y sera baja durante un 
me§ y medio aproximadamen
te, ayer sometió a Hugo Sán-. 
chez a una resonancia nuclear 

Maradona ha sido el embajador del deporte argentino.

para ver el alcance exacto de 
su lesión.

El mexicano Hugo Sánchez, 
quien sufre un esguince de 
rodilla en su pierna izquierda, 
al igual que Rafael Gordillo, 
deberá afrontar esta prueba 
para comprobar si la gravedad 
de su lesión es de mayor 
importancia.

El entrenador yugoslavo del 
Real Madrid dio la impresión 
de estar plenamente confiado 
en sus jugadores y que éstos 
podrán conseguir la clasifica
ción para jugar la próxima 
temporada en copas europeas, 
para lo que los merengues 
deberán mejorar en sus actua
ciones.

MADRID (Efe).- Alfonso 
Cabeza, médico forense y 
ex-presidente del Atlético de 
Madrid de fútbol, manifestó 
que “la cocaína es un estimu
lante total y se usa a mansalva 
entre los deportistas para rendir 
más de lo que son capaces. En 
el caso de Maradona, aunque 
consuma cocaína en su vida 
normal, también puede hacerlo 
para lograr un estado de mayor 
euforia y excitación en los par
tidos”, añadió en relación con 
el positivo de esta sustancia 
dado por el jugador argentino 
tras el encuentro de la Liga ita
liana Nápoles-Bari.

Según el doctor Cabeza “la 
forma más rápida para que haga 
efecto es “esnifarla” unos tres 
o cuatro minutos antes de 
comenzar a realizar una acti
vidad, como puede ser el caso 
de un encuentro de fútbol.”

Para el antiguo presidente del 
At. de Madrid “aunque sólo se 
haya consumido en uná sola 
ocasión se puede detectar en 
los análisis antidopaje, por la 
saliva y la raíz del pelo, aparte 
por supuesto de los análisis de 
sangre y orina”. “Lo que está 
claro”, añadió, “es que si en 
el contranálisis ha vuelto a dar 
positivo es que Maradona, sin 
lugar a ningún duda, consumió 
cocaína.”

”Ahora resultará un poco 
más difícil saber la cantidad 
porque como se sabe hay 
muchos productos para enmas
carar un dopaje”, dijo.

En cuanto a las posibles 
repercusiones por el consumo 
de la cocaína, el doctor Cabeza 
señaló que en el caso de los 
deportistas el riesgo se ve incre
mentado. “Los primeros proble
mas son trastornos hepáticos, 
cardíacos y nerviosos unidos a 
complicaciones de tipo psico
lógico. Los deportitas, debido 
a la sobrecarga cardíaca que 
soportan como consecuencia 
del esfuerzo, padecen un efecto 
de deterioro aún mayor que 
cualquier persona normal”, 
indicó.

Asedio de la prensa

Claudia Villafañe, esposa del 
astro del fútbol argentino Diego 
Maradona, llegó ayer a Buenos 1 
Aires junto a las dos hijas del 1 
matrimonio sin hacer ningún 1 
comentario sobre el caso de B 
dopaje que involucra a su mari- ■ 
do. La esposa e hijas de Mara- ■ 
dona escaparon al asedio de la I 
prensa al subir a un automóvil ■ 
que las aguardaba en la misma 1 
pista de aterrizaje del aeropuer- 
to de Ezeiza, a las afueras de B 
la capital argentina, donde B 
montaban guardia un centenar I 
de periodistas.
* ”Estoy muy seguro de que 
Maradona no consume drogas”, 
reiteró hoy el apoderado del 
jugador, Marcos Franchi, quien 
pidió que ”dejen en paz” a la 
familia del futbolista.

Franchi admitió que “es muy 
posible que sea cierto que 
Maradona tenga contactos con 
consumidores de cocaína, pero 
Diego no tiene por qué revisar 
los antecedentes de quienes se 
le acercan”.

M.C.D.2022
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Carlos Sainz se mantiene líder al frente de la clasificación general del Mundial

El finlandés Juha Kankkunen se
proclamó campeón del rally de Kenia
La retirada del madrileño por avería de su Toyota hizo que no consiguiera el triunfo en esta prueba

El fínés Juha Kankkunen (Lancia Delta Integrale 16v) 
se limitó nuevamente a ir por detrás y al final, tras 
el abandono del español Carlos Sainz (Toyota Célica), 
se encontró con la victoria en el Rally Safari de Kenia, 
con lo que se sitúa a tan sólo dos puntos del madrileño 
al frente de la clasificación general del Mundial.

NAIROBI (Efe).- Después 
de un dominio casi absoluto 
de Sainz en la mayoría de 
las etapas del rally más duro 
del calendario automovilísti
co, Kankkunen se hizo con 
un título una vez que se 
encontró con el camino des
pejado, ya que el actual líder 
del Mundial no pudo con
tinuar la carrera a causa de 
la rotura de una biela, por 
un fallo irreparable en el sis
tema de refrigeración de su 
Toyota.

Los seis días de carrera, 
a través de 4.520 kilómetros 
de recorrido y 89 controles 
horarios, han resultado 
mucho más duros de los 
esperado, ya que de los cin
cuenta y siete coches que 
tomaron la salida tan sólo 
veintisiete llegaron al Centro 
Internacional de Conferen
cias Jomo Kenyatta de Nai
robi, punto final de la edición 
de 1991 del Rally Safari.

La carrera keniana, al con
trario de lo que ocurre con 
el resto de rallys, carece de 
pruebas cronometradas. Los 
controles horarios se bastan 
para efectuar, mediante tiem
pos de penalización, una dura 
e implacable selección.

Muchos de dichos controles 
reciben el calificativo de 
"competitivos” o “selectivos” 
para diferenciarlos de los lla
mados ”de desplazamiento”, 
cuyas medias exigidas permi
ten lo que resulta imposible 
en los primeros, es decir, reci
bir asistencia mecánica.

Debido a esa dureza, Sainz, 
vigente campeón del mundo 
de la especialidad, no ha podi
do refrendar este año la máxi
ma de que todo coche que 
no se rompe y finaliza el Rally 
Safari durará en perfectas 
condiciones hasta, al menos, 
el final de la temporada.

La jornada final del rally 
de Kenia, que discurría entre

Carlos Sainz no pudo obtener la victoria en el rally de Kenia.

la región del Aberdare y Nai
robi constó de 586 kilómetros 
totales, 383,67 de los cuales 
correspondían a los últimos 
diez controles horarios.

El sueco Mikael Ericsson y 
el argentino Jorge Recalde se 
han visto incapaces de reducir 
la diferencia con que partía 
Kankkunen en la que demos

tró que una estrategia conser
vadora puede dar sus frutos. 
Ericsson y Recalde finalizaron 
a 26:24 y 34:03, respectiva
mente, del finés, que suma la 
décima victoria de su carrera, 
después de haber sido cam
peón del mundo en los años 
1986 y 1987, y vencedor al año 
siguiente del París-Dakar.

Balonmano: 
“Luisón” García, 
del Cajamadrid, 
suspendido de 
empleo y sueldo

MADRID (Efe).- “Luisón” 
García pivote internacional del 
club Caja Madrid de balonmano 
ha sido suspendido de empleo 
y sueldo y apartado del equipo, 
según se lo comunicó ayer el 
el club por medio de un tele
grama, por las declaraciones 
que hizo a EFE, en las que 
afirmaba que la dimisión del 
entrenador del equipo, Domin
go Bárcenas se había producido 
“demasiado tarde”, y que no 
"arreglaba nada de cara al futu
ro del conjunto", que no está 
atravesando por uno de sus 
mejores momentos en la actual 
campaña.

En sus declaraciones “Lui
són" consideraba que la actua
ción de Bárcenas no era ade
cuada al quedarse como direc
tor deportivo y colocar en su 
puesto al segundo entrenador, 
Paco Moreno, del que piensa 
que tiene la misma 'nentalidad 
que Bárcenas.

"Luisón" García se ha puesto 
en contacto con la Agencia EFE 
para manifestar que sus decla
raciones “se han sacado del 
contexto de una conversación, 
y no eran tan terminantes sus 
afirmaciones sobre Bárcenas y 
Paco Moreno, actual entrena
dor del equipo, sintiendo el per
juicio que sus declaraciones a 
esa agencia de noticias han 
podido causar al Caja Madrid.

De Iq Intervención del Presidente del Consejo, 
D. Juan Corominas Vilo
- Nuestra continuada expansión geográfica es una verdadera opción estratégica que el Banco 
ha escogido para asegurar la rentabilidad del futuro, en el que será necesario contar con una 
red suficientemente implantada en determinadas zonas geo
gráficas que, en nuestro caso, se sitúan fundamentalmente 
a lo largo del litoral mediterráneo español y la Comunidad de 
Madrid. El coste de la expansión es importante pero necesa
rio, ya que, sacrificando los beneficios de hoy. se asegura la 
rentabilidad de mañana.

- Los beneficios obtenidos han hecho que el Consejo decida 
proponer un dividendo de 275 pesetas por acción. Por otro 
lado, ha considerado conveniente complementario con una 
nueva ampliación, prácticamente liberada, con cargo a re
servas de libre disposición, de una acción nueva por cada 
diez antiguas, de manera que los derechos que se quieran 
vender valdrán 325 pesetas.

W ilMCIO SOCIAL 

JUNIA GENERAL 
DE ACCIONISTAS DEL

Además, el valor de la acción fijado por los auditores pasará 
de 3.200 a 3.304 pesetas.

- Afrontaremos los retos del futuro con sólidas reservas 
patrimoniales y una red comercial amplia y bien implantada

BANCO DE SABADELL

Del Informe de Gestión del Consejero-Director General,
D. José Oliu Creus
- Los límites importantes al crecimiento de la inversión y la fuerte competencia en la captación 
de pasivo han repercutido, como es lógico, en el crecimiento de los resultados bancarios. 

A pesar de ello, nuestros beneficios, antes de impuestos, 
han sido de 17.642 millones de pesetas, con un creci
miento del 15,1%.

- La creciente complejidad de la oferta financiera en un 
entorno cada vez más competitivo requiere unáinfraestructu- 
ra operativa y unos sistemas de información que permitan 
ofrecer, en cada momento, una respuesta ágil a las necesida
des cambiantes del mercado. Esta imprescindible plataforma 
tecnológica se ha ampliado considerablemente durante el 
Ejercicio de 1990, en el transcurso del cual cabe destacar la 
adquisición de un nuevo ordenador central de gran capaci
dad, que asegura el servicio de las necesidades operativas de 
nuestros Clientes y la eficaz gestión de la Entidad en los 
próximos años.

- Sabadell MultiBanca, el «merchant bank» del Grupo, ha 
terminado su primer ejercicio completo y ha triplicado el total 
de Activos del año anterior hasta conseguir los 22.991 millo
nes de pesetas. Los beneficios, antes de impuestos, han 

llegado a los 308 millones de pesetas, con un incremento del 60% sobre el año anterior.
- El Balance consolidado del grupo, en el cual se incluyen el Banco matriz, Sabadell MultiBanca 
y cinco filiales financieras, presenta un total activo que supera por primera vez el billón de 
pesetas, situándose exactamente en 1.000.866 millones de pesetas.

en un mercado en el que nuestra presencia continuará basándose en el Buen Servicio 
que es capaz de ofrecer una organización ágil y eficiente, formada por un conjunto 
de colaboradores de gran profesionalidad y alta capacitación técnica, como los que me honro 
en presidir.

1990- 1989'

% Incre

mento

Recursos propios 60.360 53.225 13,4

Recursos de Clientes 714.866 637,199 12.2

Inversión a Chentes 449 467 399,266 12.6

Beneficio Nelo 17.642 15322 15.1

Recursos Generados (Cash-flow! 29,299 25,866 13.2

•En millones de pesetas

EL EJERCICIO EN CIFRAS
Distribución 
de Beneficios

Valor añadido 
al Producto Nacional 1990’ 1989’

% Incre
mento

Sueldos, gralificaaones.
14.4segundad y labor social 18287 15.983

Contribuciones e impuestos 8.895 8.315 7.0

Accionistas-dividendos 4.574 4.158 10.0

Retenido 10.035 10.025 0.1

Amortización dei inmovilizado 1.559 1.400 11.4

Total
'En millones de pesetas

43.350 39.881 8,7

A fondo de reserva voluntana 7.135
A dividendo activo 4-574
A pagos de impuestos 5.933

Total Beneficios 17.642

''En millones de pesetas

BANCO DE SABADELL
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Dieciséis equipos inician su lucha por obtener el campeonato

Mañana comienza la fase
fínal de la Liga ACB

La primera eliminatoria por el título se disputa al mejor de tres partidos

Larry Bird fue el mas destacado con 34 puntos

La fase fínal de liga ACB 
dará comienzo mañana 
una vez que el pasado 
domingo concluyese la pri
mera parte del campeona
to, después de 34 Jornadas 
en las que el Joventut fue 
el más regular, con treinta 
victorias, y el Puleva Gra
nada el más flojo.

MADRID (Efe).- La cla
sificación absoluta final ha 
determinado ocho empareja
mientos entre dieciséis equi
pos que lucharán por el título, 
y otros cuatro enfrentamien
tos entre los últimos ocho 
conjuntos, que tendrán que 
esforzarse por eludir las dos 
plazas de descenso a la Pri
mera División.

La primera eliminatoria 
por el título se disputará al 
mejor de tres partidos, los 
días 3, 6 y 9 de abril y enfren
tará, en primer lugar, al 
Joventut Badalona de Lolo 
Sainz -primer clasificado, con 
una amplia ventaja- con el 
DYC Breogán de Ricardo 
Hevia, que se clasificó, por 
los pelos y en la última jor
nada, tras batir en Manresa 
a un TDK al que relegó a 
disputar la fase por la per
manencia.

El conjunto que pase, se 
enfrentará al vencedor de la 
eliminatoria entre los gerun
denses del Valvi y un Atlético 
de Madnd-Villalba en el que 
han surgido ligeros enfrenta
mientos entre la plantilla 
nacional y sus “vedettes” 
extranjeras: Walter Berry y 
Howard Wright. Jugarán pri
mero en Villalba, y después 
en Gerona.

Real Madríd-CaJa de Ronda

El Real Madrid recibirá 
al Caja de Ronda el jueves 
día 4, para no coincidir con 
sus vecinos del Estudiantes, 
que jugarán en casa un día 
antes, ya que el sorteo deter
minó que los de Jareño juga
rán, en caso de coincidencia

Ei Estudiantes juega su primera eliminatoria ante el Caixa Ourense.

de partidos en Madrid, un día 
después que los del Ramiro. 
Esto vale también para el res
to de fechas de la elimi
natoria.

Taugrés y Pamesa dirimi
rán dos o incluso tres veces 
sobre el parqué, quién se verá 
las caras con el que pase de 
Madrid y Caja de Ronda.

El siguiente cruce de cuar
tos emparejará al que pase 
del FC Barcelona-Caja San 
Fernando (primero en el 
Palau, después en el pabellón 
de Amate) con el ganador del 
Fórum-Mayoral, que jugarán 
primero en Pucela y después 
en la capital de la Costa del 
Sol.

La única eliminatoria que 
supone la repitición de algún 
partido de los que se jugaron 
el domingo es la que hará 
medir sus fuerzas al Estudian
tes y al Caixa Ourense. El 
domingo, los de Miguel Angel 
Martín vencieron con clari
dad; 103-84. El que pase se 

enfrentará con el que salga 
victorioso del único duelo 
regional de octavos de final, 
el que hará guerrear a los 
zaragozanos del CAI con el 
Huesca la Magia.

Las rondas por la perma
nencia se jugará al mejor de 
cinco encuentros, y la primera 
de ellas tendrá lugar los días 
4, 6,12,14 y 17 abril, y enfren
tará, por arriba, al Júver Mur
cia con el Puleva y al Elosúa 
León con el Caja Bilbao. Los 
dos perdedores lucharán a 
vida o muerte -y de nuevo 
al mejor de cinco partidos por 
evitar el descenso.

Por la parte baja del cuadro 
de permanencia, el Grupo 
IFA recibirá en los dos pri
meros partidos la visita del 
OAR Ferrol, mientras que el 
TDK Manresa, que cayó en 
desgracia en la última jornada 
de la primera fase, se enfren
tará al Cajacanarias. Los dos 
derrotados lucharán por evi
tar la Primera División.

Derrota de 
Bulls ante

NUEVA YORK (Efe).- Los 
Bulls de Chicago perdieron con 
los Celtics en el campo de estos 
tras dos prórrogas, en un par
tido en el que las figuras fueron 
el alero Larry Bird, que terminó 
con 34 puntos, y 15 rebotes, y 
el escolta Michael Jordan. El 
marcador final (135-132) 
demuestra lo igualado de un 
partido, en el que los de Boston 
tuvieron que sufrir para ganar 
al equipo de Michael Jordan, 
que esta temporada se presenta 
como un candidato a tener en 
cuenta en la lucha por el título.

Los 76ers de Philadelphia 
vencieron a los Cavaliers de 
Cleveland por 110-101, pero a 
un alto precio, la grave lesión 
que sufrió el alero Charles 
Barkley cuando al caer junto 
con su compañero de equipo 
se torció los ligamentos de la 
rodilla izquierda. Esta será una 
baja importantísima para los de 
Filadelfia, ya que la aportación 
tanto ofensiva como defensiva 
del “gordo” Barkley es funda
mental para su equipo.

Los Rockets de Houston, 
después de la humillante derro
ta que sufrieron en Orlando, 
114-82, y que les costó perder 
la imbatibilidad que tenían en 
13 partidos consecutivos, llega
ron a Miami y no perdonaron 
al equipo local de los Heat, al 
que ganaron por 103-123.

Otro partido de la jornada

N. Pumpido puede jugar en 
España su última temporada

SEVILLA (Efe).- Nery Pum
pido, guardameta internacional 
argentino que acaba su contrato 
con el Real Betis al final de 
esta temporada, y que en la 
actualidad tiene la baja fede
rativa, dijo ayer que el próximo 
18 de mayo se marchará defi
nitivamente a Argentina para 
comenzar el campeonato de su 
país. Pumpido dijo que el Betis 
no le había ofrecido la reno
vación de su contrato y que 
tampoco tenía ofertas de otros 
conjuntos españoles, “por lo 
que me marcho a Argentina, 
en donde mantego conversacio
nes con varios equipos para 
jugar la próxima temporada”. 
El guardameta suramericano

los Chicago 
los Celtics 
que tuvo que decirse en tiempo 
extra fue el que disputaron en 
el Marquet Square Arena de 
Indianapolis, el equipo local de 
los Pacers de Indiana y los 
Warriors de Golden State, que 
terminó con victoria de los pri
meros por 127 a 120.

Mientras, los Hornets de 
Charlotte hicieron historia al 
ganar por primera vez a los 
Bullets de Washington en su 
campo por 92 a 109.

Los Angeles Lakers

Los Lakers volvieron a la 
actividad por primera vez desde 
que perdieron en el Forum 
frente a los Portland Trail Bla
zers, el pasado viernes, y esta 
vez se llevaron una victoria 
cómoda, 87-115, ante los Kings 
de Sacramento, en un partido 
dominado totalmente por los 
californianos.

-Resultados:
Boston Celtics 135 Chicago 

Bulls 132.
Philadelphia 76ers 110 Cleve

land Cavaliers 101.
Washington Bullets 92 Char

lotte Hornets *109.
Indiana Pacers 127 Golden 

State Warriors 120.
Miami Heat 103 Houston 

Rockets 123.
Los Angeles Lakers 115 

Sacramento Kings 87.

añadió que sólo se quedaría en 
España si recibiera una buena 
oferta de algún club, “porque 
tampoco me iría a otro país 
europeo, pero lo veo muy 
improbable por mi largo perio
do de inactividad. Además, lo 
que me gustaría es seguir en 
Sevilla y esto ya sé que no será 
posible”, dijo. Nery Alberto 
Pumpido, que fichó la pasada 
temporada por el Real Betis, 
sufrió una grave lesión durante 
la disputa, el pasado verano, del 
Mundial de Italia, en donde 
defendía la portería de la selec
ción argentina, lesión que le 
apartó de la competición por 
lo que su actual equipo le dió 
la baja federativa.

Manos wJ Unidas 
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

¡TU PUEDES CAMBIAR ESTAS CIFRAS!

1.431 millones de personas no saben leer ni escribir.
El 97,9% están en los países del Tercer Mundo

En Africa sólo el 40% de la población tiene acceso al agua potable.

Cada año mueren 15 millones de niños menores de 5 años.

SiH JUSTO ES COMPROMETERSE
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^B Farmacias Cines ^B Radio — L.."J

CIUDAD REAL
PARA HOY: DON MANUEL ROMERO, Toledo, 21.
PARA MAÑANA: DON CAYETANO SEMPERE, P° Carlos 

Eraña, 5, Bloque 1°.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DON TOMAS E. GARCIA, Avda. Quero, 2.
PARA MAÑANA: DON JOAQUIN DOMINGUEZ, E. Cas- 

telar, 10.
ALMADEN

PARA HOY Y MAÑANA: DON GREGORIO QUINTANA, 
Mayor, 50.

DAIMIEL
PARA HOY: DON RAMON VILLALON, Estación, 7.
PARA MAÑANA: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 

8.
MANZANARES

PARA HOY Y MAÑANA: DON PEDRO RONCERO, S. Juan 
Bta. Concepción.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA GLORIA PEREIRAS, Juan Bravo, 1.
PARA MAÑANA: DON NICOLAS ARENAS, P" S. Gregorio, 

18.
SOCUELLAMOS

PARA HOY Y MAÑANA: DON JUAN SATURIO ORTA, 
Echegaray, 9.

LA SOLANA
PARA HOY Y MAÑANA: DON LUIS GEA, Carrera, 36.

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA PILAR RUBIO ROS, Santa Rita, 37.
PARA MAÑANA: DOÑA TERESA MENCHEN, Concordia, 

37.
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON MARIANO GONZALEZ, Virgen, 32.
PARA MAÑANA: DOÑA MARINA CARRASCO, Seis de 

Junio, 20.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO

Hoy, a partir de las 6,15, sesión continua 
Pases: 6,15, 8,30 y 10,45

“POLI DE GUARDERIA”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA

Programación Pasaje Roma
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE 

(Programación en cartelera)

^B Ei tiempo
El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las veinte horas:

Presión: 708,2 mm.
Estado del cielo: poco nuboso.
Dirección y velocidad del viento: noreste 7 kms/h.
Máxima: 17,8 grados.
Mínima: 4,6 grados.
Humedad: 39 por ciento.
Evaporación: 3,6 mm.

-- Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

5» ” Alcázar 54 58 07
5, ” Almodóvar 48 31 25
?J ” Malagón 80 13 36

” Manzanares 6115 16
” Puertollano 42 16 71

5» ” Socuéllamos 53 14 29
>J ” Tomelloso 51 34 09
?5 ” Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real »5 95
95 5,

Subsector de Tráfico 5» »5

Policía Municipal

062
22 11 00
22 11 40
22 10 81
22 19 85

Ciudad Real 092
Alcázar 092
Almadén 71 03 21
Almagro 86 00 33
Campo de Criptana 56 00 90
Daimiel 85 10 85
Manzanares 6110 80

Piedrabuena 76 02 51
Puertollano 092
Socuéllamos 53 00 13
Tomelloso 510174
Valdepeñas 092
Villanueva de los Infantes 36 00 43

Seguridad Social j
Ciudad Real 2134 44 ¡
Alcázar de S. Juan 54 15 83 1
Almadén 71 01 80 |
Daimiel 85 28 50
Manzanares 61 08 30
Puertollano 421100

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a: Malagón-Cristo............13,30 ”
Agudo ................................... 18,15 horas Pedro Muñoz............... ......  9,30 55

Albaladejo............................ 13,00 55 55 ....... 14,00 55

17,00 5r Piedrabuena..........„.... ....... 11,00 55

Almodóvar........................... 13,30 55 55 ....... 13,00 55

19,00 55 15,30 55

Daimiel................................ 7,00 55 55 18,15 55

9,30 55 19,15 55

55 11^00 • 55 Porzuna........................ ....... 13,00 55

55 14,00 55 55 15,30 55

55 17,00 55 55 ....... 19,15 55

55 18,30 55 Puertollano................... ......  8,30 55

55 19,30 55 55 ....... 11,00 55

Daimiel-Moral..................... 12,00 55 55 13,30 55

Fte. el Fresno....................... 11,00 55 55 ....... 16,45 55

55 14,00 55 55 ....... 19,30 55

18,30 55 Pllano.-Vald.................. 7,30 55

55 19,00 55 55 ....... 14,00 55

Horcajo................................ 15,30 55 Vald.-Pllano.................. ......  8,30 55

Malagón............................... 13,00 55 55 ....... 16,00 55
Salidas hacia Madrid:

Socuéllamos............. .......... 14,00 55

Tomelloso................ .......... 13,00
55 .......... 14,00 55

55 17,00 55

Torrenueva............... .......... 14,00 55

Saceruela.................. ........... 18,15 55

55 .......... 17,00 55

55 .......... 19,00 55

Villarta..................... .......... 14,00 55

55 .......... 18,30 55

Valdepeñas............... .......... 7,00 55

55 13,00
Villarrubia................ .......... 9,30

55 ........... 11,00
5? .......... 14,00
55 .......... 19,00 55

Vald.-Cozar.............. .......... 12,00 55

Navalpino................. .......... 15^0 55

7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

- "^ Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catcdral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S,Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen

terio.
06,00 horas: MM. Conccpcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmclitas.-Sicrvc'ís de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Lo.s Ange

les.-Asilo. Adoratrices. Dominicos. Quinta 
Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-S.Ignacio.-Santia- 
go.-Sto Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa. María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Onda Cero 
Radio

07,00: La actualidad nacional. 
08,15: Anis con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional. 
14,00: La actualidad nacional. 
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa. 
16,00: La vida tal como suena. 
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional. 
19,30: La actualidad local.
20,00: Qnda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Qnce.
21,05: La música de tu vida. 
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional. 
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00: Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
95,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo ; limera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encarna.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local. 
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenas
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
- 11,30.- Viva la gente divertida 

12,00.- Viva la gente de Ciudad 
Real

16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música 
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa 
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco 
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida 
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,90.- Hasta las cinco en la cinco 
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios 
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,0(9.- Con la verdad por delante 
21.00.- La hora de los clásic(>s
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^B Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Lumbago

/ TRABAJO.- Venza su pereza y no
ypermita que nadie se le adelante en 

esta ocasión
// AMOR.- Suerte en el plano amoroso

LIBRA
SALUD.- Muy buena

T TRABAJO.- Planifique su trabajo con 
ciudado y los resultados serán mejores 

/|\ AMOR.- No canse a nadie con sus
problemas amótosos; es difícil que le 
comprendan

TAURO
/f SALUD.- Regular

N TRABAJO.- Sufrirá un cambio que 
A le abrirá muchos caminos y con ello

amumentará su posición
* * AMOR.- Alguien del pasado apare

cerá en su vida

ESCORPION
SALUD.- Perfecta
TRABAJO.- Frene sus impulsos y no 
cometa imprudencias 
^f^O^' Normal

GEMINIS
SALUD.- Perfecta

J|Lfl,L TRABAJO.- Cumpla con su deber y 
no se preocupe por lo que piensen 
los demás
AMOR.- Normal

SAGITARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Busque el equilibrio 
entre el trabajo y la diversión

Z AMOR.- No piense tanto las cosas

CANCER
i SALUD.- Normal

TRABAJO.- Haga caso de los consol sejos de su familia en esta ocasión
AMOR.- Los celos del ser amado le 
pondrán furioso

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Mediocre
AMOR.- Es posible que surja hoy 

yG' un rival en su vida

LEO
SALUD.- Excelente

1 TRABAJO.- Su desconfianza es exce-
siva e injustificada
AMOR.- Habrá de cancelar esa cita 
importante por motivos ajenos a su 
voluntad

ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Su curiosidad mental le 
llevará a ampliar sus conocimientos 
AMOR.- Declaración

^ VIRGO
SALUD.- Bastante buena

-- TRABAJO.- Es probable que halle
5^^ hoy la solución a su problema pro-

fesional
AMOR.- No espere demasiado del 
amor durante la presente jornada

PISCIS
SALUD.-Buena
TRABAJO.- Le interesa conservar su 
prestigio por encima de todo 
AMOR.- No sea tan frívolo

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán generosos y muy simpáticos. Dispuestos a ayudar a cuantos les necesiten, 
se olvidarán de sus propias necesidades, lo que repercutirá en sus vidas y en las de sus familiares y amigos.

HORIZONTALES: 1: Al 
revés, cargo y oficina del rector. 
2: Imitara las acciones de otro 
procurando superarle. 3: Vocal 
repetida. Ladrillo seco al sol. 
Dios de los antiguos egipcios. 
4: Parte de la Misa que se reza 
entre la epístola y el evangelio. 
5: Al revés, sabio de la ley entre 
los judíos. Cierto mueble. 6: 
Diminutivo de nombre de mujer 
(Pl). Grasa para dar lustre al 
calzado. 7: Ave palmípeda. Al 
revés, conjunto del reino inor
gánico de un país o región. 8: 
Vínculos. Que tiene ronquera 
(Femenino). 9: Exclusión. 10: 
Derribará, humillará, 11: Al 
revés, inspiración. Que ha sufri
do lesión.

VERTICALES: 1: Indios suda

mericanos. 2: Moldura convexa 
de sección semicilíndrica. 3: Pre
posición. Sistema estela de gran 
complejidad y extensión (Pl). 4: 
Cable o cabo con que se asegura 
la embarcación en el puerto. 
Arbol de la familia de las filo- 
táceas, propio de América del 
Sur. 5: Toca, basta. -Nombre 
dado antiguamente a Tailandia. 
6: Al revés, imagen de una falsa 
deidad. Consonantes. 7: Prohi
bición de carácter mágico-reli
gioso de ciertas religiones pri
mitivas. Al revés, envolver. 8. 
Tenga por cierto lo que digo. 
Cierto color. 9: Exclamación. 
Rogativa consitente en una serie 
de invocaciones a Jesucristo, la 
Virgen o los Santos (Pl). 10: 
Natural de cierto país europeo. 
11: Jofaina.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Oriolanos. 2: Anteras. 3:Es. arteP. Se. 4: Enormes. 5: Irse. Rese. 
6: sapsA. atleD. 7: Ale. érl. 8: Recia. Siria. 9: Latrocinios. 10: Rallada. 
11: Roba. Loco.

VERTICALES: 1: Revisarlo. 2: Ralea. 3: Ra. Espectro. 4: Inanes. 
iraB. 5: Otro. aolA. 6: Letra, d. 7: areM. S¡aI. 8: naperT. Indo. 
9: Os; seleriaC. 10: Serio. 11: Remediase.

‘; Guía cultural = ''^' =
CIUDAD REAL

Si de verdcKl 
quiere ayudar 

ai Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por sí mismos.

•••Colabare con Intermón
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

■ntemic^n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

MUSEO ELISA CENDRERO; Exposición de pintura de Pierre 
Tchetverikoff.

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura de M^ Justa Rayego, 
hasta el 13 de abril.

SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Exposición 
de arte religioso y fotografías en blanco y negro. Ciudad Real, 
de Carlos Robledo.

GALERIA CAJA MADRID: Exposición de esculturas de Patricia 
Larrea, hasta el 12 de abril.

CAJA DE AHORROS DE RONDA: Exposición de óleos, pasteles 
y acuarelas de Julián Lucas hasta el 6 de abril.

ALCAZAR DE SAN JUAN
Sede Peña “El Capote” en Plaza de Toros y Museo Taurino
Miércoles, 3 de abril a las 8 tarde conferencia taurina a cargo 

de Emilio Paniagua, Angel Teruel y Paco Calvo.
Domingo, 7 de abril a las 8 tarde recital de canción española 

a cargo de: Mari Monreal acompañada al piano por Francisco 
Castellanos en homenaje a Concha Piquer.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AtiRlCULTORES 

ASAJA
M.C.D.2022
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Anuncios por palabras

0^X1111^1 Hasta laño de 
nrasión II garantía en toda 

11 z-^^^wj *® ^®^ Renault.
1 x^*' ——Financiados hasta 48 meses.

CREDITOS
Para pisos, locales, 
etc...Interés banca
rio.
Rapidez. Tlfn: 
22-40-92,25-10-79

CENTRO MEDICO 
SANTA MARIA 

“Nuevo domicilio” 
Corazón de María, 19 

Tef. 22 38 40

' FERRETERIA
CAMBRONERO, S.L.

DISTRIBUIDOR
ACESA: HERRAMIENTA
AREL: SOLDADURA ELECTRICA
BELLOTA: RECAMBIOS AGRICOLAS
M RUIZ: TREFILERIA
C.T.: RIEGO POR EXUDACION

C/ Diego de Almagro. 11. Teléfono 21 39 34 Fax 21 14 99
Apartado 211 - 13002 CIUDAD REAL

BAR ZAPA
Gran surtido en 
raciones y tapas 
de cocina
C/ Palma, 9
Jardines del Torreón
Tlf. 25 39 31

GRACIAS 
BEATA ANGELA 

DE LA CRUZ
A.N.

RESTAURANTE 
’ LA TERTULIA

Especialidades 
Manchegas

Reyes, 29. Ciudad Real

CAFETERIA-CERVECERIA

MERFINSA

CAFETERIA CERVECERIA

NUEVA DiRECCION
^a//e óWvZi n' f^ 

dé/. ¿55Si/

LEASING

Cale Cimala. 4 -1* 8.13(101 C«ad Raal 
Tais.; 926 / 25 08 06 ■ 25 59 72 •

INSTALACION Y VENTA 
ffoiombrodos]) • Cerramientos 
(^©(rlsiillll® ^11 • Carpintería Metálica 
^^in ...... J^ • Parques Infantiles

• Naves Industriales y Ganaderas
Pozo Dulce, 29. Tino.-Fax 926/8142 71 -13150 CARRION DE CALATRAVA

xa 
•e- 
an 
4:

ira 
lo. 
lo- 
lel 
>re 
ia. 
isa 
hi- 
;li- 
ri- 
8.

jO- 
m. 
rie 
la 

10: 
ÍO.

1: 
se. 
la.

es.
lo.

rre

50»

ón 
al,

cia

les

no 
go

31a 
!C0

-DON LANZA-
• VENADO: PLANCHA-PISTO-SALSA
• TASAJO
• OTRAS VARIEDADES

C/ LANZA n° 9

• CREDITOS personales 
hipotecarios amortización 
anu^l, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono; 
22 76 58

SE VENDE PISO 
EXTERIOR

Cuatro dormitorios. 
Calle Tinte. Con o sin 
plaza de garaje. Tef. 

25 41 67

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
M.A.F.

-RENAULT 21 GTD AÑO 88
1.250.000 Pts. FULL
-PEUGEOT 505 GTI AÑO 87 *
725.000 Pts.FULL

-ALFA ROMEO 90 D AÑO 86
700.000 Pts.FULL

-ALFA ROMEO 90 I AÑO 87
725.000 Pts.FULL

-PEUGEOT 505 GTD Automático AÑO 87
800.000 Pts.

-RENAULT 18 GTS FAMILIAR CR-F
500.000 Pts.

TODOS CON GARANTIA mmi
Vehículos de Ocasión 

Garantizados por Mercedes-Benz

Mertedos Benz

CONCESIONARIO
(OFICIAL

AUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

La Tribuna
da Ciudad Raal

DIARIO I.\DEPf>DIE.\TE

SUSCIIBASE

El Motor Nacional, S.A. 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real 
Concesionario Peugeot Talbot

LANCIA PRISMA, TURBO DIESEL, AÑO 88, POCOS 
KMS.
LANCIA DELTA, BUEN PRECIO, PERFECTO ESTADO 
ROVER VITESSE, 3 AÑOS, TODOS LOS EXTRAS 
PEUGEOT 205 DIESEL, 2 AÑOS, POCOS KMS.
FORD ESCORT, DIESEL, 3 AÑOS, 49.000 KMS., BUEN
PRECIO
CITROEN BX16, EN PERFECTAS CONDICIONES
RENAULT 9 DIESEL, 60.000 KMS.
RENAULT 11 GTL, 4 AÑOS, POCOS KMS., PERFECTO 
ESTADO.

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pza. del Pilar n- 7-13001 Ciudad Real

NOMBRE...
D.N.I./C.I.F..
DOMICILIO.

APELLIDOS.....................................................
......................TELEFONO.................................
.....................C.P.........................PROVINCIA

'3?

A LA INÍOÍMAIION
.C/CBanco/Caja de Ahorros

Localidad-...........................

11 COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) 
O BANCO/CAJA DE AHORROS
O REEMBOLSO (Mínimo trimestal)

¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR ta Trlljuna'’-............................  
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QU^VD. PREFIERA:

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Ota.Ote./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden. 
Ateníamente les saluda.

□ Pago Trimestral .......7.500 PTS
□ Pago Semestral........15.000 PTS
□ Pago Anual ..... 30.000 PTS

22
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^H Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO 

0940.- LA EXTRAÑA 
DAMA

10,00.- AVANCE TELE- 
DIARIO

10,05.- DOCUMENTAL
Altitud, alcohol, adul

terio
11,05.- AVANCE TELE- 

DIARIO
1140.- MINISERIE 
“Él rey de los Juegos, 

Olímpicos”
12,00.- SANTA BARBA

RA
12,55.- AVANCE TELE- 

DIARIO
13,00.- MAGAZINES 

TERRITORIALES
13,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1330.- TELENOVELA 
“Yo compro esa mujer”
14,00.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
14,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1430.- NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1 
1535.- LA DAMA DE 

ROSA
16,25.- ESTA ES SU 

CASA
1730.- AVANCE TELE

DIARIO
17,35.- TENDIDO 

CERO
18,05.- EL DUENDE 

DEL GLOBO
18,25.- LA TIRA DE 

AVENTURAS
“La isla de los piratas”
18,50.- DIBUJOS ANI

MADOS
19,20.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES
19,29.- CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

1930.- LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

2030.- TELEDIARIO 2 
21,05.- LOS VIDEOS 

DE PRIMERA
21,40.- SESION DE 

NOCHE
SESION DE COME

DIA:
“Curso del 65” (1984 

99‘)
Director: Michael Din- 

ner
Intérpretes: Andrew 

McCarthy, Mary Stuart 
Masteron, Donald Suther
land.

23,30.- EN PORTADA 
00,00.- DIARIO 

NOCHE
0030.- TESTIMONIO
00,35.- LA MEMORIA 

FERTIL
“Regeneracionismo” 

(IV): La república de los 
profesores

01,35.- INFORMATIVO 
DE LA CBS

02,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- FESTIVAL DEL 

CIRCO DEL MAÑANA 
90

10,25.- NOTICIAS 
10,30.- VACACIONES

Karl Maldem y Michael Douglas son los protagonistas de la serie “Las calles de San Francisco”.

DE CINE
“Un robot en la fami

lia” (1987 - 87‘)
Director: Steven H. 

Stern
Intérpretes: Alan Thic- 

ke, Robert Harper, 
Joseph Bologna.

12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA DE...
“La hora de la calle” 
13,05.- BARRIO SESA

MO
1330.- DIBUJA 2 
“Los Picapiedra”
14,00.- WEBSTER
1435.- NOTICIAS 
1430.- ESTADIO 2 
15,00.- PASEO CEN

TRAL
De Gaulle visto desde 

fuera: “El precio del 
poder”

1635.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION. PANTALLA DE 
COPLAS

“María de la O” (1936 
-105‘)

Director: Francisco 
Elías

Intérpretes: Antonio 
Moreno, Carmen Amaya, 
Pastora Imperio.

18,05.- NOTICIAS
18,10.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
“La miseria de los 

ricos”
1945.- MEC MEC 
1930.- DIBUJA 2 
“Peter Pan”
20,10.- T y T
2035.- CHEERS 
21,00.- NOTICIAS
21,10.- LA VIDA A 

PRUEBA

Elisenda Roca presenta en “la 2” el concurso “Cifras y letras”.

22,00.- EL ABOGADO 
MATLOCK ’

22,50.- CRONICAS 
URBANAS

“Iluminados”
00,00.- EL ARTE DEL 

VIDEO
“Vídeo danza”
00,30.- ULTIMA 

SESION DE CINE
“Amor y rabia” (1967 

-99‘)
Director: Lizzani, Ber- 

tolucci, Pasolini, Godard, 
Bellocchio, Tattoli

Intérpretes: Ninetto 
Davoli, Christine Guheo, 
Niño Castelnuovo.

1.- “La indiferencia”. 
Nadie auxilia a los heridos 
en un accidente. Por fín, 
les llevará al hospital un 
hombre perseguido por la 
Policía.

2.- “Agonía”. Fantas
mas y reproches del pasa
do junto a otros inquie
tantes preparativos de su 
próximo final acosan a un 
hombre en su lecho de 
muerte.

3.- “La secuencia de la 
flor de papel”. Un joven 
pasea su inocencia a tra
vés de la gran ciudad. 
Pagará cara su osadía.

4.- “El amor”. Dos 
parejas intentan compren
derse. Además, una 
observa a la otra como 
si se tratara de una pelí
cula.

5.- “Discutamos, discu
tamos”. Durante una cla
se, un grupo de jóvenes 
revolucionarios invade el 
aula.

02,10.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

TELES

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

09,00.- ENAMORARSE 
09,45.- VIP GUAY
10,15.- TELERRO- 

MANCE
11,00.- CINE CORA

ZON
12,45.- TELERRO- 

MANCE
1330.- TAO-TAO 
14,00.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO
14,40.- TELERRO- 

MANCE
“Señora”
1530.- SERIES FUERA 

DE SERIE
1630.- TARDE CORA

ZON
1730.- SUPER GUAY 
1940.- VIP GUAY
19,40.- TELERRO- 

MANCE
20,30.- CAMPEONES 
20,55.- HOY
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- SILENCIO SE 

RIE
2335.- ENTRE HOY Y 

MAÑANA
24,05.- ¿HABLANDO 

SE ENTIENDE LA GEN
TE?

01,05.- LAS CHICAS 
CON LAS CHICAS

0135.- CIERRE DE 
EMISION

CANAL +

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

0840.- ABC WORLD 
NEWS CON PETER 
JENNINGS

08,35.- EL GRAN 
MUSICAL

0935.- LO +PLUS
10,00.- CINE: MISION 

AL FUTURO
1132.- CINE: NO DES

PERTAR A UN POLICIA 
QUE DUERME

13,04.- DIBUJOS ANI
MADOS: TINY TOONS

1330.- LOS 40 PRIN
CIPALES

14,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

14,25.- REDACCION. 
NOTICIAS

14,30.- CINE: HE 
OIDO CANTAR A LAS 
SIRENAS

15,50.- CINE: MALO- 
NE

17,23.- PIEZAS CANAL 
+

17,33.- SESION DE 
TARDE: LADY HALCON

1935.- DIBUJOS ANI
MADOS: LOS CAZA- 
FANTASMAS

20,00.- AVANCE 
REDACCION

20,05.- DIBUJOS ANI
MADOS: LA ALDEA DE 
ARCE

2030.- LOS 40 PRIN
CIPALES

21,00.- TELECOME
DIA: PADRES FORZO
SOS

21,30.- REDACCION. 
NOTICIAS

22,00.- ESTRENO 
CANAL + ENEMIGO

MIO
23,44.- SESION ESPE

CIAL CINEFILOS: EL 
DIABLO EN EL CUER
PO

01,35.- MUSICA 
NOCHE

03,05.- CIERRE

ANTENA 3

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

0745.- AULA 3
07,45.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
08,00.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS
0933.- VIVA LA VIDA 
1030.- DE TU A TU 
14,00.- EMBRUJADA
14,30.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN
15,00.- NOTICIAS
1530.- TELECINE 
1745:- NOTICIAS
1748.- LA MERIENDA 
19,00.- NOTICIAS
19,03.- EL HOMBRE 

DE LOS SEIS MILLO
NES

20,00.- LA RULETA 
DE LA FORTUNA

2030.- NOTICIAS 
21,00.- EL EQUIPO A 
22,00.- NOTICIAS

. 22,01.- LA PELICULA 
DEL LUNES 

00,00.- NOTICIAS 
0045.- BRINDIS
01,00.- HOSPITAL 

GENERAL
01,45.- LA INTRUSA
02,30.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL SUR

11,45: Carta de presen
tación.

12,00: El diario.
12,05: Universidad 

abierta.
13,00: El diario. 
13,05: Mediodía.
14,05: Dibujos anima

dos.
I43O: El diario-l. 
15,00: El tiempo.
15,05: Andalucía nues

tra.
16,00: Cine de tarde. 

“Truhanes”.
- 17,40: Tanairí.

1835: La isla flora. 
19,05: Vamos a jugar. 
1935: Top sur. 
20,05: El diario.
2O4O: El arriate. 
2045: Tal como somos. 
21,00: El diario-2.
213O: El tiempo.
21,40: Abanico.
22,55: Roseanne.
23,20: Puerta grande. 
23,50: El Diario-3. 
00,05: Andalucía nues

tra (R).
00,30: Despedida y 

cierre.

CANAL CIUDAD REAL

13,30: Dibujos anima
dos.

14,30: “Los Hender
son”.

16,30: Telenovela.
17,15: Vídeos musicales.
17,45: Programación 

infantil.
1845: “Latidos”. 
20,00: Telenovela.
21,00: Informativo 

local. Flash deportivo.
21,45: El consumo a 

análisis.
22,30: “Justicia calle

jera”.
00,15: “Mecrópolis”.

M.C.D.2022
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El engaño, la mentira, el fraude y la presión psicológica son la clave de las técnicas de estos grupos

^^Crónicas urbanas” trata la aparición 
y el auge de las sectas en España

Comienza “El abogado Mat¡ock^\ un astuto letrado al que le gusta disimular su talento y sagacidad

i < Citas “ ^

La Comisión Interministe
rial de la Juventud hacía 
público en febrero un 
informe en el que se seña
laba que 75.000 jóvenes 
españoles pertenecían a 
alguna secta y que el doble 
estaba en peligro de caer 
en sus garras y convertirse 
en nuevos “iluminados^\

MADRID (Efe).- “Cróni
cas urbanas” tratará hoy sobre 
la aparición y auge de las sec
tas en España, que para la 
citada Comisión “son un pro
blema social importante”, 
pues propician el daño e inclu
so la destrucción de la per
sonalidad del adepto y en la 
mayoría de los casos ocultan 
“negocios sucios”, además de 
responder a intereses econó
micos o políticos.

En España hay censadas 
300 sectas, pero de hecho 
actúan muchas más, algunas 
encubiertas bajo el nombre de 
asociaciones culturales, 
empresas, entidades o parti
dos. Las más peligrosas reci
ben de los expertos el, cali
ficativo de “destructivas” y se 
caracterizan por ser un grupo 
cohesionado por una doctrina 
trascendente y encabezado 
por un líder carismático, que 
“pretende ser la misma divi
nidad, un elegido de ella o 
un poseedor de la “verdad 
absoluta””.

El engaño, la mentira, el 
fraude y la presión psicológica

Algunos líderes de estas sectas buscan a propósito un aspecto bíblico

son elementos claves de las 
técnicas de proselitismo de las 
sectas que, una vez captado 
el adepto, buscan su total 
dependencia y sumisión al 
líder mediante la supresión de 
la individualidad.

El adepto de las sectas des
tructivas se ve obligado a rom
per con la familia, la pareja 
y los amigos y, bajo coacción, 
entrega su patrimonio a los 
dirigentes del grupo.

Entrar en una secta es fácil: 
basta con encontrarse en una 
situación de riesgo o con pro

blemas personales, familiares 
o sociales, como el de las dro
gas, para ser presa fácil de 
los cazadores de prosélitos.

Lo difícil es salir, pues a 
los que han dejado de ser “ilu
minados” se les persigue 
incansablemente e incluso se 
llega hasta la agresión física.

“Crónicas urbanas” contará 
la historia de Paco, un joven 
como tantos otros, que un día 
se sintió tocado por “la gracia 
de la luz”: había encontrado 
un grupo de gente con pro
blemas y preocupaciones pare

cidos a los suyos, dirigido por 
un líder con respuesta a todas 
sus preguntas.

Se integró en el grupo, y 
aprendió lo fundamental: no 
hacer preguntas y obedecer 
dócilmente a todo lo que le 
mandaban en nombre de la 
“verdad y la luz”.

La programación nocturna 
de la 2 de TVE estrenará hoy 
las series “La vida a prueba”, 
doce documentales de la BBC 
sobre las tácticas que emplean 
los animales para sobrevivir, 
y “El abogado Matlock”, 23 
historias protagonizadas por 
un astuto abogado y su hija.

“La vida a prueba”, a partir 
de las 22,00 horas, está pre
sentada por David Attenbo- 
rough, un viejo conocido de 
la audiencia por su trabajo en 
“La vida en la Tierra” y “El 
planeta viviente”.

La serie documental recorre 
desde las tierras yermas de 
Patagonia a las cuevas de 
Texas, pasando por los bos
ques de Malasia y el desierto 
de Kenia, en un intento de 
mostrar lo más interesante y 
complicado de la vida animal.

A continuación, comenzará 
“El abogado Matlock”, pro
tagonizada por Andy Griffith 
y Linda Purí, quienes dan vida 
al abogado Ben Matlock y a 
su hija Charlene.

Ben es un famoso abogado 
al que le gusta disimular su 
talento profesional y sagaci
dad bajo una máscara de hom
bre campechano y asequible.

José Antonio Ardanza.

- JOSE ANTONIO ARDAN
ZA, presidente del Gobierno 
vasco: “La conciencia nacional 
no se crea con pistolas”.

- PATXI ZABALETA, miem
bro de la Mesa Nacional de HB: 
“La comunidad internacional se 
debe componer de pueblos 
libres, soberanos e independien
tes”.

- VICENTE ORTEGA 
LLORCA, portavoz de la Aso
ciación de Jueces Francisco de 
Vitoria: “El Gobierno incum
plió la ley en el “caso GAL”.

- RAFAEL RIBO, presidente 
de Iniciativa per Catalunya: 
“Echo en falta en nosotroS^mis- 
mos capacidad para elaborar 
propuestas políticas creíbles 
que puedan constituir una alter
nativa”.

- FRANCISCO RUIZ 
MIGUEL, torero: “He vuelto 
por ilusión”.

- JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del PP: “El PSOE actual 
está integrado por tecnócratas 
baratos y comunistas arrepen
tidos”.

^B Cumpleaños ■ Concha Velasco cantando a dúo con Nati Mistral constituyó la nota culminante del show

Pedro Pacheco.

Hoy, día 2 de abril, cumplen 
años las siguientes personas:

- SIR ALEC GUINNES, 
actor, 77.

- PEDRO PACHECO, alcalde 
de Jerez, 42.

- EMMY LOU HARRIS, can
tante, 44.

- ANTONI ROS-MARBA, 
director de orquesta, 54.

- LUIS URUÑUELA, político 
andaluz, 54.

■ ANGEL RUIZ, “CHOLO”, 
futbolista, 29.

- JOHN LAURIDSEN, futbo
lista, 32.

El espacio ^‘¡Viva el espectáculo!” brindó 
todo un desfile de actuaciones inspiradas

Antonio NOMBELA

MADRID. (Fax Press).- Me 
costaba cierta incomodidad 
tener que escribir que “¡Viva 
el espectáculo!”, ese show de 
variedades de una de nuestras 
antenas. Se me aparecía forza
do, chirriante, fuera de tono, 
era culpa, sobre todo de su con
ductora, “Conchita” Velasco, a 
la que -ella lo sabe- admiro y 
quiero tanto. Pero lo cierto es 
que, hasta el “¡Viva el espec
táculo!” de la última semana 
de marzo, todo no cuajó de gol
pe y la audiencia disfrutó de 
un espectáculo en tono mayor, 
con un desfile de actuaciones 
inspiradas y plenas y sobre todo, 
llevado por la indiscutible estre
lla presentadora con una sere
nidad, aplomo y sentido del 
equilibrio a cien leguas de la 
simpatía hiperestésica de los 
programas anteriores.

Una Concha Velasco que, si 
cantando no cedió un ápice a 
Nati Mistral, que estuvo esplén
dida de voz y maestría y recitó 
maravillosamente, la presentó 
con afecto y brillo. La actuación 
de las dos constituyó, para mí, 

la nota culmienante del show.
Pero es que ese buen tono, 

estilo y simpatía fue compartido 
por Juan Pardo, el gran 
galán-cantante. Y otra aporta
ción especial fue la de una des
conocida pareja de artistas cata
lanes, Angels Gonyalons y Pep 
Antón, que nos hicieron un cua
dro de una moderna comedia 
musical que está -dice- “fun
cionando” muy bien en Europa: 
“Están tocando nuestra can
ción”, original de montaje, 
vibrante de ritmo, jugada de 
forma entusiasta por la pareja. 
Ignoro la responsabilidad de ese 
Luis de Val que figura en los 
créditos como guinista.

‘Las calles de San Francisco”

Ni es la primera vez que 
la vemos ni esta mención señala 
todavía su final, porque la serie 
tiene cuerda para rato. “Las 
calles de San Francisco”, cla
sificada como policíaca no es, 
realmente, sino una serie de 
acción. Pero de acción... con 
“ángel”. Ese “ángel” se lo da, 
no la ruda simpatía de Karl 
Maiden en el policía veterano.

Concha Veiasco, una indiscutible estrella-presentadora.

de Michael Douglas en su 
adjunto, el joven y audaz agen
te, dos personajes trazados con 
firmeza y comprendidos con 
acierto: el “ángel” esencial (y 
diferente) es el de San Fran
cisco, una de las ciudades más 
bonitas del mundo y que, aun
que no se haya recurrido dema
siado al encanto exótico de su

gran barrio chino, presta, con 
sus siete colinas y su puerto exó
tico, sus tranvías y sus empi
nada? calles, que multiplican las 
perspectivas y admiten persecu
ciones insólitas un esceneraio 
único en el q.ue el deleite visual 
golpea al mismo ritmo del cora
zón. Creo que tenemos todavía 
“Calles” para rato.



CASABLANCA
PLAZA <4í PILAR

Casa CLETO, S.L.
NUEVAS INSTALACIONES

C/ Ciruela, 31 - Telf. 22 59 98 - 2510 81
Ctra. Carrión, s/n. - Telf. 22 74 04
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Los 
ciudarrealeños 
podrán pagar 
sus impuestos en 
350 sucursales

Los contribuyentes ciudarrea
leños podrán a partir de ahora 
pagar sus impuestos en más de 
350 sucursales, después de que 
la Diputación Provincial haya 
firmado un convenio con dife
rentes cajas de ahorro.

El convenio establece que el 
Servicio Provincial de Recau
dación emitirá y facilitará a los 
contribuyentes los avisos de 
pago de los impuestos corres
pondientes, mediante los cuales 
podrán realizar el pago en cual
quier sucursal de las entidades 
que han firmado el acuerdo.

Este servicio ha previsto la 
realización de una campaña por 
toda la provincia para informar 
a los contribuyentes, de forma 
que puedan solucionar proble
mas como la no recepción o 
pérdida de los avisos de pago 
o datos inexactos.

Las personas que tengan 
cualquier duda o problema 
podrán ponerse en contacto con 
el Servicio de Recaudación de

Pasó el peligro.- Gracias a la nueva circunvalación, ya no pasan camiones ni 
mercancías peligrosas por el casco urbano y como muestra la foto ha disminuido el 
peligro en el paso de peatones que se encuentra frente al colegio Jorge Manrique. 
Lo que parece que se le ha olvidado a todo el mundo es el cartel que invita a consumir 
alcohol y que ha sido instalado en un lugar por el que pasan muchos niños a lo largo 
del día.

“Almendralejo” 
cortó dos orejas 
en la primera 
novillada de la 
Feria de Carrión
___________________ LT

Primera novillada de feria en 
Carrión de Calatrava. Lleno. 
Tres novillos de la ganadería de 
Alfredo García Merchante de 
Baños de la Encina (Jaén). Bravo 
el primero y con dificultades para 
los toreros los otros dos.

Antonio Rodríguez “Almen
dralejo”, buena faena por ambas 
manos en el novillo que mató, 
para dos pinchazos, entera y des
cabello. Dos orejas.

José Borrero, faena valiente 
para cuatro pinchazos y media 
estocada. Palmas.

Paco Benítez, bien con la capa 
y faena variada para dos pincha
zos y estocada. Oreja. El sábado 
se celebrará la segunda novillada 
en la que se lidiarán dos novillos 
de Laura Malo y uno de Alfredo 
García por los novilleros Jesús 
Romero, de Mestanza, Martín 
Alonso, de Calzada y Angel Piñe
ro “Angelillo” de Madrid.

la Diputación para verlos 
resueltos.

Cortada por 
obras la 
carretera entre 
Villarrubia y la 
nacional 420

La carretera comarcal 202, 
que une Villarrubia de los Ojos 
con la nacional 420, permanece 
cortada desde ayer debido a 
unas obras de mejora del pavi
mento, según ha informado la 
Jefatura Provincial de Carrete
ras. El corte durará hasta el 
próximo 15 de junio y afecta 
a toda clase de vehículos, excep
to a los tractores y los remol
ques que se dedican a las labo
res agrícolas, por lo que el resto 
de los transportes no podrán 
utilizar la carretera que une 
Villarrubia con la nacional 
Córdoba-Tarragona.

El desvió se realizará por la 
comarcal 2.011, desde Villarru
bia de los Ojos a la nacional 
420, por los municipios de Are
nas de San Juan y Las Labores.

Las obras que se están rea
lizando están encaminadas a la 
mejora d el firme por el que 
circulan los vehículos a su paso 
por esta carretera comarcal. •

• Desde que ha comen
zado en Ciudad Real el ciclo 
de cine erótico se ha mul
tiplicado de manera impre
sionante la fauna cinéfila. El 
día del estreno de “Delicias 
holandesas” hubo tortas por 
conseguir una butaca de pri
mera, según nos han con
tado algunos de los nuevos 
aficionados al Séptimo arte. 
Esperemos que pase lo mis
mo cuando proyecten un 
ciclo de cine histórico.

• El delegado de Cul
tura, Hilario Caballero, ha 
delegado en el director del 
Museo Provincial para que 
informe a LA TRIBUNA 
sobre la nueva tomadura de 
pelo que tienen que sopor
tar los ciudarrealeños. En 
esta ocasión se ha suspen
dido una exposición de pin
tura que estaba siendo 
anunciada en este periódico, 
a pesar de que los respon
sables de la Junta conocían 
la noticia hace dos meses. 
Como siempre, el que man
da no quiere dar la cara 
cuando se trata de dar

explicaciones.
* * *

• A pesar dé que el 
domingo no estaba convo
cada ninguna huelga de 
RENFE, el tren de Barce- 
lona-Badajoz llegó a Ciudad 
Real con una hora de retra
so. No estaría mal un des
cuento por mal servicio.

^H Cartas a D. Quijote :“ ■ ’;

Exposición
MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
En algunos departamentos 

de la Junta de Comunidades 
-ya sabes que hay quien dice 
“junta de calamidades“- no 
se enteran ni se van a enterar 
nunca. Es el pago que dan 
los ineptos a la confianza que 
se deposita en ellos a cambio 
eso sí, de un más que acep
table sueldo. Resulta, Alonso 
de mis preferencias que la 
exposición antológica de ese 
manchego del Perchel ciu- 
darrealeño que es Manolo 
López Villaseñor debería 
habers3 inaugurado ayer en 
nuestro Museo Provincial y 
no ha sido así. El. Museo, 
ayer, que fui yo a verlo, está 
de lavado de cara y no se 
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puede celebrar nada de nada. 
Nos dicen que ha sido un 
despiste del departamento de 
publicidad, que ha mantenido 
los anuncios de la inaugura-' 
ción, pese a que se sabía hace 
dos meses que no se iba a 
celebrar en fecha y lugar.

No me explico este fallo, 
ya que si, por la causa que 
sea, se ha aplazado la mues
tra, nunca ha debido permi
tirse tamaña burla, ya que 
varias personas se han visto 
sorprendidas al acudir al 
Museo y comprobar que ni 
había exposición ni cosa 
parecida. Una de ellas había 
venido de fuera de la capital 
y se subia por las paredes 
y con razón.

Un fuerte abrazo.

RENAULT
Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.L 
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